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CÁMARA DE DIPUTADOS 

Proponen que partidos devuelvan recursos en caso de pandemias o terremotos.- Morena en la 
Cámara de Diputados presentó una iniciativa para que en caso de emergencias como sismos o 
epidemias, los partidos políticos tengan la posibilidad de regresar parte de sus recursos al erario 
público. La propuesta fue firmada por los diputados Sergio Gutiérrez Luna, Ignacio Mier y Leonel 
Godoy Rangel. [ECONOMISTA] 

Día de la Fuerza Aérea Mexicana.- Durante la celebración por el aniversario de la Fuerza Aérea 
Mexicana, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reveló que se construirá una 
empresa militar para administrar los aeropuertos del Estado de México, Quintana Roo y Chiapas, 
así como el Tren Maya. Asistieron entre otros, los presidentes de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna; del Senado, Olga Sánchez Cordero, así como integrantes del gabinete de 
seguridad y los gobernadores del Estado de México, Alfredo del Mazo; Hidalgo, Omar Fayad. 
[UNOMÁSUNO] [UNIVERSAL] 

Diputados aprueban endurecer penas contra quienes abusen de menores de 15 años.-  El Pleno 
de la Cámara de Diputados aprobó endurecer las penas contra quienes comentan el delito de 
abuso sexual de un menor de 15 años, o contra una persona que no tenga la capacidad de 
comprender el significado del hecho. [HERALDO] [UNIVERSAL] [RAZÓN] 

Cárcel, por dar tabaco a menores.- Los diputados federales aprobaron ayer clasificar como 
"corrupción de menores" el obligar, inducir, facilitar o procurar el consumo de tabaco en menores 
de 18 años de edad, y castigar ese delito hasta con 10 años de prisión y multas de hasta mil 
veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización (UMA), equivalentes a 96 mil 220 
pesos. [HERALDO/p6][EXCÉLSIOR/p9] 

Exigen más penas por porno infantil.- La diputada de Morena, Dulce María Silva Hernández, 
presentó una reforma a la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia 
de Trata de Personas, con la finalidad de aumentar hasta 25 años de cárcel a quien posea, vea o 
reciba pornografía infantil. [EXCÉLSIOR/p14] 

MC denuncia a funcionarios de la CDMX por uso de Ivermectina para tratar COVID-19.- 
Diputados locales y federales de MC, presentaron una denuncia ante la Contraloría de la Ciudad 
de México para que inicie una investigación contra las autoridades responsables por la entrega 
de ivermectina en los kits para tratamiento contra el COVID-19 que entregó el Gobierno 
capitalino. [UNIVERSAL] [REFORMA] [ÍNDIGO] [SOL DE MÉXICO] 

Diputada de Morena plantea prohibir que consejeros del INE participen en reuniones con 
partidos.- Bajo el lema "no más reuniones en lo oscurito", la bancada de Morena en San Lázaro 
presentó una iniciativa en la que se establece la prohibición expresa a quien ocupe la 
presidencia del INE, así como a los consejeros, de participar en reuniones o plenarias de algún 
partido político.[UNIVERSAL] [RAZÓN] 
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Diputados cambian a UMA el cálculo de sanciones electorales.- La Cámara de Diputados aprobó 
ayer reformas a la legislación electoral para desindexar del salario mínimo el cálculo de las 
sanciones a los partidos políticos y fijar diversas obligaciones electorales, como el gasto destinado 
a las campañas. [JORNADA/p7] 

Exigen freno a narco elección.- Senadores del grupo plural abogaron ante Lorenzo Córdova por 
una reforma que frene la injerencia del narco en los procesos, sobre la cual adelantaron su 
respaldo.  [REFORMA/p11] 

Cuestionan baja inclusión de mujeres en la ciencia.- En la efeméride del Día Internacional de la 
Mujer y la Niña en la Ciencia, diputadas de oposición cuestionaron la reducción de presupuesto 
en educación, ciencia  y tecnología.  [EXCÉLSIOR/p4] 

Diputados validan reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión.- La Cámara 
de Diputados aprobó, con 365 votos a favor, 10 en contra y 74 abstenciones, derogar la fracción 
IX del artículo 223 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, con el objetivo de 
evitar que el uso incorrecto del lenguaje tenga como consecuencia la censura de un programa 
transmitido por radio y televisión. [UNOMÁSUNO/p14] 

REFORMA ELÉCTRICA  

Empresas, sin confirmar asistencia a foros de la reforma eléctrica: Moreira.- El presidente de la 
Jucopo de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, dijo que los directivos de empresas no han 
confirmado su asistencia al parlamento abierto de la reforma eléctrica, por lo que reiteró la 
invitación en la que está incluida la empresa española Iberdrola. [RAZÓN] [REFORMA] 
[OVACIONES] 

PRI reitera voto en contra si no se modifica la iniciativa.- La bancada del PRI en la Cámara de 
Diputados reiteró que la iniciativa de la reforma eléctrica planteada por el presidente Andrés 
Manuel López “nunca” tendrá sus votos si se mantiene tal y como está en sus términos actuales. 
[EXCÉLSIOR] 

Transición energética no debe convertirse en un monopolio estatal: especialistas.- De aprobarse, 
la iniciativa de reforma a los Artículos 25, 27 y 28 de la Constitución dejarán a la transición hacia la 
generación de energía limpia plasmada desde la Constitución y no sólo a nivel legal, lo cual 
representa un enorme avance hacia el combate al cambio climático, aunque al ser el Estado el 
único que podrá actuar en este sentido, ensombrece cualquier posibilidad de que las nuevas 
generaciones vean un beneficio, explicaron expertos en el foro 17 del Parlamento Abierto en la 
Cámara de Diputados.  [ECONOMISTA] [REFORMA] 

Especialistas advierten afectaciones al medio ambiente por reforma eléctrica.- Especialistas 
advirtieron que la propuesta de reforma eléctrica repercutirá en el medio ambiente e impedirá 
que México alcance sus objetivos de la agenda 2030, mientras que la CFE sostuvo que estos 
cambios constitucionales garantizarán la transición energética en el país. [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] 
[24 HORAS] 
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AMLO: reforma eléctrica no afecta al T-MEC.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
descartó el jueves que una propuesta suya para reformar el sector eléctrico en México y que aún 
debe ser sometida a discusión y votación en el Congreso, afecte al tratado comercial de 
Norteamérica (T-MEC), como han advertido funcionarios de Washington y otros sectores. 
[FINANCIERO] [RAZÓN] [JORNADA] [MILENIO] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

Descarta INE instalar más de 57,000 casillas para revocación.- Es imposible que el INE instale más 
de 57,000 casillas el próximo 10 de abril en el país para la realización del proceso de revocación 
de mandato presidencial, afirmó Lorenzo Córdova. [ECONOMISTA/p38] 

Córdova rechaza renunciar al INE por buscar Presidencia.- El consejero presidente del INE, Lorenzo 
Córdova, aseguró que no renunciará a su cargo para buscar ser candidato a la Presidencia en 
2024. Dijo, “tengo una responsabilidad constitucional y la voy a cumplir hasta el final. Si alguien, 
ya después, quiere hacerle juicio político, iré a platicar a la Cámara de Diputados”.  
[FINANCIERO/p42][EXCÉLSIOR/p2][RAZÓN/p9][24 HORAS/p4][OVACIONES/p3][CONTRARÉPLICA] 

Córdova: prestigio de los candidatos, asunto de partidos.- Lorenzo Córdova, presidente consejero 
del INE, aseguró que es responsabilidad de los partidos postular a candidatos que enaltezcan la 
política, pero que en caso de presentar aspirantes que no gozan de prestigio público, los 
ciudadanos tendrán la última decisión.  [MILENIO/p11] 

OPINIÓN 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI/VERDE EN SERIO/Revolución económica, cero emisiones netas de 
CO2.- El objetivo de la economía global es llegar a cero emisiones netas de CO2 hacia el 2050. 
Debe advertirse que la transición a energías limpias significará el varamiento extendido de activos 
físicos en los sectores de carbón, petróleo y gas, y en la generación de electricidad con 
combustibles fósiles, que quedarán o bien inutilizados o tendrán que ser retirados antes del fin de 
su periodo de amortización o de su vida útil (como es el caso de la refinería de Dos Bocas). 
[ECONOMISTA/p.22] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSSETE/El rezago educativo de las mujeres en México.- En nuestro país las 
grandes desigualdades persisten, una de cada 15 niñas que ingresan a la escuela primaria, no se 
gradúan. El Conapred, reveló que las niñas constituyen un 15% más que los niños que no tienen 
educación. [CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/SIGNOS Y SEÑALES/Conocimiento y experiencia en la 
fiscalización.- En el contexto de la crisis sanitaria, las Entidades de Fiscalización Superior de 
Guatemala y Chile, al igual que la ASF, implementaron una serie de medidas para garantizar la 
continuidad de su labor y generar valor, sin sacrificar la salud de su personal. [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, se mostró contrariado por el silencio con que los “capitanes” de Iberdrola, Femsa, Bimbo 
y Walmart han respondido a la convocatoria a debatir en el parlamento abierto sobre la reforma 
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eléctrica en San Lázaro, y aunque se mantiene la invitación formaL: “eso sí, aquí no le rogamos a 
nadie”, dijo. [MILENIO/p.2] 

El tema lo aborda: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/AGENDA DE SEGURIDAD Y DEFENSA/Te lo digo Pedro Sánchez para que lo entiendas 
Biden.- Coincidió el posicionamiento sobre España con la visita del excandidato presidencial 
demócrata, John Kerry, como zar del tema sobre cambio climático, pero con un 
comportamiento en México como representante de los intereses de las empresas 
estadounidenses que podrían limitar sus actividades en las decisiones soberanas del gobierno 
mexicano para reconstruir la preponderancia del Estado. [24 HORAS/p.11] 

El tema lo comenta: JAQUE MATE [REFORMA/p.8]; A FUEGO LENTO [HERALDO/p.7]; DUDA 
RAZONABLE [MILENIO/p.2]; DÍA HÁBIL [OVACIONES] 

EJECUTIVO 

“No hablé de ruptura de relaciones con España”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
corrigió su declaración de este miércoles y aseguró que no habló de ruptura con el Gobierno de 
España cuando se refirió a poner una pausa en las relaciones entre ambos países. 
[CONTRARÉPLICA/p4] 

España rechaza “tajante” expresiones del mexicano.- El gobierno de España rechazó las 
declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre poner una “pausa” en las 
relaciones, tras criticar a las empresas españolas por “saquear” a México. [RAZÓN/p6] 

La 4T dará pensión a 8 mil extrabajadores de Luz y Fuerza.- El gobierno de México entregará 
pensiones a 8 mil 892 extrabajadores de Luz y Fuerza del Centro, empresa mexicana extinta por 
Felipe Calderón, con presupuesto del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep] como 
un acto de justicia, resaltó el presidente Andrés Manuel López Obrador. [FINANCIERO] 

GENERAL 

Incumple el Insabi en 33% de recetas.- El Insabi informó que el 33 por ciento de las recetas 
prescritas en los Centros de Salud y el 37 de las expedidas en los Hospitales Integrales 
Comunitarios no fueron surtidas. [REFORMA] 

Reclama ahora EU por vaquita marina.- La Oficina del Representante Comercial de Estados 
Unidos solicitó al gobierno de México una consulta sobre el cumplimiento de disposiciones 
ambientales del T-MEC. En concreto, la consulta se refiere a la protección de la vaquita marina, la 
prevención de la pesca ilegal y el tráfico de la totoaba. [REFORMA]  

SEGURIDAD 

Asesinan a otro periodista; es el quinto en lo que va del año.- Anoche fue asesinado Heber López 
Vázquez, quien era director del portal digital Noticias Web, cuyas instalaciones están ubicadas en 
el barrio Espinal de Salinas Cruz, Oaxaca. El ataque se registró cerca de las 20:00 horas 
precisamente en ese inmueble. [RAZÓN/p11]
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AMLO encabeza evento militar sin la presencia de los secretarios de Defensa y Marina 

Por primera vez, el presidente Andrés Manuel López encabeza un evento militar sin la presencia de los 

secretarios de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González; y de Marina, José Rafael Ojeda 

Durán. 

Debido a que se recupera del contagio de Covid-19, el general Luis Cresencio Sandoval González no 

acudió a la conmemoración del 107 aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana, en la Base Aérea Militar 

número 1, en Santa Lucía, por lo que en su representación está el subsecretario, Agustín Radilla 

Suastegui, quien también ayer lo suplió en el 109 aniversario de la Marcha de la Lealtad en el Castillo 

de Chapultepec.  

En tanto, el secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, del que se desconoce el motivo de 

ausencia, envió en su 

representación al 

subsecretario de 

Marina, el almirante 

José Luis Arellano Ruiz. 

En el evento se 

encuentran presentes 

los presidentes de la 

Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna; 

del senado, Olga 

Sánchez Cordero, así 

como integrantes del 

gabinete de seguridad y 

los gobernadores del 

Estado de México, Alfredo del Mazo; Hidalgo, Omar Fayad. 

El presidente Andrés Manuel López es flanqueado por su esposa, Beatriz Gutierrez Müller. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-encabeza-evento-militar-sin-la-presencia-de-los-

secretarios-de-defensa-y-marina 
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Olga Sánchez Cordero “toma una pausa” y se toma selfie con Sheinbaum y Sergio 

Gutiérrez 

Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Mesa Directiva del Senado, tomó una pausa en el festejo por el 

Día de la Fuerza Aérea Mexicana para tomarse una selfie con la jefa de Gobierno de Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum, y con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

El Día de la Fuerza Aérea 

Mexicana se conmemora desde el 

10 de febrero de 1992 y el 

presidente Andrés Manuel López 

Obrador encabezó un evento en 

Zumpango, Estado de México.  

Por otra parte el secretario de 

Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrad, dio las gracias las Fuerza 

Aérea por el gran papel que han 

desempeñado ante la pandemia 

de COVID, escribió “Sin ustedes 

no habrían llegado a tiempo las 

vacunas a la población. Gracias por su ejemplar labor de salvar vidas!!!”. 

Luis Cresencio Sandoval González, titular de Secretario de la Defensa Nacional, de igual manera felicitó 

a las mujeres y hombres de la institución aérea, e indicó que en todo momento se encuentran 

salvaguardando la soberanía del espacio aéreo. 

https://politico.mx/olga-sanchez-cordero-toma-una-pausa-y-se-toma-selfie-con-sheinbaum-y-sergio-

gutierrez 
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Durán. 
En el evento se encuentran presentes los presidentes de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna; 
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Engrandece al país la Fuerza Aérea 
Mexicana: Sergio Gutiérrez Luna 
El presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna expresó que la Fuerza 
Aérea Mexicana (FAM) es una de las nobles instituciones que hacen grande a México. 
El cuarto veracruzano en ocupar la Presidencia de la Cámara de Diputados dijo que fue un honor 
participar junto al Presidente de la República, Andrés Manuel López, en la ceremonia del 107 
aniversario de la FAM. 
 
 
https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/estatal/engrandece-al-pais-la-fuerza-aerea-mexicana-sergio-gutierrez-luna/ 
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"Fuerza Aérea Mexicana, una noble instituciones 
que hacen grande a México": Sergio Gutiérrez 

Luna 

El día de hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador, acudió a la Base Aérea de Santa Lucía, para 
conmemorar el aniversario 107 de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM). 
El Diputado federal Sergio Gutiérrez Luna, acompaño al presidente, en donde se rindió honores a la 
bandera y pasó lista a los elementos de la Fuerza Aérea Mexicana. 
"Consolidando a nuestras instituciones fortalecemos la defensa de la democracia y el bienestar del 
pueblo mexicano". "Fue un honor participar, junto al Presidente Andrés Manuel López Obrador en el 
Aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana, una de las nobles instituciones que hacen grande a México", 
destaco el Diputado Sergio Gutiérrez Luna. 
 
http://opinionciudadana.mx/nota.php?id=47 
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Sergio Gutiérrez Luna, otra vez con AMLO 

 
Sergio Gutiérrez Luna, diputado federal veracruzano, sigue estando en cercanía del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, en menos de una semana en dos importantes eventos oficiales. Primero en el 
105 aniversario de la Promulgación de la Constitución del país de 1917 y este miércoles en el 109 
aniversario de la Marcha de la Lealtad.  

El diputado minatitleco expreso que en 1913, una sublevación militar del régimen porfirista intentó 
derrocar el gobierno de Francisco I. Madero. Alumnos del Colegio Militar y el pueblo mexicano 
demostraron su lealtad ante el presidente Madero escoltándolo desde el Castillo de Chapultepec hasta 
Palacio Nacional. 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-otra-vez-con-amlo/50158750 
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Morena propone devolución de recursos de partidos en caso de epidemias o sismos 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó su iniciativa de reformas para 

otorgar a los partidos políticos la posibilidad de renunciar parcialmente a su financiamiento público y 

devolverlo en cualquier momento para la 

atención de catástrofes provocadas por sismos, 

fenómenos meteorológicos, plagas o epidemias. 

Por instrucción del dirigente nacional de su 

partido, Mario Delgado, los legisladores 

morenistas Sergio Gutiérrez Luna e Ignacio Mier 

formalizaron la propuesta de modificaciones a las 

leyes General de Partidos Políticos y Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

En su exposición de motivos, los representantes 

de Morena recordaron el diferendo de su partido con el Instituto Nacional Electoral (INE), cuyos 

consejeros rechazaron la devolución de 547 millones de pesos de las prerrogativas de esa fuerza 

política, al carecer de facultades legales para recibir esos fondos. 

La iniciativa prevé, por ello, que los partidos políticos podrán renunciar parcialmente y, en su caso, 

devolver en cualquier tiempo su financiamiento para actividades ordinarias permanentes, siempre que 

no se vea afectado el cumplimiento de dichas actividades y prevalezca en su financiamiento los 

recursos públicos sobre los de origen privado. 

Ello, en el caso de catástrofes sufridas en territorio nacional por sismos, fenómenos meteorológicos, 

plagas o epidemias. 

“Los recursos a que se refiere el párrafo anterior deberán reintegrarse a la Tesorería de la Federación 

por acuerdo del Consejo General de la autoridad electoral, cuando no hayan sido entregados a los 

partidos políticos y a solicitud del Comité Ejecutivo Nacional o instancia equivalente que ostente la 

representación legal del partido”, señala el proyecto.  

Precisa que, en el caso de recursos ya entregados a los partidos políticos o de remanentes del ejercicio 

por concepto de financiamiento para actividades ordinarias permanentes, el Comité Ejecutivo Nacional 

o instancia equivalente que ostente la representación legal del partido tramitará su reintegro ante la 

Tesorería de la Federación, e informará al Consejo General de la autoridad electoral la decisión 

correspondiente. 

https://www.milenio.com/politica/morena-propone-devolver-recursos-partidos-caso-emergencias 
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otorgar a los partidos políticos la posibilidad de renunciar parcialmente a su financiamiento público y 
devolverlo en cualquier momento para la atención de catástrofes provocadas por sismos, fenómenos 
meteorológicos, plagas o epidemias. Por instrucción del dirigente nacional de su partido, Mario Delgado, 
los legisladores morenistas Sergio Gutiérrez Luna e Ignacio Mier formalizaron la propuesta de 
modificaciones a las leyes General de Partidos Políticos y Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria.  

https://www.milenio.com/politica/morena-propone-devolver-recursos-partidos-caso-emergencias 
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Morena propone devolución de recursos de 
partidos en caso de epidemias o sismos 

 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó su iniciativa de reformas para 
otorgar a los partidos políticos la posibilidad de renunciar parcialmente a su financiamiento público y 
devolverlo en cualquier momento para la atención de catástrofes provocadas por sismos, fenómenos 
meteorológicos, plagas o epidemias. Por instrucción del dirigente nacional de su partido, Mario Delgado, 
los legisladores morenistas Sergio Gutiérrez Luna e Ignacio Mier formalizaron la propuesta de 
modificaciones a las leyes General de Partidos Políticos y Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria.  

https://www.milenio.com/politica/morena-propone-devolver-recursos-partidos-caso-emergencias 
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Morena presenta propuesta para regresar prerrogativas a la Federación 

La fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa para que los 
partidos políticos tengan la posibilidad de renunciar a su financiamiento público, también conocido 
como prerrogativas, en cualquier momento y regresarlo directamente a la tesorería de la Federación 
para que sea destinado a Salud, catástrofes naturales, sismos, plagas o epidemias. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y el coordinador de la fracción 
parlamentaria de Morena, Ignacio Mier, en clara respuesta al Instituto Nacional Electoral (INE) que 

rechazó 200 millones de pesos en prerrogativas de 2021 
que Morena quiso regresar, por estar fuera de la ley, 
presentaron la propuesta para que los partidos políticos 
puedan regresar su financiamiento, aunque ya les haya 
sido ministrado. 

La propuesta busca reformar a las leyes General de 
Partidos Políticos y Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, en su exposición de motivos, 
los representantes de Morena recordaron el diferendo de 
su partido con INE.  

“A fin de que la legislación secundaria en comento prevea 
expresamente que, los partidos políticos como entidades de interés público, puedan devolver los 
recursos por concepto de financiamiento público que ya le fueron ministrados, con el propósito de que 
se reintegren a la Tesorería de la Federación, manifestando como propósito esencial el garantizar los 
derechos sociales del pueblo de México, particularmente, la protección al derecho humano a la salud, 
así como catástrofes sufridas en territorio nacional por sismos, fenómenos meteorológicos, plagas o 
epidemias, entre otros” señala la propuesta. 

La iniciativa prevé, por ello, que los partidos políticos podrán renunciar parcialmente y, en su caso, 
devolver en cualquier tiempo su financiamiento para actividades ordinarias permanentes, siempre que 
no se vea afectado el cumplimiento de dichas actividades y prevalezca en su financiamiento los 
recursos públicos sobre los de origen privado. 

“Los recursos a que se refiere el párrafo anterior deberán reintegrarse a la Tesorería de la Federación 
por acuerdo del Consejo General de la autoridad electoral, cuando no hayan sido entregados a los 
partidos políticos y a solicitud del Comité Ejecutivo Nacional o instancia equivalente que ostente la 
representación legal del partido”, señala la iniciativa turnada a comisiones.    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/morena-presenta-propuesta-para-regresar-
prerrogativas-la-federacion-377806.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/morena-presenta-propuesta-para-regresar-prerrogativas-la-federacion-377806.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/morena-presenta-propuesta-para-regresar-prerrogativas-la-federacion-377806.html
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Propone Morena devolución de recursos de partidos en caso de epidemias o sismos 

 

La bancada de Morena en San Lázaro presentó una serie de iniciativas de reforma para otorgar a los 
partidos políticos la posibilidad de renunciar parcialmente a su financiamiento público y devolverlo en 
cualquier momento para la atención de catástrofes provocadas por sismos, fenómenos 
meteorológicos, plagas o epidemias.  

Los legisladores morenistas Sergio Gutiérrez Luna e Ignacio Mier formalizaron la propuesta de 
modificaciones a las leyes General de Partidos Políticos y Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria. 

En su exposición de motivos, recordaron el diferendo de 
su partido con el Instituto Nacional Electoral (INE), cuyos 
consejeros rechazaron la devolución de 547 millones de 
pesos de las prerrogativas de esa fuerza política, al 
carecer de facultades legales para recibir esos fondos.  

Iniciativa: Los partidos políticos podrán renunciar 
parcialmente y, en su caso, devolver en cualquier tiempo 
su financiamiento para actividades ordinarias 
permanentes, siempre que no se vea afectado el 
cumplimiento de dichas actividades y prevalezca en su 
financiamiento los recursos públicos sobre los de origen 
privado.  

¿Qué se dijo? “Los recursos a que se refiere el párrafo 
anterior deberán reintegrarse a la Tesorería de la Federación por acuerdo del Consejo General de la 
autoridad electoral, cuando no hayan sido entregados a los partidos políticos y a solicitud del Comité 
Ejecutivo Nacional o instancia equivalente que ostente la representación legal del partido”, señala el 
proyecto. 

https://politico.mx/propone-morena-devolucion-de-recursos-de-partidos-en-caso-de-epidemias-o-
sismos 

 

 

 

https://politico.mx/propone-morena-devolucion-de-recursos-de-partidos-en-caso-de-epidemias-o-sismos
https://politico.mx/propone-morena-devolucion-de-recursos-de-partidos-en-caso-de-epidemias-o-sismos
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PARLAMENTOS DE MÉXICO, INDONESIA, COREA 
DEL SUR, TURQUÍA Y AUSTRALIA, 

FUNDAMENTALES ANTE DESAFÍOS MUNDIALES 
 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Karla Yuritzi Almazán Burgos, afirmó 
que solo con coordinación global, cooperación e intercambio de conocimientos, en combinación con 
leyes, regulaciones y supervisión específica, los parlamentos serán actores fundamentales en los desafíos 
de seguridad internacional, combate al terrorismo, mantenimiento de la paz, equidad de género, 
democracia, buen gobierno y desarrollo sostenible. 

Al participar en la 7ª Conferencia de Presidentes de Parlamentos de México, Indonesia, Corea del Sur, 
Turquía y Australia (MIKTA), en representación del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, la diputada Almazán Burgos reafirmó su compromiso con la 
democracia y el multilateralismo. 

 

https://diariodelapeninsula.com/parlamentos-de-mexico-indonesia-corea-del-sur-turquia-y-australia-
fundamentales-ante-desafios-mundiales/ 

 

https://diariodelapeninsula.com/parlamentos-de-mexico-indonesia-corea-del-sur-turquia-y-australia-fundamentales-ante-desafios-mundiales/
https://diariodelapeninsula.com/parlamentos-de-mexico-indonesia-corea-del-sur-turquia-y-australia-fundamentales-ante-desafios-mundiales/
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La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados remitió a 
comisiones cinco minutas del Senado 

 
La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en sesión semipresencial, turnó a comisiones cinco 
minutas del Senado sobre temas agrarios, aguas nacionales, derechos de personas adultas mayores y 
seguridad social. 
La primera, que reforma y adiciona los artículos 12 y 17 de la Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios, 
busca modificar los requisitos para ser magistrado, precisar que deberá contar con una práctica 
profesional mínima de cinco años en materia agraria y contemplar la posibilidad de ser ratificado en una 
ocasión por un periodo improrrogable de nueve años. Se remitió a Comisión de Desarrollo y 
Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-remitio-a-
comisiones-cinco-minutas-del-senado/ 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-remitio-a-comisiones-cinco-minutas-del-senado/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-remitio-a-comisiones-cinco-minutas-del-senado/
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La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en 
memoria de periodistas asesinados 

 

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por 
periodistas asesinados en los últimos meses. 
La diputada Paloma Sánchez Ramos (PRI) solicitó el minuto de silencio en memoria de reporteros 
asesinados en defensa de su importante labor en México y expresó su solidaridad con las familias de los 
comunicadores. 
La petición fue concedida por el diputado Santiago Creel Miranda (PAN), en funciones de presidente de 
la Mesa Directiva, quien pidió a la Asamblea guardar el minuto de silencio. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-
memoria-de-periodistas-asesinados/ 
 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-asesinados/
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COMENTARIO / LEONARDO CURZIO (PERIODISTA) 
 

“Comentaba si esto de usar los recursos del Estado para perseguir a opositores nos quita la categoría 

de democrático, o a lo mejor son otras cosas. Yo, la verdad, es que tengo que estudiar con más detalle 

esto, pero cuando uno ve el mapa (lo invito a que lo vea, lo tiene The Economist) ves efectivamente 

democracias completas y ves en este caso las escandinavas; ves buena parte de los países Canadá y 

algunos europeos”. […] 

“El presidente dice ¡ah bueno! esto es un asunto de la percepción de los ingleses; no bueno, la 

percepción de un ataque constante. Yo creo que esto que, por ejemplo, hizo Sergio Gutiérrez Luna de 

querer meter a la cárcel a los consejeros, o que se esté persiguiendo a alcaldes opositores usando 

recursos públicos, sí habla de un ánimo persecutorio que no es saludable”. 

 

R F - Comentario Leonardo Curzio - 10 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GG7FeGHGaTYA8kvEceNQP3J8N3LzoVdO/view
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Cámara de Diputados avala acuerdo para adicionar 
foros de Parlamento Abierto de la Reforma 

Energética 
 

En votación económica, la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), por el que se adicionan foros de Parlamento Abierto de la Reforma Energética. 
Estos serán: 
Foro 20: Energías limpias y renovables en la transición energética, formato: Diálogo Jucopo, miércoles 
16 de febrero de 2022, a las 11:00 horas. 
Foro 21: Impactos y desafíos de la reforma eléctrica de la hacienda pública, formato: Mesa en 
Comisiones, jueves 17 de febrero de 2022, a las 9:00 horas. 
 

https://almomento.mx/camara-de-diputados-avala-acuerdo-para-adicionar-foros-de-parlamento-
abierto-de-la-reforma-energetica/ 

 

 

 

https://almomento.mx/camara-de-diputados-avala-acuerdo-para-adicionar-foros-de-parlamento-abierto-de-la-reforma-energetica/
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Prolongan parlamento abierto hasta el último día 
de febrero 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira 
Valdez, informó que por acuerdo de los coordinadores parlamentarios, el parlamento abierto de 
la reforma eléctrica se ampliará dos semanas más, concluyendo el próximo 28 de febrero. En 
conferencia de prensa al término de una reunión privada de la Jucopo, explicó que para ampliar el 
debate en la materia, se determinó crear Siete mesas más, con la inclusión de temas sobre medio 
ambiente, jurídicos, y de autoconsumo, entre otros. Se agrega el foro número 20 denominado "energías 
limpias y renovables en la transición energética; el 21 cuyo nombre es "impacto y desafío de la reforma 
eléctrica en la hacienda pública"; el 22, "electricidad como derecho humano de rango constitucional"; 
EL 23, "democracia y pluralidad política en el debate de la reforma eléctrica"; el 24, "grandes 
productores y consumidores de electricidad"; el 26 "decisiones del poder judicial en materia energética"; 
y el último foro, a realizarse el 28 de febrero, será un diálogo con las y los gobernadores. La explotación 
del litio y la soberanía energética, fue el tema de debate durante el foro 16 del parlamento abierto de 
la reforma eléctrica.  

https://elporvenir.mx/economico/prolongan-parlamento-abierto-hasta-el-ltimo-da-de-febrero/361386 

 

 

https://elporvenir.mx/economico/prolongan-parlamento-abierto-hasta-el-ltimo-da-de-febrero/361386
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PRI reta a Iberdrola para acudir a debatir la 
reforma eléctrica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira, reto a los directivos de Iberdrola a asistir a los foros sobre la reforma eléctrica 

para debatir sobre el tema. 

“Que venga el CEO de Iberdrola y que nos diga su postura sobre la reforma, que nos diga sus 

argumentos en relación a lo que hoy se está poniendo sobre la mesa. Están invitados, (…) 

ellos deberían ser los primeros interesados en venir”, dijo el priista. 

Moreira enfatizó que los empresarios de Iberdrola deben acudir a San Lázaro a aclarar cómo 

realizan sus sociedades y enfatizó que ellos deberían ser los primeros interesados en acudir 

para aclarar, pues desde Morena y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) han acusado a 

este consorcio de ser la empresa favorita de los sexenios anteriores. 

“Están invitados los señores de Iberdrola, que vengan y nos aclaren todo lo que se discute, desde 

las preguntas que les hagan los diputados, que nos aclaren si pagan el porteo, los respaldos, que 

nos aclare cómo hacen sus sociedades”, dijo el coordinador de la bancada del PRI. 

https://www.forbes.com.mx/politica-pri-reta-a-iberdrola-para-acudir-a-debatir-la-reforma-electrica/ 

 

 

https://www.forbes.com.mx/politica-pri-reta-a-iberdrola-para-acudir-a-debatir-la-reforma-electrica/
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ENTREVISTA / IGNACIO MIER (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – MORENA) 
 

“Nosotros tenemos como prioridad presentar una iniciativa, seguramente el Ejecutivo hará lo propio 

en materia político-electoral, una reforma necesaria en un país que está consolidando sus procesos 

democráticos. Presentamos efectivamente una iniciativa de reforma; estamos buscando que se 

dictamine el día lunes, martes, a más tardar, y si se puede pasar al pleno, porque Morena tiene un 

compromiso con los mexicanos”. 

 

MierHeraldoRadio1.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1PsSX2mQfkfDITgevpwTOGLp7-8Mwz97F/view
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Discusión del Parlamento Abierto sobre la reforma 
eléctrica se extenderá hasta el 28 de febrero 

 

En el marco de la discusión de la propuesta de iniciativa de reforma eléctrica, la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados anunció que los foros de Parlamento Abierto sobre la 
reforma eléctrica se extenderán hasta el próximo 28 de febrero. 
A fin de ampliar el diálogo y contar con la asistencia de los dueños de las empresas generadoras de 
energía, periodistas, así como líderes de opinión. 
De igual forma, se espera la asistencia de las y los gobernadores de entidades federativas y de un 
representante del Poder Ejecutivo federal. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/discusion-del-parlamento-abierto-sobre-la-reforma-
electrica-se-extendera-hasta-el-28-de-febrero/ 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/discusion-del-parlamento-abierto-sobre-la-reforma-electrica-se-extendera-hasta-el-28-de-febrero/
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PRI desafía a Iberdrola a discutir 
reforma eléctrica de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El líder de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén 
Moreira, propuso que empresas trasnacionales como Iberdrola acudan a los 
foros de discusión sobre la reforma al sector energético en México. 

La tensión entre México y España continúa. Ahora los directivos de la compañía Iberdrola fueron 
invitados al Congreso del país latinoamericano para participar en las mesas de trabajo sobre 
la reforma eléctrica impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ha 
declarado abiertamente que las empresas españolas se han aprovechado de los recursos 
mexicanos para obtener ganancias. 

"Que venga el CEO de Iberdrola y nos diga su postura sobre la reforma, sus argumentos 

en relación a lo que hoy se está poniendo sobre la mesa. Ellos deberían ser los primeros 

interesados en venir", dijo el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira. 

https://mundo.sputniknews.com/20220211/pri-desafia-a-iberdrola-a-discutir-reforma-electrica-de-amlo-1121511594.html   

 

 

https://mundo.sputniknews.com/20220210/espana-rechaza-tajantemente-las-descalificaciones-de-amlo-1121494259.html
https://mundo.sputniknews.com/20220211/pri-desafia-a-iberdrola-a-discutir-reforma-electrica-de-amlo-1121511594.html
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PAN alista iniciativas para blindar al INE 
de la reforma electoral de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) anunció que alista un paquete de iniciativas para defender y 
blindar al Instituto Nacional Electoral (INE) de la reforma electoral que impulsa el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, encabezado por Jorge Romero, indicó 
el pasado 8 de febrero que presentará una de tres iniciativas para que los integrantes de los órganos 
autónomos estén distanciados del Ejecutivo o algún partido político. 

La propuesta busca adicionar una fracción al artículo 73 de la Constitución Política, referente 
al nombramiento o ratificación de los integrantes de los organismos públicos autónomos. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/10/pan-alista-iniciativas-para-blindar-al-ine-de-la-reforma-electoral-de-amlo/ 

 

https://www.infobae.com/tag/pan/
https://www.infobae.com/tag/ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/10/pan-alista-iniciativas-para-blindar-al-ine-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
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Diputados federales impulsan derechos póstumos para que cadáveres sean tratados con 

dignidad 

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), Rubén 

Moreira Valdez,  el presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes Carmona (GPMOR) y la 

diputada Lorena Piñón Rivera presentaron una iniciativa que plantea que en el momento en que un ser 

humano haya perdido la vida de manera natural, accidental o por la comisión de un presunto hecho 

delictivo, debe tener garantizada legalmente la dignidad humana póstuma y ésta puede ser reclamada 

por sus deudos: cónyuge, hijos, padres o familiar inmediato. 

En Tribuna, Piñón Rivera destacó que en su propuesta de modificación a los artículos 22 del Código 

Civil federal; 4 y 5 de la Ley General de Víctimas y 462 de la Ley General de Salud, explicaron los 

legisladores priistas, se derivan derechos y obligaciones en el tratamiento de los cadáveres y 

componentes histopatológicos.  Entre otras cosas, ejemplificó, al que difunda contenido gráfico 

explícito de personas sin vida, sin el consentimiento 

expreso de su cónyuge, hijos, padres o familiares 

inmediatos, serán castigados hasta con 17 años de 

prisión. 

En entrevista inmediata a la presentación de la iniciativa, 

el diputado Moreira  argumentó que el Estado mexicano 

debe garantizar ese “derecho al luto” a cualquier deudo, 

con base a normar lo que ya se ha denominado como 

“dignidad humana póstuma”, que beneficia a los 

dolientes por el trato respetuoso que se le concede al 

cadáver. “Los cadáveres no pueden ser objeto de 

propiedad y siempre serán tratados con respeto, 

dignidad y consideración".  

Piñón Rivera reconoció que esta propuesta requiere reformas a diversas leyes para el reconocimiento 

de derechos póstumos, imprescriptibles, que trascienden a la autonomía individual y que representan 

aspiraciones éticas y prerrogativas generales. Además, mencionó que estos cambios conllevan 

esfuerzos desde la criminalística, las ciencias forenses y el Derecho en general.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/diputados-federales-impulsan-derechos-

postumos-para-que-cadaveres-sean-tratados-con-dignidad-377623.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/diputados-federales-impulsan-derechos-postumos-para-que-cadaveres-sean-tratados-con-dignidad-377623.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/diputados-federales-impulsan-derechos-postumos-para-que-cadaveres-sean-tratados-con-dignidad-377623.html
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Impulsan Diputados Federales Derechos Póstumos 
Para Que Cadáveres Sean Tratados Con Dignidad 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira 
Valdez, el presidente de la Comisión de Salud Emmanuel Reyes Carmona (Morena) y la diputada Lorena 
Piñón Rivera (PRI) presentaron una iniciativa que plantea que en el momento en que un ser humano 
haya perdido la vida de manera natural, accidental o por la comisión de un presunto hecho delictivo, 
debe tener garantizada legalmente la dignidad humana póstuma y ésta puede ser reclamada por sus 
deudos: cónyuge, hijos, padres o familiar inmediato 

 

https://www.diariomomento.com/impulsan-diputados-federales-derechos-postumos-para-que-
cadaveres-sean-tratados-con-dignidad/ 
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IMPULSAN DIPUTADOS FEDERALES DERECHOS  
PÓSTUMOS PARA QUE CADÁVERES SEAN 

TRATADOS CON DIGNIDAD 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira 
Valdez, el presidente de la Comisión de Salud Emmanuel Reyes Carmona (Morena) y la diputada Lorena 
Piñón Rivera (PRI) presentaron una iniciativa que plantea que en el momento en que un ser humano 
haya perdido la vida de manera natural, accidental o por la comisión de un presunto hecho delictivo, 
debe tener garantizada legalmente la dignidad humana póstuma y ésta puede ser reclamada por sus 
deudos: cónyuge, hijos, padres o familiar inmediato 

 

http://elobservatorio.com.mx/?p=20891 
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Impulsan diputados federales del PRI derechos 
póstumos 

 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), Rubén Moreira 
Valdez, y la diputada federal Lorena Piñón Rivera presentaron una iniciativa que plantea que en el 
momento en que un ser humano haya perdido la vida de manera natural, accidental o por la comisión 
de un presunto hecho delictivo, debe tener garantizada legalmente la dignidad humana póstuma y ésta 
puede ser reclamada por sus deudos: cónyuge, hijos, padres o familiar inmediato. 

 
https://oaxaca.quadratin.com.mx/impulsan-diputados-federales-del-pri-derechos-postumos/ 
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Urgen aclarar contratos en la Cámara de Diputados 
 
Funcionarios administrativos de la Cámara de Diputados fueron citados por la Junta de Coordinación 
Política con el fin de que expliquen el proceso de contratación efectuado para la renovación de 
fachadas en cuatro edificios del recinto legislativo. 
La Junta acordó ayer citar a la secretaria general, Graciela Báez, y al responsable de Servicios 
Administrativos, Carlos Cummings, entre otros, para que presenten un informe. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/02/10/urgen-aclarar-contratos-en-la-camara-de-diputados-nacional/ 
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ENTREVISTA / SALOMÓN CHERTORIVSKI (DIPUTADO – 

MOVIMIENTO CIUDADANO) 
 

“El día de ayer presentamos una iniciativa aquí en la Cámara de Diputados para fortalecer las 

capacidades de la Cofepris porque, pues esto ni siquiera estaba contemplado, que pudiera haber una 

política pública de un Estado que atentara contra la salud de su población, ya pedimos que se incluyera 

en las facultades de la Cofepris. Segundo, hoy presentamos una denuncia en la Contraloría de la Ciudad 

de México porque creemos que tanto la secretaria de Salud como quién dirige la agencia de innovación 

fallaron a sus funciones, en cuanto a servidores públicos, porque dieron un medicamento a una 

población en su conjunto que no tenía registro sanitario”. 

 

Entrevista Salomón Chertorivski.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1Yg7BRhG7GRdFucvlCbjykv93Yc_12hem/view
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SALOMÓN CHERTORIVSKI PRESENTA DENUNCIA POR 

DISTRIBUCIÓN DE IVERMECTINA EN LA CIUDAD DE 

MÉXICO 
 

Legisladores de Movimiento Ciudadano presentaron ante la Contraloría de la Ciudad de México una 

denuncia contra la secretaria de Salud, Oliva López Arellano y el director de la Agencia Digital, José 

Merino, por la compra y distribución de ivermectina para tratar a pacientes de Covid en la Ciudad de 

México. La denuncia fue encabezada por el diputado federal Salomón Chertorivski y el diputado local 

Royfid Torres quienes aseguran que después de revisar los contratos, no hay referencia, justificación 

técnica o descriptiva sobre la compra de ivermectina, azitromicina y ácido acetilsalicílico. 

 

Presentan denuncia por ivermectina.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ni5B5_nsIRGWxf7s0F6xbBnZbdOnw2lt/view
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Este es el plan de CFE con las energías renovables 
para el resto del sexenio de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) reveló su plan de energías renovables para el resto 

del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), durante un foro de 

Parlamento Abierto sobre la reforma eléctrica que se discute en la Cámara de Diputados. 

Sandra Bucio, encargada de la subgerencia de Análisis económico y Demanda de la 

coordinación de estudios económicos de la empresa estatal, detalló los proyectos renovables 

concentrados en la modernización de 16 centrales hidroeléctricas y un proyecto geotérmico, 

ante los legisladores. 

El gigante eléctrico ya licitó nueve proyectos para rehabilitación en las centrales Angostura, 

Humaya, Caracol, La Villita, Infiernillo, Malpaso, Mazatepec, Zimapán y Peñitas, las cuales 

representan una inversión de US$982 millones y una capacidad instalada de 5.100 

MegaWatts (MW), equivalentes a la mitad de la generación hidroeléctrica del país. 

https://www.bloomberglinea.com/2022/02/10/este-es-el-plan-de-cfe-con-las-energias-renovables-para-el-resto-del-sexenio-de-amlo/ 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/02/10/este-es-el-plan-de-cfe-con-las-energias-renovables-para-el-resto-del-sexenio-de-amlo/
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ICM propone nueva ruta en la reforma eléctrica: pide que la CFE lidere a las empresas 

privadas y no compita con ellas 

El representante de Iniciativa Climática de México (ICM), Adrián Fernández, propuso una “tercera vía” 

para la propuesta de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, que busca que la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE) lidere a las empresas 

privadas en la transición de energías limpias, en lugar de 

competir con ellas. 

Durante el décimo séptimo foro en parlamento abierto de la 

iniciativa presidencial, los especialistas en contra de la 

propuesta, advirtieron que, en los términos que está planteada, 

la reforma empeorará las cosas en la cuestión ambiental, tanto 

en la parte de combate al cambio climático como en la emisión 

de partículas contaminantes. 

Por lo anterior, el representante de ICM, planteó una tercera 

opción para devolver los problemas eléctricos, consiste en que 

la CFE encabece a las empresas privadas que generan energía 

renovable para evitar no solo el calentamiento global sino daños a la salud con la producción de 

energías fósiles.    

“Formular, podríamos llamarle una tercera vía, una propuesta que le funcione muy bien, como sugiere 

el diputado Murat, tanto a los mexicanos, como a los privados, al Estado. Aquí hay una falsa dicotomía, 

de privados contra el gobierno”. 

Añadió que la propuesta del titular del Ejecutivo, no permite acelerar la salida de la quema de 

combustibles fósiles, y, por tanto, advirtió, se va a extender más la emisión de contaminantes, no sólo 

los que calientan el planeta sino los que afectan a la salud”, señaló.  

Para hablar a favor de la iniciativa, estuvieron Sandra Bucio, subgerente de Análisis Económico y 

Demanda de la CFE, Horacio Sánchez Bárcenas, académico de la Escuela Superior de Economía y 

Ricardo Zamora.  

Al respecto, la funcionaria de CFE, reconoció que urge reducir la producción de energía por 

combustóleo, por caro y altamente contaminante, señaló que si bien existen una serie de proyectos de 

energías limpias en desarrollo, que operarán a través de fideicomisos.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/icm-propone-nueva-ruta-en-la-reforma-

electrica-pide-que-la-cfe-lidere-las-empresas-privadas-no-compita-con-ellas-377720.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/icm-propone-nueva-ruta-en-la-reforma-electrica-pide-que-la-cfe-lidere-las-empresas-privadas-no-compita-con-ellas-377720.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/icm-propone-nueva-ruta-en-la-reforma-electrica-pide-que-la-cfe-lidere-las-empresas-privadas-no-compita-con-ellas-377720.html
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ANUEE marcha a Cámara de Diputados tras manifestación en el Zócalo 

 

Integrantes de la Asamblea Nacional de Usuarios de la Energía Eléctrica (ANUEE) que se manifestaron 

la mañana de este jueves frente a Palacio Nacional iniciaron una marcha hacia la Cámara de Diputados.  

En punto de las 10:20 minutos iniciaron su caminata por José María Pino Suárez, a la altura de 

República de Uruguay. 

Desde la madrugada llegaron grupos de 20 a 30 personas de diferentes estados del país para 

manifestarse en la Plaza de la Constitución.  

Pretenden expresar su apoyo a la Reforma Eléctrica 

propuesta por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, pero consideran importante ofrecer tarifas 

justas a los que menos tienen. 

Por ello instalaron un templete frente a la puerta 

principal de Palacio Nacional, varios oradores 

ofrecieron un discurso en torno a la necesidad de 

recibir un mejor servicio eléctrico y con tarifas al 

alcance de toda la gente.  

El lado oriente del circuito del zócalo capitalino se encuentra cerrado al tránsito de vehículos. 

El Orientador Vial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) sugiere a los conductores utilizar 

como alternativa vial 5 de Febrero y evitar el paso de la manifestación.  

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/integrantes-de-anuee-marchan-a-camara-de-diputados-

tras-manifestacion-en-el-zocalo/1497843 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/integrantes-de-anuee-marchan-a-camara-de-diputados-tras-manifestacion-en-el-zocalo/1497843
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/integrantes-de-anuee-marchan-a-camara-de-diputados-tras-manifestacion-en-el-zocalo/1497843
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Especialistas advierten afectaciones al medio ambiente por reforma eléctrica 

Especialistas advirtieron que la propuesta de reforma eléctrica repercutirá en el medio ambiente e 

impedirá que México alcance sus objetivos de la agenda 2030, mientras que la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) sostuvo que estos cambios constitucionales garantizarán la transición energética en 

el país. 

Durante el foro “Energías Limpias y Medio Ambiente", 

organizado por la Cámara de Diputados, Jesús Carrillo, 

director de Economía Sostenible del IMCO, expuso que 

cambiar el despacho de energía para favorecer a las 

plantas de la CFE podría incrementar entre 26.1 y 65.2 

las emisiones de dióxido de carbono anuales. 

Estamos en un escenario muy difícil de cumplir con las 

metas establecidas en la ley general de cambio climático 

de llegar a un 35 por ciento (de energía renovable); en 

2021 no se llegó a 30 por ciento que se requería de 

acuerdo con la ley 

En su intervención, Adrián Fernández Bremauntz, director ejecutivo de la Iniciativa Climática de México 

señaló que la reforma eléctrica se contrapone a la protección ambiental y cambio climático, además de 

que frena la transición energética. 

El especialista aclaró que el marco jurídico en materia eléctrica es perfectible; sin embargo, dijo que la 

propuesta de reforma eléctrica en sus términos “empeora las cosas”. “Aquí hay una falsa dicotomía 

entre privados y gobierno”, agregó. 

Por ello, apuntó que se requiere la ampliación y fortalecimiento de la red de transmisión para 

maximizar el uso de energías renovables. Además, subrayó que se necesita la revisión y adecuación de 

contratos legados, sin satanizar a la iniciativa privada.  

En favor de la reforma eléctrica, Sandra Bucio, encargada de análisis económico y demanda de la 

Coordinación de Estudios Económicos de la CFE, explicó que la estrategia de corto plazo para energías 

limpias contempla la remodelación de energías hidroeléctricas, geotérmicas y fotovoltaicas, así como 

el uso del gas natural como combustible de transición. 

https://www.razon.com.mx/mexico/especialistas-advierten-afectaciones-medio-ambiente-reforma-

electrica-470621 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/especialistas-advierten-afectaciones-medio-ambiente-reforma-electrica-470621
https://www.razon.com.mx/mexico/especialistas-advierten-afectaciones-medio-ambiente-reforma-electrica-470621
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Admite CFE transición energética a largo plazo 

Ante las advertencias de que México no podrá cumplir con los compromisos internacionales de 
transición energética con la propuesta de reforma eléctrica del Gobierno, la Comisión Federal de 
Electricidad reconoció que prevé un proceso a largo plazo y que faltan recursos del presupuesto para 
poder concretarlo. 

Sandra Bucio, encargada de subgerencia de Análisis Económicos de la CFE, manifestó que la Comisión 
tiene que velar por un equilibrio en la generación y el consumo, considerando las pérdidas. 

Con una generación de energía, que en 66 por ciento proviene de combustibles fósiles, Bucio dijo que 
la apuesta de la CFE es seguir usando gas natural. 

"La CFE sí está pensando en una transición energética, pero sabemos que por la realidad tecnológica, 
económica y demás, va a ser una transición gradual. 
Tenemos que cuidar la seguridad del sistema, es el 
dilema, entre seguridad, sustentabilidad y lo social", 
expuso en el foro 17 sobre la reforma eléctrica 
propuesta por el Ejecutivo federal. 

Afirmó que no es posible tener una transición 
energética a gran escala, porque se debe cuidar la 
frecuencia y el voltaje, y garantizar un mix de 

generación que considere fuentes firmes y energías variables, así como los altos precios de las baterías. 

La funcionaria no dio fechas de cómo atender la transición energética con la reforma que se discute y 
consideró que en una reforma en la ley secundaria se podría llegar a una mayor precisión de cómo 
tendría que ser este proceso.  

En el foro, con el tema "Energías Limpias y Medio Ambiente", los especialistas Adrián Fernández, ex 
director del Instituto Nacional de Ecología, y Jesús Salvador Carrillo, del Instituto Mexicano para la 
Competitividad, indicaron que la iniciativa del Ejecutivo impide cambiar en poco tiempo el uso de 
combustóleo y carbón para generar energía y reducir las emisiones de CO2, debido a que se busca 
favorecer las energías provenientes de la CFE y cancelar los contratos de empresarios que generan 
energía limpia. 

Carrillo recordó no se podrá cumplir con la Ley de Transición Energética, que prevé la reducción de 
emisiones contaminantes 35 por ciento para el año 2024, mientras que para el 2021 no se llegó al 30 
por ciento para cumplir con la meta. 

https://www.reforma.com/admite-cfe-transicion-energetica-a-largo-plazo/ar2347817 

 

https://www.reforma.com/admite-cfe-transicion-energetica-a-largo-plazo/ar2347817
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COMENTARIO / ADRIÁN FERNÁNDEZ (DIRECTOR 

EJECUTIVO DE INICIATIVA CLIMÁTICA DE MÉXICO) 
 

“Todavía no hay una vertebración entre fines y medios con el despliegue político que tiene el gobierno 

y la propuesta de la reforma eléctrica, porque partimos de un punto donde había una total asintonía 

entre lo que eran las políticas energéticas del presidente y de su gabinete con lo que realmente se 

necesitaba. Y vimos a un presidente en los últimos meses, sobre todo, que empieza a tomar algunos 

elementos en su discurso que suenan bien, que son a que va a apoyar las renovables, que son a que va 

a apoyar el combate al cambio climático. Quizá le falta al presidente acabar de entender que la 

reforma constitucional que él propuso, en los términos que propuso, pues justamente es 

contradictoria totalmente de esas buenas intenciones que él seguramente empieza a perfilar”. 

 

 

 

T F - Comentario Adrián Fernández - 10 FEB 2022 (online-video-cutter.com).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1zo15LVLWOTvMCUqXBXvfjdpVkCDxJKQg/view
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Diputadas y diputados actualizan denominación 
de Unidad de Medida y Actualización en leyes 
electorales 

 

El dictamen se aprobó por unanimidad en la sesión semipresencial del Pleno 

Boletín No.1006 

Diputadas y diputados actualizan denominación de Unidad de Medida y Actualización en leyes electorales 

• El dictamen se aprobó por unanimidad en la sesión semipresencial del Pleno 

En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma diversas disposiciones de las leyes 

generales de Instituciones y Procedimientos Electorales y del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, para 

actualizar la denominación de salario mínimo general vigente para el Distrito Federal por Unidad de Medida y 

Actualización. 

El documento, avalado por 486 votos a favor, cero en contra y una abstención, y enviado al Senado, precisa que la reforma 

es una actualización conforme al decreto que el 27 de enero de 2016 se publicó en el Diario Oficial de la Federación, por el 

que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Constitución Política en materia de desindexación del salario 

mínimo. 

Menciona que la referida reforma contempló la creación de una unidad de referencia a la que se le dominó Unidad de 

Medida y Actualización, como unidad de cuenta, índice, base, medida o referencia para determinar la cuantía del pago de 

las obligaciones y supuestos previstos en las leyes federales. 

La finalidad, atender mandato 

En la fundamentación del dictamen de la Comisión de Gobernación y Población, el promovente, diputado Felipe Fernando 

Macías Olvera (PAN), señaló que la finalidad es atender la legalidad mandatada desde 2016 respecto a la desindexación del 

salario mínimo. 

Con este cambio, dijo, la ciudadanía tendrá campañas electorales más baratas. “Damos un paso importante para dejar a un 

lado el despilfarro y el gasto excesivo en las campañas federales”. 
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Hoy, expresó, el salario mínimo está en 172 pesos y la Unidad de Medida y Actualización en 96. “Por este cálculo que es 

inferior, podemos tener campañas mucho más austeras y evitar el despilfarro, y que estos recursos se puedan ir a lo 

verdaderamente importante, como es seguridad y empleo”. 
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El Pleno de la Cámara de Diputados conmemora 
el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la 
Ciencia 

 

Boletín No.1001 

El Pleno de la Cámara de Diputados conmemora el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia 

Durante la efeméride del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, diputadas y diputados de Morena, PAN, 

PRI, PVEM, PT, MC y PRD emiten comentarios sobre los avances y obstáculos en la materia.  

Generar acciones que garanticen la igualdad en la ciencia 

Por Morena, la diputada Nancy Yadira Santiago Marcos destacó que, pese a que las mujeres y niñas constituyen la mitad 

de la población mundial, el camino sigue con obstáculos por prejuicios y discriminación, lo que les dificulta desenvolverse 

de manera plena. 

Anunció que su grupo parlamentario generará acciones para promover la inclusión de la perspectiva de género con una 

visión transversal en la ciencia, la tecnología y la innovación, así como para garantizar una participación equitativa de 

mujeres y hombres en todos los ámbitos del sistema nacional de este ramo. 

Impulsar la presencia de mujeres en la ciencia 

La diputada del PAN, Ana Laura Valenzuela Sánchez, expuso que se deben eliminar barreras como la discriminación, la 

brecha salarial y la violencia de género para impulsar una mayor presencia de niñas y mujeres en el ramo de la ciencia. 

Indicó que los ramos de la ciencia se benefician y se nutren con la participación de las mujeres y niñas; por ello, manifestó 

que en la bancada de Acción Nacional se redoblarán esfuerzos para que más niñas y mujeres vean en la ciencia un campo 

de oportunidades. “Reconoció a todas las mujeres que, mediante sus aportaciones, han enriquecido a la ciencia y puesto en 

alto el nombre del país”. 
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Redoblar esfuerzos en el impulso de la ciencia 

En representación del PRI, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez consideró que esta conmemoración debe servir para 

redoblar la apuesta en la ciencia, en un país donde hay más de cuatro millones de niñas y niños que no van a la escuela y 

otros que por condiciones de rezago social abandonan sus estudios y su futuro. 

Afirmó que el PRI está convencido que el futuro es de las mujeres y su compromiso está en velar por que cada niña y mujer, 

el día de mañana, estén cerca de soluciones que demanda la realidad como la adversidad del Covid-19. 

Son claras las contribuciones de las mujeres 

Por el PVEM, el diputado Javier Joaquín López Casarín dijo que a lo largo del tiempo son claras las contribuciones de las 

mujeres al desarrollo nacional y mundial; aportes que muchas veces han sido injustificadamente adjudicados a sus colegas 

o superiores jerárquicos hombres. 

 “Esta deuda histórica con la mujer debe ser saldada. Queremos más mujeres en la comunidad nacional del conocimiento, 

queremos más niñas interesadas en experimentar y formarse en los caminos de la ciencia, queremos el liderazgo de más 

mujeres en la reflexión científica y el emprendimiento, queremos mejores derechos y más oportunidades para niñas y 

mujeres innovadoras”, puntualizó. 

Necesario, levantar la voz y denunciar la discriminación 

La diputada Celeste Sánchez Romero (PT) comentó que es “necesario levantar la voz y denunciar la discriminación por 

género que vivimos las mujeres que nos hemos atrevido a hacer de la ciencia nuestra profesión de vida”.  

Dijo que del Sistema Nacional de Investigadores apenas el 37 por ciento somos mujeres y en la categoría más alta, nivel 3, 

sólo el 21 por ciento. Somos minoría en ciertas áreas del conocimiento como la física, las ciencias biológicas e ingenierías. 

Enfatizó que las niñas que llegan a ser científicas suelen tener carreras más cortas, escabrosas y peor pagadas. 

Impulsar la función de las niñas y las mujeres en la ciencia 

La diputada Jessica Ortega de la Cruz (MC) indicó que “aunque cada día vemos a más de nosotras destacando en el campo 

de la investigación y los descubrimientos científicos, aún hay mucho camino por recorrer para garantizarle a las niñas que 

sueñan en convertirse en grandes científicas que podrán hacerlo en condiciones de igualdad”. 
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Añadió que “la conmemoración debe ser un recordatorio de nuestra responsabilidad que tenemos en los espacios de 

incidencia pública y privada; debemos reconocer, visibilizar e impulsar el papel de las niñas y las mujeres en la ciencia”. 

Se deben eliminar obstáculos 

Por el PRD, la diputada Leslie Estefanía Rodríguez Sarabia consideró que las mujeres siguen encontrando obstáculos en el 

campo de la ciencia, porque menos del 30 por ciento de las personas investigadoras en el mundo son mujeres. 

Añadió que se ha avanzado menos que la mayoría de los países de la OCDE, para 2021 sólo el 26 por ciento de las mujeres 

entre 25 y 34 años de edad tienen un título de estudio de educación superior, mientras que el promedio es del 52 por ciento. 

“Se deben erradicar obstáculos que frenen y desalienten a las niñas y mujeres en la ciencia y la tecnología; hay que invertir 

y ofrecer iguales oportunidades”. 
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El Pleno de la Cámara de Diputados conmemora el 
Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia 

 
Durante la efeméride del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, diputadas y diputados de 
Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emiten comentarios sobre los avances y obstáculos en la materia. 
Generar acciones que garanticen la igualdad en la ciencia 
Por Morena, la diputada Nancy Yadira Santiago Marcos destacó que, pese a que las mujeres y niñas 
constituyen la mitad de la población mundial, el camino sigue con obstáculos por prejuicios y 
discriminación, lo que les dificulta desenvolverse de manera plena. 
Anunció que su grupo parlamentario generará acciones para promover la inclusión de la perspectiva de 
género con una visión transversal en la ciencia, la tecnología y la innovación, así como para garantizar 
una participación equitativa de mujeres y hombres en todos los ámbitos del sistema nacional de este 
ramo. 
 

https://edomexaldia.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-conmemora-el-dia-internacional-de-la-
mujer-y-la-nina-en-la-ciencia/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-conmemora-el-dia-internacional-de-la-mujer-y-la-nina-en-la-ciencia/
https://edomexaldia.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-conmemora-el-dia-internacional-de-la-mujer-y-la-nina-en-la-ciencia/
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La Cámara de Diputados conmemora el 75 
Aniversario del Reconocimiento del voto de la 
Mujer a Nivel Municipal 

 

Participaron diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios 

Boletín No.1000 

La Cámara de Diputados conmemora el 75 Aniversario del Reconocimiento del voto de la Mujer a Nivel Municipal 

• Participaron diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, externaron sus comentarios con motivo del 75 

Aniversario del Reconocimiento del voto de la Mujer a Nivel Municipal.  

Recordar a mujeres que con su trabajo cambiaron paradigmas 

La diputada Merary Villegas Sánchez (Morena) indicó que en esta fecha se debe recordar a las mujeres que con su trabajo 

y su vida cambiaron paradigmas, ya que ello permitió que hoy exista una Cámara de Diputados paritaria y México esté 

posicionado como el país con más mujeres legisladoras. 

Agregó que el reto es construir un México donde haya por primera vez una presidenta, con igualdad de oportunidades, sin 

matrimonio infantil, sin violencia, donde todas y todos sean responsables del trabajo doméstico y de cuidados.  

Necesario, derrumbar estereotipos vigentes 

La diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra (PAN) expuso que a 75 años de aquel primer paso democrático no se puede 

dejar de insistir en la necesidad de derrumbar los estereotipos y prejuicios vigentes, ya que aún hay una sombra de violencia, 

discriminación y trasgresión a los derechos humanos de las mujeres. 

Añadió que se han logrado grandes conquistas en nombre de la inclusión de género, prueba de ello es esta Legislatura donde 

el 50 por ciento son mujeres y poco más de un tercio de los municipios son dirigidos por mujeres, pero todavía queda mucho 

por hacer. 
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Participación de la mujer en la política, un largo recorrido  

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) señaló que la participación de la mujer en la vida política ha implicado un largo 

recorrido, “esto ha sido por muchos años y a través de la historia una lucha constante, pero sin duda sin esta participación 

la vida democrática de nuestro país y de todo el mundo no sería la misma”. 

Consideró que se debe reconocer que la participación política, si bien ha crecido y se ha fortalecido en los últimos años, 

aún enfrenta retos importantes; “debemos consolidar reformas legales” sobre violencia política contra las mujeres en razón 

de género o paridad en todos los cargos.     

Poco a poco “las mujeres hemos conquistado derechos” 

Del PVEM, la diputada María del Carmen Pinete Vargas señaló que poco a poco “las mujeres hemos conquistado derechos 

y espacios en la vida pública que hace apenas unos cuantos años estaban vedados; luchando por la igualdad hemos alcanzado 

nuestra autonomía y demostrado el valor que siempre hemos tenido”. 

Subrayó que gracias a la iniciativa de muchas mujeres ejemplares que nutrieron con sus ideas y su lucha el movimiento, 

como aquellas que conformaron el congreso feminista en 1916, se logró en 1924 el derecho de las mujeres a participar en 

la elecciones municipales y estatales.  

El reto es hacer realidad la paridad horizontal y vertical 

La diputada Esther Martínez Romano (PT) indicó que este tipo de efeméride permite rememorar a las mujeres que “nos 

antecedieron en la lucha por nuestros derechos políticos y que inspiraron a otras a participar en la vida pública. Nos sirve 

también para hacer un alto en el camino y realizar en este momento un recuento de lo logrado”. 

Consideró que hoy el reto es hacer realidad la paridad horizontal y vertical, la igualdad sustantiva, la integración paritaria 

en esferas de los poderes ejecutivos Federal y locales, concretamente en lo que hace al gabinete y en altos cargos del Poder 

Judicial.  

Nos corresponde mantener los espacios alcanzados 

María Elena Limón García, diputada de MC, señaló que hace 75 años se reconoció el derecho de las mujeres a votar y ser 

votadas a nivel municipal; actualmente el país cuenta con 525 mujeres presidentas municipales.  

“El camino hacia la participación de las mujeres en la vida pública ha sido empedrado. Esta fecha es para reflexionar sobre 

el derecho que nos fue otorgado a través de la Carta Magna; nos corresponde mantener los espacios alcanzados y 

salvaguardarlos con ímpetu y compromiso”, enfatizó. 
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Fue una lucha de años 

Por el PRD, la diputada Fabiola Rafael Dircio indicó que hace 75 años, un 12 de febrero de 1947, se reformó el artículo 115 

de la Constitución para instaurar la participación de las mujeres mexicanas en las elecciones municipales, otorgando con 

ello el derecho de votar y ser votadas en igualdad de condiciones que los hombres. 

Precisó que el reconocimiento de votar y ser votadas no fue un regalo; es la correspondencia a la lucha de muchos años, 

enfrentando el patrón patriarcal fuertemente arraigado en la sociedad, hasta ganar un lugar que la historia nos había negado. 
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La Cámara de Diputados conmemora el 75 
Aniversario del Reconocimiento del voto de la 

Mujer a Nivel Municipal 
 

La diputada Merary Villegas Sánchez (Morena) indicó que en esta fecha se debe recordar a las mujeres 
que con su trabajo y su vida cambiaron paradigmas, ya que ello permitió que hoy exista una Cámara de 
Diputados paritaria y México esté posicionado como el país con más mujeres legisladoras. 
Agregó que el reto es construir un México donde haya por primera vez una presidenta, con igualdad de 
oportunidades, sin matrimonio infantil, sin violencia, donde todas y todos sean responsables del trabajo 
doméstico y de cuidados. 
Necesario, derrumbar estereotipos vigentes 
La diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra (PAN) expuso que a 75 años de aquel primer paso 
democrático no se puede dejar de insistir en la necesidad de derrumbar los estereotipos y prejuicios 
vigentes, ya que aún hay una sombra de violencia, discriminación y trasgresión a los derechos humanos 
de las mujeres. 
 
https://edomexaldia.com/la-camara-de-diputados-conmemora-el-75-aniversario-del-reconocimiento-
del-voto-de-la-mujer-a-nivel-municipal/ 
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Necesario, tipificar reclutamiento y utilización de 
niñas, niños y adolescentes por grupos delictivos 

Durante el foro Diálogos por la Infancia se presentó el estudio “Reclutamiento y utilización de niñas, 
niños y adolescentes por grupos delictivos: Análisis desde las Política Públicas y la Legislación”. 
La presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo 
(PRI), señaló que este es un tema desgarrador y que 3 mil 726 personas de 0 a 17 años desaparecieran 
entre enero y octubre del año pasado es una llamada de alerta que no debemos normalizar. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/necesario-tipificar-reclutamiento-y-utilizacion-de-ninas-
ninos-y-adolescentes-por-grupos-delictivos/ 
 
 
 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/necesario-tipificar-reclutamiento-y-utilizacion-de-ninas-ninos-y-adolescentes-por-grupos-delictivos/
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Diputadas y diputados emiten comentarios con 
motivo del Día de la Fuerza Aérea Mexicana 

 

Boletín No.0999 

Diputadas y diputados emiten comentarios con motivo del Día de la Fuerza Aérea Mexicana 

Con motivo del Día de la Fuerza Aérea Mexicana, que se conmemora cada 10 de febrero, diputadas y diputados de Morena, 

PAN, PRI, PVEM, PT y MC, emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este jueves. 

Fuerza Aérea finca su compromiso en el honor y la lealtad 

La diputada Olga Zulema Adams Pereyra (Morena) expresó que la Fuerza Área ha demostrado al pueblo mexicano su 

compromiso fincado en el honor y la lealtad, ya que su personal ha dado grandes muestras de valor y patriotismo. 

Manifestó que su grupo parlamentario hace suyo el valor patriótico del personal de las Fuerzas Armadas, porque tiene como 

origen la lealtad al pueblo mexicano. “Desde la más alta tribuna nacional refrendamos nuestro más profundo reconocimiento 

y gratitud a las mexicanas y mexicanos valientes con quienes compartimos el espíritu libertario, solidario y transformador. 

Gracias por servir al país”. 

Instituciones prestigiadas y respetadas en nuestro país 

Por el PAN, el diputado Ricardo Villarreal García enfatizó que las Fuerzas Armadas, el Ejército, la Fuerza Aérea y la 

Armada de México son parte integral del Estado mexicano; “son instituciones prestigiadas y respetadas en nuestro país, ya 

que sus valores ostentan principalmente disciplina, institucionalidad y amor por México”.  

Resaltó que este día es una excusa perfecta para celebrar la existencia de la Fuerza Aérea y conmemorar a los valientes que 

forman parte de ella con responsabilidad, con honradez, con capacidad y con eficiencia para garantizar la seguridad del 

país, auxiliar a la población civil y prestar ayuda en el mantenimiento del orden, por lo que “desde esta Cámara de Diputados 

se otorga un sincero reconocimiento”.  
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Fuerza Aérea Mexicana es sinónimo de orgullo 

El diputado Carlos Iriarte Mercado (PRI) señaló que hoy al conmemorar los 107 años de su creación y de ser pieza clave 

de las Fuerzas Armadas de nuestra nación, “celebramos la labor que realizan y cómo contribuyen a garantizar la 

independencia, soberanía y la integridad territorial de nuestro país”.  

Afirmó que la Fuerza Aérea Mexicana ha sido en la historia reciente partícipe de la construcción de nuestra nación y figura 

fundamental en la estabilidad de la vida de todas y todos los mexicanos. Es sinónimo de orgullo, honor y amor por nuestra 

patria; su labor es pieza fundamental para mantener la tranquilidad de nuestro país y, desde luego, consolidar nuestro Estado 

de derecho.   

Ha llenado de los más altos honores y glorias al país 

El diputado Antonio de Jesús Ramírez Ramos (PVEM) destacó que hoy se conmemora a una institución armada con carácter 

permanente y desde su creación ha llenado de los más altos honores y glorias al país: la Fuerza Aérea Mexicana. “Especial 

reconocimiento merecen por participar en la distribución de vacunas contra el Covid; reconocemos su compromiso, 

profesionalismo y dedicación”. 

Sus tareas, expuso, las desempeñan para garantizar la seguridad, estabilidad y la paz del Estado, las cuales son esenciales 

para que las y los mexicanos podamos vivir y trabajar tranquilamente. La Fuerza Aérea tiene una historia nutrida e incluye 

su participación en el Movimiento Revolucionado de 1910, dijo. 

Felicitación por su desempeño 

Por el PT, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel expresó que febrero, para las y los mexicanos, es un mes de diversos 

sucesos históricos, con efemérides muy importantes en la vida constitucional de la República, como la de hoy que 

conmemora el Día de la Fuerza Aérea Mexicana. 

Destacó que si bien México es un país pacifista y se respeta la soberanía y la autodeterminación de los pueblos, siempre es 

necesario contar con excelentes pilotos que estén listos para defender su patria y la libertad de la naciones. Abundó que 

desde el 10 de febrero de 1992 se conmemora esta fecha, “por lo que reiteramos nuestra felicitación por su desempeño”. 

Se reconoce su importante labor 

Gerardo Gaudiano Rovirosa, diputado de MC, mencionó que hoy se celebra a todos los miembros de las Fuerzas Armadas 

que forman parte de la Fuerza Aérea Mexicana; su labor desinteresada, profesional y disciplinada ha sido parte sustantiva 

del progreso del país, especialmente en tiempos de amenaza o tragedia, auxiliando a la población en caso de desastre, 

prestando ayuda a las personas y a la reconstrucción de las zonas afectadas. 
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Por tanto, dijo, hoy se reconoce la importante labor de los miembros de la Fuerza Aérea Mexicana; hombres y mujeres con 

vocación social y humanista, regidos por el honor y la lealtad, quienes con su vida protegen la de los habitantes de este 

país.  
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Diputadas y diputados emiten comentarios con 

motivo del Día de la Fuerza Aérea Mexicana 
 
La diputada Olga Zulema Adams Pereyra (Morena) expresó que la Fuerza Área ha demostrado al pueblo 
mexicano su compromiso fincado en el honor y la lealtad, ya que su personal ha dado grandes muestras 
de valor y patriotismo. 
Manifestó que su grupo parlamentario hace suyo el valor patriótico del personal de las Fuerzas Armadas, 
porque tiene como origen la lealtad al pueblo mexicano. “Desde la más alta tribuna nacional 
refrendamos nuestro más profundo reconocimiento y gratitud a las mexicanas y mexicanos valientes 
con quienes compartimos el espíritu libertario, solidario y transformador. Gracias por servir al país”. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-emiten-comentarios-con-motivo-del-dia-de-la-

fuerza-aerea-mexicana/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-emiten-comentarios-con-motivo-del-dia-de-la-fuerza-aerea-mexicana/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-emiten-comentarios-con-motivo-del-dia-de-la-fuerza-aerea-mexicana/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/02/2022 PP-18 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/02/2022 PP-18 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

11/02/2022 PP-18 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 11/02/2022 LEGISLATIVO 

 

Diputadas y diputados presentan 16 iniciativas 
ante el Pleno 

 

Las propuestas son de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PT, 
MC y PRD 

Boletín No.1009 

Diputadas y diputados presentan 16 iniciativas ante el Pleno  

• Las propuestas son de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD presentaron ante el Pleno 16 iniciativas, 

las cuales buscan reformar diversos ordenamientos legales sobre sanciones a la pornografía 

infantil, combate a la corrupción y protección de datos personales. 

Además, para la defensa de usuarios de aerolíneas, duplicar días de vacaciones de trabajadores, 

reconocer a los animales como seres con sensibilidad, licencias de paternidad, propiedad en 

condominio, prisión preventiva en caso de feminicidio en grado consumado, accesibilidad 

universal para personas con discapacidad, entre otras. 

Endurecer penas en materia de pornografía infantil 

Para aumentar las penas en materia de pornografía infantil, al establecer de 10 a 25 años de 

prisión y de dos mil a 30 mil días multa al que almacene, posea, vea, adquiera o arriende para sí o 

para un tercero el material, sin fines de comercialización o distribución, así como para quien por 

cualquier medio reciba dicho material y no denuncie el hecho, la diputada Dulce María Silva 

Hernández (Morena) planteó reformas. 

Los cambios propuestos son al artículo 17 de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar 

los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos 

Delitos. Se turnó a la Comisión de Derechos Humanos para dictamen, y a la Comisión de Derechos 

de la Niñez y Adolescencia, para opinión. 
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Crear el Instituto de la Función Pública 

La diputada Carmen Rocío González Alonso (PAN) propuso reformar y adicionar diversas 

disposiciones de la Constitución Política, con el objetivo de que en materia de combate a la 

corrupción, se cree el Instituto de la Función Pública, como un organismo autónomo, 

especializado, imparcial, con personalidad jurídica y patrimonio propio. 

Estaría encargado de prevenir, vigilar e investigar todas las faltas administrativas y sancionar las 

graves y no graves cometidas por servidores públicos federales, y las políticas de adquisiciones en 

la administración pública federal, coordinar los órganos internos de control adscritos a las 

dependencias y entidades federales. Fue enviada a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Seguridad de datos personales 

Reynel Rodríguez Muñoz, diputado del PRI, presentó iniciativa que reforma las leyes Federal de 

Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares y la General de Protección de 

Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados. 

La finalidad es que a la notificación de vulneración de seguridad de los datos personales, la 

circulación y el tratamiento que sea remitida al titular, se le acompañe de las medidas de seguridad 

que se llevarán a cabo para evitar próximas vulneraciones, y precisar que la información deberá 

estar acompañada por las medidas de seguridad, preventivas y correctivas para evitar incidentes. 

Será analizada por las comisiones unidas de Gobernación y Población y de Transparencia y 

Anticorrupción. 

Defensa de usuarios de aerolíneas 

Con el objetivo de proteger a los usuarios de las aerolíneas comerciales, el diputado Armando 

Reyes Ledesma (PT) planteó reformar la Ley de Aviación Civil, misma que se turnó a la Comisión 

de Comunicaciones y Transportes. 

Establece que la Procuraduría Federal del Consumidor podrá conocer controversias, quejas e 

inconformidades, precisar que se revocará la concesión por cobrar equipaje de mano a los 

usuarios y por aplicar tarifas en perjuicio del usuario en lo que respecta al cobro del equipaje y 

señalar que los pasajeros con alguna discapacidad tienen derecho a ser transportados y no se 

podrán establecer condiciones o aplicar cargos adicionales.  
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Duplicar días de vacaciones de trabajadores 

El diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) planteó modificar los artículos 76 y 78 de la Ley Federal 

del Trabajo, con el objetivo de duplicar los días de vacaciones y establecer que los trabajadores 

que tengan más de un año de servicios disfruten de un periodo anual de vacaciones pagadas, que 

en ningún caso podrá ser inferior a 12 días laborables, y que aumentará en dos días laborables, 

hasta llegar a 20 por cada año subsecuente de servicios. Se envió a la Comisión de Trabajo y 

Previsión Social. 

Reconocer a los animales como seres con sensibilidad 

Del PRD, la diputada Gabriela Sodi Miranda expuso reformas a los artículos 4 y 73 de la 

Constitución Política, con el fin de que se reconozca a los animales como seres con sensibilidad, 

por lo que tienen derecho a que se procure su bienestar y protección, evitando el maltrato, 

abandono o la muerte cruel o innecesaria. Asimismo, para que el Congreso de la Unión tenga la 

facultad para expedir leyes en materia de protección y bienestar de los animales urbanos y de 

compañía. Se turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Licencias de paternidad 

La diputada Noemi Salazar López (Morena) propuso cambios al artículo 28 de la Ley Federal de los 

Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) del Artículo 123 constitucional, 

para que se otorguen dos meses de licencia de paternidad con goce de sueldo a hombres y madres 

de familias homoparentales o lesbomaternales. En caso de adopción de un infante, se darán 2 

meses de descanso a las madres y padres. Se envió a la Comisión de Trabajo y Previsión Social. 

Que víctimas de desaparición tengan derecho a la memoria 

De Morena, el diputado Manuel Vázquez Arellano propuso reformar los artículos 5 y 137 de la Ley 

General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares 

y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, para que las víctimas tengan el derecho a la 

memoria colectiva y que las autoridades utilicen los medios necesarios para realizar el derecho a 

la memoria. Se canalizó a la Comisión de Derechos Humanos. 

Reformas en materia de propiedad en condominio 

Se remitió a las comisiones de Justicia para dictamen y a la de Vivienda para opinión, la iniciativa 

del diputado Mario Mata Carrasco (PAN) y suscrita por los legisladores de esta bancada, la cual 
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reforma el Código Civil Federal en materia de propiedad en condominio para actualizar el marco 

jurídico y lograr un equilibrio entre los derechos de las mayorías y de los individuales de los 

copropietarios, partiendo de los supuestos que los acuerdos de la Asamblea General como órgano 

máximo decisorio será legal. 

Prisión preventiva en caso de feminicidio en grado consumado 

La diputada del PRI, Melissa Estefanía Vargas Camacho dio a conocer una iniciativa que busca 

reformar el artículo 19 de la Constitución Política, con el objetivo de que el Ministerio Público 

pueda solicitar al juez la prisión preventiva en casos de feminicidio en grado consumado o de 

tentativa. Se remitió a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Sancionar a quien custodie vehículos robados en su domicilio 

La diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) presentó una iniciativa de reformas al artículo 

377 del Código Penal Federal con el propósito de establecer que se impondrá una sanción de seis 

a quince años de prisión y hasta mil días multa, a quien posea, custodie uno o varios vehículos 

robados dentro de su domicilio. Se envió a la Comisión de Justicia para su análisis. 

Accesibilidad universal en espacios públicos de recreación 

A la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial se turnó la iniciativa presentada 

por la diputada del PAN, Ana María Esquivel Arrona, y suscrita por los integrantes de ese grupo 

parlamentario, para reformar la fracción VI del artículo 75 de la Ley General de Asentamientos 

Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, a fin de garantizar la accesibilidad 

universal, incluidas las ayudas técnicas requeridas, para personas con discapacidad y adultos 

mayores en los espacios públicos destinados a la recreación, el deporte y zonas verdes como 

parques y jardines. 

Enfoque de derechos humanos 

El diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) presentó reformas a la Constitución Política, con el 

propósito de contemplar un presupuesto con enfoque de derechos humanos, estipular que el 

Estado organizará un sistema de planeación democrática del desarrollo nacional con enfoque de 

derechos humanos y señalar que habrá un Plan Nacional de Desarrollo al que se sujetarán 

obligatoriamente los programas con perspectiva de derechos humanos.  
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La iniciativa se canalizó a la Comisión de Puntos Constitucionales, para dictamen y a las comisiones 

de Derechos Humanos y de Presupuesto y Cuenta Pública, para opinión. 

Que partidos políticos puedan devolver financiamientos 

Raymundo Atanacio Luna, diputado de Morena, planteó reformar y adicionar diversas 

disposiciones de las leyes General de Partidos Políticos y la Federal de Presupuesto y 

Responsabilidad Hacendaria. 

El objetivo es precisar que los partidos políticos podrán renunciar parcialmente y, en su caso 

devolver, en cualquier tiempo, su financiamiento para actividades ordinarias permanentes, 

siempre que no se vea afectado el cumplimiento de dichas actividades y prevalezcan en su 

financiamiento los recursos públicos sobre los de origen privado, en el caso de catástrofes sufridas 

en territorio nacional por sismos, fenómenos meteorológicos, plagas o epidemias, entre otros. Fue 

enviada a la Comisión de Reforma Política-Electoral. 

Garantizar voto de mexicanos en el exterior 

Por Morena, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez propuso reformar los artículos 329 y 

332 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, con el objetivo de que los 

ciudadanos que residan en el extranjero puedan ejercer su derecho al voto, no sólo para la 

elección de Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, sino para senadores, gobernadores de 

las entidades federativas, de la persona titular de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 

así como en los procesos de consulta popular o revocación de mandato. Será analizada por la 

Comisión de Reforma Política-Electoral. 

Lenguaje incluyente 

La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) presentó iniciativa que reforma el artículo 18 

de la Ley General de Cultura Física y Deporte, en materia de lenguaje incluyente, al modificar el 

término de director general por el de persona titular de la dirección. Se canalizó a la Comisión de 

Deporte, para dictamen y a la Comisión de Igualdad de Género, para opinión. 
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La Cámara de Diputados avala 39 dictámenes 
con puntos de acuerdo 

 

Exhortan a dependencias y entidades sobre diversos temas 

Boletín No.1010 

La Cámara de Diputados avala 39 dictámenes con puntos de acuerdo  

• Exhortan a dependencias y entidades sobre diversos temas  

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló 39 dictámenes con punto de acuerdo en temas de libre 

tránsito de personas en contexto de movilidad, cobro de tarifas, reducir mortalidad por accidentes 

viales, asentamientos irregulares, normas oficiales mexicanas y transporte urbano. 

Los exhortos también se refieren a austeridad republicana, auditoría del programa "La Escuela es 

Nuestra", endeudamiento del gobierno de Jalisco, actualización de la Plataforma Nacional de 

Transparencia, fiscal anticorrupción de Baja California Sur y contratación de sociedades 

cooperativas.   

De igual modo, en materia de cáncer de mama, salud mental, suicidio, migración segura, 

protección a defensoras de derechos humanos y periodistas, pasaportes a las personas trans, 

intersexuales y no binarias, zoológico en Nuevo León, derechos de pueblos y comunidades 

indígenas, conservación de lenguas, espacios para grupos vulnerables y construcción de hospital 

en el municipio de Nezahualcóyotl. 

Además, actualización de los atlas de riesgo en los municipios y alcaldías de México, créditos a 

ejidatarios y pequeños propietarios en Sonora, impulso al cacao y al chocolate, productores de 

mango en Guerrero y garantizar la salud de la población por uso de plaguicidas en cultivos. 

Otros dictámenes se refieren a impulsar la apicultura, fortalecer la labor de centros de 

investigación regional y campos experimentales, atender demandas agrarias en San Luis Potosí, 

suministro de agua en Cuernavaca, captación de agua pluvial, campañas sobre el cuidado del agua, 

sequía en San Luis Potosí, presas en Guanajuato, así como delincuencia e inseguridad en 

Zacatecas. 
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Aprueban reforma que incorpora la disciplina y 
rendición de cuentas como principios rectores 
del servicio público 

 

La Cámara de Diputados avaló por unanimidad cambios a la Ley General del 
Sistema Nacional Anticorrupción, con ese propósito 

Boletín No.1004 

Aprueban reforma que incorpora la disciplina y rendición de cuentas como principios rectores del servicio público  

• La Cámara de Diputados avaló por unanimidad cambios a la Ley General del Sistema Nacional Anticorrupción, con ese 

propósito 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 484 votos, el dictamen que reforma el artículo 5 de la Ley 

General del Sistema Nacional Anticorrupción, a fin de incluir como principios rectores del servicio público a la disciplina 

y rendición de cuentas. 

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, busca fortalecer el texto normativo y 

homologarlo con los principios que los servidores públicos deben observar en el desempeño de su cargo o comisión. 

Al fundamentar el dictamen, el diputado de Morena, César Agustín Hernández Pérez, explicó que habrá mayor eficiencia y 

transparencia en el ejercicio de la gestión pública, que es una exigencia de la ciudadanía para confiar en su aparato 

gubernamental, sobre todo que los recursos se destinen a la prestación de servicios, disminución de la pobreza y a potenciar 

el desarrollo económico. 

Enfatizó que la disciplina y la rendición de cuentas deben ser los valores, principios y obligaciones en el ejercicio público 

que permitan abolir la corrupción y el abuso de poder que tanto ha desgastado a la ciudadanía. 

Resaltó que la corrupción es un lastre que lastima al país y a la sociedad, socava la democracia y al Estado de derecho, da 

pie a violaciones de los derechos humanos, distorsiona los mercados y menoscaba la calidad de vida del pueblo mexicano. 
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Ante ello, la reforma incorpora los conceptos de disciplina y rendición de cuentas como principios rectores del servicio 

público, toda vez que no están presentes en el respectivo ordenamiento, a pesar de ser fundamentales en el combate a la 

corrupción. 

Detalló que la disciplina es un principio organizativo de carácter esencial y de naturaleza estructural, que tiene como 

objetivo consolidar una organización jerárquica y eficaz que la Constitución encomienda a la administración a través de la 

eficiente función pública que satisfaga el interés general. 

En cuanto al principio de rendición de cuentas, es uno de los objetivos del Sistema Nacional Anticorrupción. Los servidores 

públicos deben explicar y justificar sus actos; necesitan rendir cuentas sobre su gestión, las metas asignadas y el buen uso 

de los recursos, agregó. 
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La Cámara de Diputados avaló reformas al 
Código Penal Federal 

 

El dictamen establece que comete delito de corrupción de menores, quien 
obligue, facilite o procure, el consumo habitual de tabaco 

Boletín No.1003 

La Cámara de Diputados avaló reformas al Código Penal Federal 

• El dictamen establece que comete delito de corrupción de menores, quien obligue, facilite o procure, el consumo habitual 

de tabaco 

La Cámara de Diputados aprobó reformas al Código Penal Federal para establecer que comete el delito de corrupción de 

menores, quien obligue, induzca, facilite o procure a una o varias personas menores de 18 años de edad, personas que no 

tienen capacidad para comprender el significado del hecho o que no tienen capacidad para resistirlo a realizar, el consumo 

habitual de tabaco. 

El dictamen, avalado con 455 votos a favor, cero en contra y 21 abstenciones, y que modifica el inciso a) del artículo 201 

del Código, fue remitido al Senado para sus efectos constitucionales. 

Menciona que la corrupción de los menores para consumir tabaco representa un menoscabo en su integridad física, 

psicológica e intelectual, de modo que las probabilidades de ser víctimas serán aún mayores en la medida en que sea menor 

su edad y los procesos educativos familiares cercanos hayan sido nulos o favorecedores de conductas anómalas. 

Por ello, con el objetivo de conseguir un sano desarrollo integral, es indispensable la sensibilización de los diversos 

contextos de vulnerabilidad al que se enfrentan las personas y que los hace más propensos a sufrir algún delito. 

Agrega que por medio de la comprensión de sus circunstancias particulares es posible generar herramientas tendentes a 

prevenir abusos a causa de la manipulación o amenazas que se le imprimen al niño, niña o adolescente. 

La diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) explicó que la reforma sentará las bases legales para penalizar y catalogar 

como corrupción de menores el obligar, inducir, facilitar o procurar el consumo de tabaco a las niñas, niños o adolescentes 

menores de 18 años. 
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Consideró que el tacaco constituye la entrada a otras adicciones, porque un niño, niña o adolescente que fuma incrementa 

13 veces más las posibilidades de experimentar con otras drogas y hacerse adicto a ellas. 

Refirió que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2020, en el ámbito nacional la prevalencia de 

consumo en menores de entre 10 y 18 años es de 4.7 por ciento, el equivalente a un millón 12 mil 329 niñas y niños. El 

inicio de consumo de tabaco entre los fumadores diarios disminuyó de 15 años en 2018 a 13 años en 2020, con un promedio 

de consumo de 10 cigarrillos al día. 

Mencionó que investigaciones han descubierto que un gran porcentaje de las y los fumadores de edad adulta, comenzaron 

el consumo en la niñez o adolescencia, debido a que es una etapa muy vulnerable en el desarrollo. De ahí la importancia de 

catalogar esta sustancia y erradicar el acceso de las niñas, niños y adolescentes al tabaco. 

Precisó que el dictamen no sólo busca prohibir en todas formas cualquier contacto con productos derivados del tabaco a 

menores, sino también evitar las consecuencias que son producto de una adicción tan grave como es el tabaquismo. Estimó 

que la aprobación de esta reforma será un paso contundente para garantizar una niñez libre y sana de tabaco. 
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Diputados aprueban endurecer penas contra quienes abusen de menores de 15 años 

 El pleno de la Cámara de Diputados aprobó endurecer las penas contra quienes comentan el delito de 
abuso sexual de un menor de 15 años, o contra una persona que no tenga la capacidad de comprender 
el significado del hecho. 

El dictamen, que modifica el artículo 261 del Código 
Penal Federal, se avaló por mayoría de 447 votos a 
favor, cero en contra y 20 abstenciones. 

Establece que en el caso de abuso sexual contra un 
menor de 15 años, o contra una persona que no 
tenga la capacidad de comprender el significado del 
hecho, la pena "se aumentará hasta en una mitad en 
su mínimo y máximo". 

Las penas actuales por ese delito van de seis a 13 
años de cárcel, pero con la variante se podrían 
alcanzar hasta 19 años y seis meses de prisión. 

Al presentar la propuesta, la diputada del PAN, Rocío 
Esmeralda Reza Gallegos, sostuvo que el abuso sexual infantil es un delito que genera un sin número 
de efectos en toda la sociedad, y precisó que en los últimos cinco años ese delito aumentó en un 87%. 
De acuerdo con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), en 38 países de ingresos 
bajos y medianos, cerca de 17 millones de mujeres adultas afirman haber tenido relaciones sexuales 
por la fuerza en la niñez, mientras que en 28 países de Europa alrededor de 2.5 millones de mujeres 
jóvenes afirmaron haber sido víctimas de formas de violencia sexual con y sin contacto antes de los 15 
años. 

La iniciativa también expone que los estudios de 28 países arrojan que 9 cada 10 mujeres adolescentes 
que sufrieron relaciones sexuales por la fuerza afirman haber sido víctimas de alguien cercano a ellas. 
Finalmente, concluye que, con base en los datos obtenidos en 30 países, solo el 1% de los adolescentes 
que han tenido relaciones sexuales por la fuerza busca ayuda profesional en la etapa adulta.  

En el caso de México, la Encuesta de Cohesión Social para la Prevención de la Violencia y la 
Delincuencia 2014 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), reveló que el delito de 
violación alcanza a mil 764 niñas, niños y adolescentes por cada 100 mil menores y adolescentes de 12 
a 17 años, mientras los tocamientos ofensivos y manoseos llegan a 5 mil 89 casos por cada 100 mil 
menores y adolescentes. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-endurecer-penas-contra-quienes-
abusen-de-menores-de-15-anos 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-endurecer-penas-contra-quienes-abusen-de-menores-de-15-anos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-endurecer-penas-contra-quienes-abusen-de-menores-de-15-anos
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Diputadas y diputados validan reforma a la Ley 
Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión 

 

La Cámara de Diputados aprobó, con 365 votos a favor, 10 en contra y 74 abstenciones, derogar la 
fracción IX del artículo 223 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, con el objetivo de 
evitar que el uso incorrecto del lenguaje tenga como consecuencia la censura de un programa 
transmitido por radio y televisión. 

El dictamen, que fue enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, deroga la 
fracción IX, que actualmente cita: “El uso correcto del lenguaje”. 

https://almomento.mx/diputadas-y-diputados-validan-reforma-a-la-ley-federal-de-
telecomunicaciones-y-radiodifusion/ 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/diputadas-y-diputados-validan-reforma-a-la-ley-federal-de-telecomunicaciones-y-radiodifusion/
https://almomento.mx/diputadas-y-diputados-validan-reforma-a-la-ley-federal-de-telecomunicaciones-y-radiodifusion/
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La Cámara de Diputados avaló por unanimidad 
cambios a la Ley General del Sistema de 
Seguridad Pública 

 

Establece que el Consejo de Seguridad Nacional deberá invitar a personas, 
instituciones y representantes de la sociedad civil 

Boletín No.1007 

La Cámara de Diputados avaló por unanimidad cambios a la Ley General del Sistema de Seguridad Pública 

• Establece que el Consejo de Seguridad Nacional deberá invitar a personas, instituciones y representantes de la sociedad 

civil 

• Expondrán conocimientos y experiencias para el cumplimiento de los objetivos de la seguridad pública   

La Cámara de Diputados aprobó reformas a fin de establecer que el Consejo Nacional de Seguridad Pública deberá invitar 

a las personas, instituciones y representantes de la sociedad civil que puedan exponer conocimientos y experiencias para el 

cumplimiento de los objetivos de la seguridad pública.   

Las reformas al artículo 12 de la Ley General del Sistema de Seguridad Pública, aprobadas por unanimidad de 479 votos, 

cambian la palabra “podrá” por “deberá” invitar. 

El documento, turnado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, también armoniza la denominación 

actual del Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana y al Jefe de Gobierno de la Ciudad de México.   

Menciona la importancia que tiene la contribución de la sociedad civil, incluidas las organizaciones no gubernamentales y 

el sector privado, en todas las etapas de la consolidación de la paz.  

Al fundamentar el dictamen, el diputado Felipe Fernando Macías Olvera, presidente de la Comisión de Justicia, destacó la 

relevancia de que en la máxima instancia generadora de políticas públicas en materia de seguridad haya presencia de la 

ciudadanía, la sociedad civil, la academia, universidades y colectivos especializados “para que estén retroalimentando las 

políticas públicas en materia de seguridad”.  
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Especificó: “Hoy estamos abriendo las puertas a que precisamente la gente, la ciudadanía, sea parte de la solución y de la 

toma de decisiones en materia de seguridad”.  

Sostuvo que con este dictamen mejora la coordinación de las instituciones de procuración e impartición de justicia y las de 

prevención del delito. Afirmó que la coordinación es la clave para combatir la impunidad, que es el alimento de la 

inseguridad y violencia en México.  

“Hoy le estamos dando fuerza a la gente, a la ciudadanía para que sean parte de la máxima instancia generadora de políticas 

públicas de seguridad de nuestro país”, puntualizó. 
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Respaldan Diputados de “Va X México” a 
magisterio zacatecano 

Diputados federales zacatecanos de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional 
(PRI), de la Revolución Democrática (PRD), así como Movimiento Ciudadano, se reunieron este jueves 
con los líderes sindicales Óscar Castruita, de la Sección 58 de la SNTE y Héctor Hernández de 
Telesecundarias, para trabajar una alternativa conjunta ante la falta de pagos. 
En rueda de prensa, en el palacio legislativo de San Lázaro, Óscar Castruita dio a conocer que se trata de 
una deuda que ronda los 30 millones de pesos entre 7 mil trabajadores a quienes se les adeuda la 
segunda quincena del mes de enero, así como el bono de la Compensación Nacional Única. 

http://ntrzacatecas.com/2022/02/10/respaldan-diputados-de-va-x-mexico-a-magisterio-zacatecano/ 
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El Pleno concede licencia al diputado Navor 
Alberto Rojas Mancera 

 

Cumple trámite de publicidad el dictamen que reforma diversas 
disposiciones de la Ley de Seguridad Nacional 

Boletín No.1008 

El Pleno concede licencia al diputado Navor Alberto Rojas Mancera 

• Cumple trámite de publicidad el dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley de Seguridad Nacional 

• Se da turno a comunicaciones de dependencias y organismos autónomos 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, la licencia por tiempo indefinido del diputado Navor 

Alberto Rojas Mancera (Morena-Distrito 7-Hidalgo), para separarse de su cargo en la LXV Legislatura, a partir del 14 de 

febrero. 

Declaratoria de publicidad 

En la sesión semipresencial se conoció, para trámite de publicidad, el dictamen de la Comisión de Seguridad Ciudadana 

que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de Seguridad Nacional. 

La finalidad es incluir como un riesgo a la seguridad nacional el obstaculizar las acciones realizadas por la Guardia Nacional, 

así como el brote de una epidemia o pandemia que pongan en riesgo la salubridad general del país, además de la emergencia 

por desastres naturales originados por el cambio climático y los señalados en la Agenda Nacional de Riesgos. 

Además, incorporar al secretario de Salud y al director general del Centro Nacional de Inteligencia, al Consejo de Seguridad 

Nacional. 

Asimismo, se actualizan las denominaciones de los secretarios de Seguridad y Protección Ciudadana y el de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes. Se propone incorporar el lenguaje inclusivo en la Secretaría Técnica del Consejo al agregar 

el término “persona titular”. 
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Comunicaciones 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) comunicó cambios de integrantes y de juntas directivas en comisiones. 

De la Secretaría de Gobernación se conoció el informe del proceso de liquidación de Ferronales, a cargo del Instituto para 

Devolverle al Pueblo lo Robado, correspondiente al segundo semestre de 2021. Se turnó a la Comisión de Comunicaciones 

y Transportes. 

A la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad fue enviado el informe semestral de labores del Instituto Federal 

de Especialistas de Concursos Mercantiles, correspondiente al periodo comprendido del 1 de junio al 30 de noviembre de 

2021. 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos informó que se encuentra disponible en su página electrónica la 

información relativa a la observancia del seguimiento, evaluación y monitoreo, en materia de igualdad entre mujeres y 

hombres. Se canalizó a la Comisión de Igualdad de Género. 
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¿Cuánto cuestan los Congresos de los principales 
países de LatAm? 

 

El Congreso de la Unión o de los Estados Mexicanos es bicameral y se integra por 500 

Diputados y 128 Senadores. En la Cámara de Diputados 300 son electos por el principio de 

Mayoría Relativa y 200 de Representación Proporcional. Mientras que en la Cámara de 

Senadores 64 electos por el principio de Mayoría Relativa, 32 de Representación 

Proporcional y 32 de Primera Minoría. 

En este país los congresos son estatales y tienen una asignación de presupuesto 

independiente. Cifras del Observatorio Mexicano para la Competitividad detallaron que para 

el 2021 el presupuesto de los 32 poderes legislativos llegó a MXN$18.562 millones 

(US$907,03 millones). 

Sin embargo, hay cifras dispares entre un estado y otro, como lo señala el Observatorio, pues 

“dos entidades similares en población e ingreso per cápita pueden tener Congresos con costos 

distintos. Mientras que el presupuesto del Congreso de Sonora es de MXN$765 millones 

(US$37,38 millones), el Congreso de Tamaulipas cuesta MXN$194 millones (US$9,47)”, 

según un informe sobre el legislativo de 2021. 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/02/10/cuanto-cuestan-los-congresos-de-los-principales-paises-de-latam/ 
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Diputada de Morena plantea prohibir que consejeros del INE participen en reuniones 

con partidos 

Bajo el lema "no más reuniones en lo oscurito", la bancada de Morena en San Lázaro presentó una 

iniciativa en la que se establece la prohibición expresa a quien ocupe la presidencia del Instituto 

Nacional Electoral (INE), así como a los consejeros, de participar en reuniones o plenarias de algún 

partido político. 

La propuesta de la diputada Reyna Celeste Ascencio 

Ortega, que se publicó este miércoles en la gaceta 

parlamentaria, sostiene que el objetivo de la propuesta 

es “garantizar la autonomía e independencia de los 

consejeros del INE”. 

El documento sostiene que recientemente, el 

consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, “dañó 

nuevamente su credibilidad al reunirse en privado con 

los grupos parlamentarios de dos partidos políticos” 

(PAN y PRD), motivo por el que se desconoce a cabalidad el contenido del encuentro. 

“No puede señalarse que se trató de una reunión institucional cuando se suscitó en el marco de la 

preparación de la estrategia legislativa y parlamentaria de partidos políticos en particular”, indica la 

iniciativa. 

“¿Acaso el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral les ayuda a definir esa estrategia 

legislativa y política o simplemente fue un acto de asesoría académica? Lo cierto, es que se trata de un 

relevante cargo público, donde la actuación de su titular debe sopesar que sus actos tienen alcances y 

significados políticos de relevancia para la política nacional”, agrega.  

Ese tipo de actos, continúa el argumento de la propuesta, pone gravemente en riesgo la independencia 

e imparcialidad del Instituto Nacional Electoral, particularmente la del consejero presidente. “La 

sabiduría popular aconseja que ‘no hagas cosas buenas que parezcan malas’, por lo que, si bien no hay 

una norma jurídica que prohíba una reunión así, lo cierto es que el significado y las formas implicaron 

un menoscabo a la imparcialidad del árbitro electoral, y ante reiteradas conductas -donde no se 

observó la prudencia en el servicio público-, es necesario que haya una regla constitucional expresa 

que regule la materia y se desarrolle en el ámbito legal”, insiste. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-plantea-prohibir-que-consejeros-del-

ine-participen-en-reuniones-con-partidos 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-plantea-prohibir-que-consejeros-del-ine-participen-en-reuniones-con-partidos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-de-morena-plantea-prohibir-que-consejeros-del-ine-participen-en-reuniones-con-partidos
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MONREAL BUSCA QUE TEPJF NO SE INMISCUYA EN EL 

PODER LEGISLATIVO 
 

El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, propuso reformas para impedir que el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación se inmiscuya en la vida interna del Poder Legislativo. En el 

documento, enlistado en la orden del día de la sesión del miércoles, destacó que se debe establecer 

con toda claridad en la legislación en materia de medios de impugnación electorales que la vida interna 

de las dos cámaras que integran el Poder Legislativo de la Unión y la integración de su Comisión 

Permanente no son materia electoral. 

 

 

 

Monreal (1).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1aMs2KRVCh6AwTUYv1ArXOv6rcm_b8sc6/view
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La Cámara de Diputados aprobó agravar penas 
por delito de abuso sexual en menores de 15 
años 

 

Con 447 votos a favor y 20 abstenciones avaló reformar el Código Penal 
Federal 

Boletín No.1002 

La Cámara de Diputados aprobó agravar penas por delito de abuso sexual en menores de 15 años 

• Con 447 votos a favor y 20 abstenciones avaló reformar el Código Penal Federal 

• El dictamen se turnó al Senado para sus efectos constitucionales  

La Cámara de Diputados aprobó, con 447 votos a favor, cero en contra y 20 abstenciones, el dictamen que adiciona un 

tercer párrafo al artículo 261 del Código Penal Federal, relativo a las penas por el delito de abuso sexual en menores de 15 

años de edad. 

El documento, enviado al Senado para sus efectos constitucionales, precisa que las penas previstas en el delito de abuso 

sexual en una persona menor de 15 años, o en persona que no tenga la capacidad de comprender el significado del hecho y 

por el uso de violencia, aumentarán conforme a lo dispuesto en el artículo 266 bis.  

Señala la necesidad de hacer explícito el reenvío normativo hacia el artículo 266 Bis desde el artículo 261, a fin de considerar 

que el sistema de agravantes previstas para el delito de abuso sexual también es aplicable para la calificativa de abuso sexual 

cometido en persona menor de quince años de edad. Con ello, se da certeza jurídica a la imposición de penas para quienes 

resulten condenados por haber cometido tal delito. 

Penalidad mayor de hasta en una mitad en su mínimo y en su máximo a la de 6 a 13 años de prisión  

La diputada Rocío Esmeralda Reza Gallegos (PAN) dijo que se propone que la persona que cometa el delito de abuso sexual 

en una persona menor de 15 años o en una persona que no tenga la capacidad de comprender el significado del hecho o la 

obligue a ejecutarlo en sí o en otra persona, tenga una penalidad mayor de hasta en una mitad en su mínimo y en su máximo 

a la de 6 a 13 años de prisión o cuando el delito se cometa por dos o más persona. 
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También, cuando el delito fuera cometido por algún familiar de la víctima, por algún servidor público o por quien abuse de 

la custodia o confianza en la guarda o educación de los menores. Además, la penalidad del delito se agravará por quien 

suministre algunas sustancias estupefacientes y psicotrópicas en contra de su voluntad o sin su consentimiento, agregó. 

Aclaró que el ajuste normativo tiene objetivos claros y consecuentes con el principio de proporcionalidad de las penas. 

“Con su aprobación daremos un paso importante en la consolidación de una política de prevención, disuasión consecuente 

en la materia y de combate a la impunidad. Elevemos las penas de este delito; cuidemos a los niños y a las niñas de México”. 

Expresó que el abuso sexual infantil es un delito que lastima, cala profundamente a las víctimas que lo padecen, pero 

también genera un sinnúmero de efectos familiares y sociales que deterioran el entorno comunitario.  

Este delito no respeta sexo, condición económica ni estrato social, se ha convertido en un fenómeno muy preocupante por 

su alta incidencia y se ha disparado de manera alarmante. En los últimos cinco años aumentó en 87 por ciento el delito de 

abuso sexual en niños y niñas, subrayó. 

Esa situación, dijo, debe ser un llamado de atención para padres de familia, maestros, autoridades de todos los niveles, 

medios de comunicación y para las y los legisladores. 

 “En esta materia, debe haber una coordinación y colaboración entre los gobiernos estatales y federales e incluso incorporar 

en temas preventivos a las instancias municipales; es preciso que se refuercen todas las acciones y programas inherentes 

tanto a la prevención como a la investigación y esclarecimiento”. 

Añadió que uno de los eslabones más débiles de la cadena es el relativo a la atención a las víctimas y la profundización de 

la justicia con equidad de género y con enfoque que priorice el interés superior de la niñez.   

Hoy se cumple con un deber en el orden de la normatividad. El dictamen llena un vacío importante sobre la posibilidad de 

agravamiento de las sanciones penales, en caso de que el delito se configure por autoridades federales y cuando se actualicen 

las hipótesis, puntualizó. 
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Comisión avala reformas a leyes Orgánica del 
Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y Federal de 
Armas de Fuego y Explosivos 

 

Las y los diputados reconocieron el trabajo de las Fuerzas Armadas, al 
conmemorarse el 107 Aniversario 

Boletín No.1012 

Comisión avala reformas a leyes Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y Federal 

de Armas de Fuego y Explosivos 

• Se crea la Comandancia del Ejército y cambia la denominación de Estado Mayor de la Defensa 

Nacional por Estado Mayor Conjunto 

• Las y los diputados reconocieron el trabajo de las Fuerzas Armadas, al conmemorarse el 107 

Aniversario 

La Comisión de Defensa Nacional, presidida por el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), aprobó 

dos dictámenes con proyecto de decreto para reformar y adicionar diversas disposiciones de las 

leyes Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y Federal de Armas de Fuego y Explosivos.  

Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos 

Este dictamen a la minuta, que reforma y adiciona trece artículos de la Ley Orgánica del Ejército y 

Fuerza Aérea Mexicanos, se avaló con 23 votos. 

Plantea la creación de la Comandancia del Ejército y se realiza el cambio de título en la 

denominación de Estado Mayor de la Defensa Nacional por Estado Mayor Conjunto de la Defensa 

Nacional. 

El dictamen refiere que el objetivo es integrar la fuerza militar terrestre y las direcciones generales 

de las Armas, de los Servicios y de otras funciones administrativas de la Secretaría de la Defensa 

Nacional, bajo la dirección y conducción de la Comandancia del Ejército, permitiendo delegar 
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funciones y una adecuada descentralización de responsabilidades del Alto Mando, con el fin de 

optimizar los medios y el control en la cadena de mando. 

 Asimismo, se propone otorgar al titular de la Comandancia del Ejército, nivel de Mando Superior, 

por lo que serán las direcciones generales de las Armas, de los Servicios y de otras funciones 

administrativas, las que lo asesorarán, para que a través del mismo la persona titular de la 

Secretaría de la Defensa Nacional ejerza el mando de dicha Fuerza Armada. 

Aunado a lo anterior, se propone regular la jerarquía que tendrá su titular y sus atribuciones, así 

como la de su Estado Mayor y la conformación de este último. 

Agrega que son facultades del Mando Supremo nombrar al subsecretario, al oficial mayor, al 

inspector y contralor general del Ejército y Fuerza Aérea, al jefe del Estado Mayor Conjunto de la 

Defensa Nacional, al fiscal general de Justicia Militar, al presidente y a los magistrados del Tribunal 

Superior Militar. 

El Alto Mando, para el cumplimiento de sus funciones, contará con el Estado Mayor Conjunto de 

la Defensa Nacional, al ser el órgano técnico operativo, colaborador inmediato del Alto Mando, a 

quien auxilia en la planeación y coordinación de los asuntos relacionados con la Defensa Nacional 

y la organización, adiestramiento, operación y desarrollo de las Fuerzas Armadas de tierra y aire, 

y transforma las decisiones en directivas, instrucciones y órdenes, verificando su cumplimiento. 

El secretario de la Defensa Nacional ejercerá el mando de las fuerzas a través del comandante del 

Ejército, del comandante de la Fuerza Aérea, de los comandantes de las Regiones Militares y 

Aéreas, de las Zonas Militares y de los comandantes de Unidades, sin perjuicio de ejercerlo 

directamente, cuando así sea requerido por motivos del Servicio. 

Modificaciones a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos 

El segundo dictamen, aprobado con 24 votos, reforma los artículos 3º, 5º y 11, párrafo último, 18 

y 24, párrafo tercero, 52, párrafo primero, y 78, párrafo primero, de la Ley Federal de Armas de 

Fuego y Explosivos, con el objetivo de homologar la denominación de Ciudad de México y alcaldías. 

La iniciativa fue presentada por el diputado Jaime Humberto Pérez Bernabe (Morena); en ella se 

adicionan los términos: entidades federativas, municipios y las demarcaciones territoriales de la 

Ciudad de México. 
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En los considerandos del dictamen se señala que el 29 de enero de 2016 se publicó en el Diario 

Oficial de la Federación el decreto por el que se declaran reformadas y derogadas diversas 

disposiciones de la Constitución Política, en materia de la reforma política de la Ciudad de México, 

en la que se le reconoce como entidad federativa, con carácter libre y soberano, de tal suerte que 

desaparece el Distrito Federal. 

La armonización normativa, entendida como un proceso que busca reducir las disconformidades 

en el sistema jurídico, mejora la calidad formal y material de la norma. 

El diputado presidente de la Comisión de Defensa Nacional, Ricardo Villarreal García, instruyó que 

ambos dictámenes se remitan a la Mesa Directiva para proseguir con el trámite legislativo. 

Destacó la conmemoración del 107 Aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana, y dijo que el próximo 

19 de febrero el Ejército cumplirá un año más de trabajar todos los días por preservar la seguridad 

nacional del país y coadyuvar al desarrollo nacional del pueblo de México. 

Participación de las y los diputados 

Del PAN, el diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo, secretario de la Comisión, afirmó: “como 

militar que soy, tengan la seguridad que nuestras Fuerzas Armadas continuarán poniendo hoy y 

siempre en alto el honor de México”.  

También del PAN, la diputada Margarita Zavala Gómez del Campo destacó la conmemoración del 

Día de la Fuerza Aérea Mexicana, este 10 de febrero.  

Por Morena, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas resaltó la importancia de celebrar el 107 

Aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana y el próximo 19 de febrero el Día del Ejército. Invitó a sus 

pares a tener presente el compromiso con las Fuerzas Armadas, y la solicitud para reformar el 

artículo 31 de la Ley del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas 

(ISSFAM), que, entre todos, se podrá aprobar. 

De la misma bancada, la diputada Juanita Guerra Mena destacó la obligación de dotar a las Fuerzas 

Armadas de normas jurídicas y que en esta Legislatura se vea reflejado el actuar de esta gran y 

noble institución. Agradeció el servicio que ofrecen a la nación las mujeres y hombres de esta 

institución. 

También de Morena, el diputado Mauricio Cantú González destacó la relevancia de dar apoyo 

constante a las Fuerzas Armadas mediante el fortalecimiento de su marco normativo, en particular 
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el del ISSFAM. Apuntó que debe tenerse en cuenta a las y los integrantes de las Fuerzas Armadas 

y velar por su bienestar como ellos lo hacen por el país y la ciudadanía. 
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Diputados federales panistas llevan a San Lázaro 
protesta de universitarios de la UDLAP 

 

Los diputados federales del Partido Acción Nacional se sumaron a la protesta de los estudiantes y 
docentes de la UDLAP y les abrieron las puertas de la Cámara de Diputados para que desde ahí se 
manifestaran y exigieran la devolución de las instalaciones a la rectora Cecilia Anaya. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/41141-diputados-federales-panistas-
llevan-a-san-lazaro-protesta-de-universitarios-de-la-udlap-
videos?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter 
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PAN propone perfiles independientes para órganos autónomos 

El Partido Acción Nacional planteó una serie de mecanismos en la ley, para blindar a los órganos 

autónomos y al Poder Judicial con más y mejores requisitos, que son fundamentales para que las y los 

titulares de estas instituciones estén a la altura de su mandato constitucional.  

Con la propuesta de reforma a la Fracción II del artículo 73 de la Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos, se busca que las personas que aspiran a los cargos de instituciones autónomas, 

cumplan con la probidad, experiencia, independencia y el profesionalismo necesarios para llevar a 

cabo sus funciones. 

Al explicar la propuesta, la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, aseguró que no se deben admitir para 

su selección, el simple criterio de amistad, 

afinidad o empatía por parte del titular del 

Ejecutivo sin considerar los aspectos técnicos y 

profesionales del cargo en cuestión. 

“Venimos a evitar que se siga concentrando el 

poder, porque amigas y amigos, como dice la 

canción, nadie es eterno en el mundo, ni las 

dictaduras disfrazadas de movimiento y ahorita, 

Morena, concentra el poder, después podrán ser 

otros, evitémoslo, fijando en el texto 

constitucional condiciones básicas para garantizar la idoneidad en la elección de los cargos 

mencionados”, refirió desde la máxima tribuna, acompañada de la bancada panista. 

Algunos requisitos que plantea la propuesta de ley para ocupar dichos cargos son: 

a)  Poseer el día de la designación, con antigüedad mínima de diez años, título profesional. 

b)  Acreditar conocimientos en la materia.  

c)  Gozar de buena reputación y no haber sido condenado por delito que amerite pena de más de un 

año de prisión. 

d) Haber residido en el país y en la entidad federativa de que se trate 

e)  No haber sido militante de algún partido político en los últimos doce años anteriores al día de su 

nombramiento o ratificación 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/pan-propone-perfiles-independientes-para-

organos-autonomos-377636.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/pan-propone-perfiles-independientes-para-organos-autonomos-377636.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/pan-propone-perfiles-independientes-para-organos-autonomos-377636.html
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Diputado federal del PAN pide a Semarnat atender sequía en NL 

 Porque urgen medidas para obtener más agua y cuidar la poca que queda, el diputado federal del 
PAN, Héctor Castillo Olivares, demandó a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) atender la severa sequía que padece Nuevo León.  

El coordinador de los diputados federales del PAN por Nuevo León presentó un punto de acuerdo en la 
Cámara de Diputados, en el que exhorta a la titular de la 
Semarnat para que convoque a sesión extraordinaria a los 
miembros de la Comisión Intersecretarial, derivado de la 
Declaratoria de Emergencia por Sequía Extrema en Nuevo 
León. 

La Comisión Intersecretarial para la Atención de Sequías e 
Inundaciones (CIASI) debe coordinar las acciones entre 
dependencias y entidades de la Administración Pública 
Federal, relativas al análisis de riesgos e implementación de 
medidas de prevención y mitigación de la sequía y sus efectos 
en Nuevo León, dijo.  

Castillo Olivares exigió además a la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) implementar el inicio de las acciones 
preventivas y de mitigación que podrán establecerse para 

tener un uso eficiente del agua en el estado. 

“Vemos con preocupación la postura desatendida que ha tenido Conagua en la crisis. Esta desatención 
institucional nos puede costar muy caro a los nuevoleoneses, porque el agua se está acabando y no 
vemos acciones concretas por parte de las autoridades federales”, agregó Castillo Olivares. 

https://www.milenio.com/politica/sequia-nl-pide-diputado-semarnat-atenderla 
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LAMENTAN DIPUTADOS DE OPOSICIÓN LA DECISIÓN DE 

AMLO DE PONER PAUSA A RELACIONES BILATERALES CON 

ESPAÑA 
 

Y al igual que senadores, diputados de oposición rechazaron la propuesta del Presidente López 

Obrador de poner una pausa a las relaciones bilaterales con España. La legisladora del PAN Mariana 

Gómez del Campo recriminó que hasta el momento la Secretaría de Relaciones Exteriores no haya 

hecho ninguna aclaración. “La Cancillería está pintada, no los toma en cuenta, la Cancillería y su 

gabinete entero son una bola de floreros que no se atreven a ponerle un alto, que no se atreven a 

decirle aquí no Presidente, no es correcto Presidente, el Presidente hace lo que le da la gana, no toma 

en cuenta a su gabinete, eso es lo que está dejando ver; porque yo no creo que para el canciller no sea 

importante una relación con Panamá, o no sea importante una relación con un país como España”. 

 

 

 

Lamentan diputados de oposición la decisión de AMLO de poner pausa a relaciones bilaterales con España.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1UPJ3Woa1FbS5YFgwRjwGuFh2UgzndwZS/view
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El Pleno de la Cámara de Diputados dedica un 
minuto de aplausos en memoria del compositor 
Rubén Fuentes 

 

Se citó el próximo martes 15 de febrero, a las 11:00 horas, a sesión 
semipresencial 

Boletín No.1011 

El Pleno de la Cámara de Diputados dedica un minuto de aplausos en memoria del compositor Rubén Fuentes 

• Se citó el próximo martes 15 de febrero, a las 11:00 horas, a sesión semipresencial 

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados dedicó un minuto de aplausos en memoria del compositor, 

arreglista y productor, Rubén Fuentes, quien falleció el pasado 5 de febrero.  

Desde su curul, el diputado José Guadalupe Fletes Araiza (PRI) solicitó a la Mesa Directiva y a la Asamblea un minuto de 

aplausos “por un mexicano ilustre que en días pasados falleció, el compositor, arreglista y productor, Rubén Fuentes”. 

“Fue un tesoro artístico y cultural jalisciense, que aportó un extenso acervo musical y que trascendió las fronteras de nuestro 

país con composiciones como La Bikina, Qué bonita es mi tierra y Cien años”, agregó. 

Además, fue productor y arreglista de artistas como Pedro Infante, José Alfredo Jiménez, Marco Antonio Muñiz, Lola 

Beltrán, Rocío Dúrcal, Lucero y Luis Miguel. Añadió que consolidó la figura del Mariachi como Patrimonio Cultural e 

Inmaterial de la Humanidad, a través del Mariachi Vargas de Tecalitlán. 

Por todo ello, pidió brindar un minuto de aplausos “al genio de la música; que siga trascendiendo su legado por todas las 

generaciones venideras”. 

El minuto de aplausos fue concedido por la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de presidenta 

de la Mesa Directiva. 
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Posteriormente, la Mesa Directiva comunicó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del Reglamento 

de la Cámara de Diputados, las proposiciones y las iniciativas contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones 

que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Enseguida, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar, el próximo martes 15 de febrero de 2022, a las 11:00 horas, en 

modalidad semipresencial. 
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PRI advierte que nunca aprobarán la reforma eléctrica de AMLO 

 La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados, alista su propio parlamento abierto 
sobre la reforma eléctrica en Nuevo León y el Estado de México, estarán invitados empresarios, 
especialistas y el director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, los priistas 
advirtieron que “nunca” aprobarán en sus términos, la propuesta del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. “La definición que ha hecho nuestro coordinador (Rubén Moreira) y nuestro presidente del 
partido (Alejandro Moreno), es que en los términos en los que está la iniciativa presidencial, nunca 
será votada a favor y es en los mismos términos que está la fracción priista de Nuevo León”, señaló el 
priista Ildefonso Guajardo en conferencia de prensa, encabezada por el coordinador de la bancada y 

diputados neoleoneses. 

El primer foro de parlamento abierto del 
PRI se realizará en Nuevo León el próximo 
16 de febrero, con la presencia de al 
menos 40 ponentes a favor y en contra 
de la propuesta entre académicos, 
ambientalistas, empresarios y a la 
sociedad civil y el presidente nacional del 
Revolucionario Institucional, Alejandro 
Moreno, detalló el coordinador de los 

diputados neoleoneses, Andrés Cantú. 

El coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira, detalló que también se realizará un parlamento 
abierto sobre el tema en el Estado de México, pero enfocado al medio ambiente. “Sí tenemos otros 
foros en puerta, uno medioambiental que se realizará en las próximas semanas en el Estado de 
México, que organiza el PRI y este que es muy importante para nosotros y no damos por cerrada la 
puerta, podríamos tener algo más”, señaló Moreira.  

El líder parlamentario, señaló que están en proceso de reflexión sobre la iniciativa presidencial, pero 
señaló que para los diputados neoleoneses es muy importante este tema y por ello realizarán este 
parlamento abierto. El ex secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, detalló que estarán invitadas las 
principales cámaras empresariales del país, así como académicos, especialistas, abogados, ingenieros y 
a la sociedad civil, también serán convocados diputados de otros partidos. “Están invitadas las 
principales cámaras industriales Canacintra, Caintra, Concanaco, Coparmex, la Asociación de Cámara 
de Nuevo León, la Canaco, están invitados también la sociedad civil, las universidades, los sindicatos de 
electricistas, constitucionalistas, expertos en diferentes temas para tener a los colegios de ingenieros y 
abogados de Nuevo León”, señaló.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/pri-advierte-que-nunca-aprobaran-la-reforma-
electrica-de-amlo-377770.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/pri-advierte-que-nunca-aprobaran-la-reforma-electrica-de-amlo-377770.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/10/pri-advierte-que-nunca-aprobaran-la-reforma-electrica-de-amlo-377770.html
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Reta Rubén Moreira a grandes empresas a participar en foros de la reforma eléctrica 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira (PRI), 
retó una vez más a los directivos de Iberdrola y de otras grandes empresas a debatir en el parlamento 
abierto de la reforma eléctrica. En conferencia de prensa señaló que pese a las reiteradas invitaciones, 

nadie ha confirmado. 

“Que venga el CEO de Iberdrola y nos diga su postura 
sobre la reforma, sus argumentos en relación a lo que 
hoy se está poniendo sobre la mesa (…) Ellos deberían 
ser los primeros interesados en venir”, puntualizó. 

El diputado del PRI recordó que previo al inicio del 
parlamento se emitió una invitación a todos los 
mexicanos, momento en que los grandes consorcios 
como Walmart, Oxxo, y Bimbo “debieron haberse 
anotado”. 

Pese a que no lo hicieron, continuó, este miércoles se 
aprobó agregar un foro exclusivamente para que los 
directivos de empresas expresen sus inquietudes en 
torno a la iniciativa presidencial, motivo por el que 
enviarán una carta reiterando la invitación.  De no 
acudir, agregó Moreira, se perderán de una gran 
oportunidad. 

“Mira qué gran oportunidad que te invite el 
presidente de la República; que te invite la Cámara, 

que es donde se va a discutir. Yo vendría y diría ‘fíjese que está mal y nos va a pasar esto’ o ‘fíjese que 
está bien’”, declaró.  

Rubén Moreira aseguró que los foros han sido importantes y benéficos, e incluso ya hay coincidencias 
con la iniciativa privada, como lo es modificar las “distorsiones” en el sistema de porteo. En lo que aún 
no coinciden, expuso, es en que dichos cambios se hagan a través de leyes secundarias y no con una 
reforma constitucional. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reta-ruben-moreira-grandes-empresas-participar-en-foros-
de-la-reforma-electrica 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reta-ruben-moreira-grandes-empresas-participar-en-foros-de-la-reforma-electrica
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reta-ruben-moreira-grandes-empresas-participar-en-foros-de-la-reforma-electrica
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Tras dichos de AMLO sobre España, desde Oaxaca líder nacional del PRI pide mesura y 

cuidar intereses de México 

 El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, consideró que se debe tener mesura y se debe ser 
cuidadoso en el manejo de la política exterior del país y ser inteligentes para proteger los intereses de 
México, cuidar las inversiones y la imagen del país. 

Esto, ante las declaraciones del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en las que 
afirmó que debe haber “una pausa” en las relaciones con 
España. 

“Ya saben que en el Gobierno de la República se dicen 
muchas cosas. Creo que tenemos que ser cuidadosos, hay 
que pensar siempre lo que se manda de mensaje en la 
política exterior de México, porque afecta a los 
mexicanos”, dijo durante su visita a Oaxaca para asistir a la 
convención de delegados del PRI en la que se definirá a 
Alejandro Avilés como el candidato a la gubernatura del 
estado. 

El dirigente priista mencionó que España es un país con el 
que se tienen relaciones importantes y que atender esas 
declaraciones sólo le corresponden al presidente López 

Obrador.“Debemos cuidar las instituciones pero también dar una imagen seria y responsable en la 
política internacional”, dijo. 

Alejandro Moreno, por otra parte, aclaró que hasta el momento el Ejecutivo federal no ha enviado 
ninguna iniciativa de reforma electoral ni relacionada con la Guardia Nacional. Pero adelantó, que en el 
caso del Instituto Nacional Electoral (INE) no van a aceptar ninguna reforma que implique que se 
debilite y en la que pierda autonomía, transparencia y facultades ya adquiridas para garantizar 
procesos democráticos.Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, dijo que Morena “se cae a pedazos 
por la división que existe y los fracasos de sus gobiernos”. Aseguró que su partido no ha entregado 
Oaxaca y que la relación del gobernador Murat con AMLO es completamente institucional  

En el caso de las elecciones a gobernador que se celebrarán en seis estados, aseguró que en cuatro de 
ellas: Durango, Aguascalientes, Hidalgo y Tamaulipas, las encuestas muestran que el PRI y la coalición 
con el PAN y PRD, ganará las contiendas; mientras que en Oaxaca y en Quintana Roo se mantienen 
competitivos. 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/tras-dichos-de-amlo-sobre-espana-desde-oaxaca-lider-
nacional-del-pri-pide-mesura-y-cuidar 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/tras-dichos-de-amlo-sobre-espana-desde-oaxaca-lider-nacional-del-pri-pide-mesura-y-cuidar
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/tras-dichos-de-amlo-sobre-espana-desde-oaxaca-lider-nacional-del-pri-pide-mesura-y-cuidar
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ALISTA PRI SU PROPIO PARLAMENTO ABIERTO EN NUEVO 

LEÓN Y EDOMEX 
 

La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados, alista su propio parlamento abierto sobre 

la reforma eléctrica en Nuevo León y el Estado de México, estarán invitados empresarios, especialistas 

y el director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett. Los priistas advirtieron que nunca 

aprobarán en sus términos, la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

ParlamentoPRIHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/18XzIewo7gFuuUE2-1kImwN2XRvGbVSDQ/view
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La libertad de expresión en México está amenazada 
por quienes, desde el poder, atacan al periodismo: 

Paloma Sánchez 
 

La libertad de expresión en México está amenazada por quienes desde el poder atacan al periodismo, y 
por quienes utilizan el lenguaje para discriminar a los mexicanos; en virtud de ello, expreso mi su 
solidaridad con Carmen Aristegui, Carlos Loret de Mola y con las familias de los periodistas asesinados 
en México en los últimos tres años, afirmó la diputada federal Paloma Sánchez Ramos. 

En tribuna, subrayó que ante los ataques que reciben los comunicadores, “sepan ustedes que cuentan 
con el apoyo de millones de mexicanos que aplaudimos su defensa de la verdad”, para luego solicitar un 
minuto de silencio por los periodistas asesinados en respuesta a su valiosa labor por México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-libertad-de-expresion-en-mexico-esta-amenazada-por-quienes-desde-
el-poder-atacan-al-periodismo-paloma-sanchez/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-libertad-de-expresion-en-mexico-esta-amenazada-por-quienes-desde-el-poder-atacan-al-periodismo-paloma-sanchez/
https://hojaderutadigital.mx/la-libertad-de-expresion-en-mexico-esta-amenazada-por-quienes-desde-el-poder-atacan-al-periodismo-paloma-sanchez/
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Hidalgo necesita políticas que ponderen igualdad de capacidades: Carolina Viggiano 

En Hidalgo la desigualdad tiene cara de mujer cuando vemos que aún existe una gran desventaja 

laboral y salarial al desempeñar el mismo trabajo que los hombres y cuando aún se les critica por la 

forma en que se visten o porque trabajan buscando independizarse y tienen que probar que son 

capaces para ejercer liderazgo frente a los hombres, aseguró la precandidata del Partido Acción 

Nacional (PAN) a la gubernatura del estado, Carolina Viggiano Austria. 

Señaló que para contrarrestar esta inaceptable brecha se 

requieren gobiernos democráticos y cercanos a la gente, que 

combatan dicha diferencia y que al mismo tiempo impriman 

mayor orden en sus políticas públicas, pero que impulsen y 

ponderen, en todo momento, la igualdad de capacidades y la 

equidad de género. 

Carolina Viggiano Austria se reunió con militancia del Partido 
Acción Nacional de este municipio con quienes intercambió 
opiniones de la situación política y social que vive la localidad 
y donde coincidió con las y los asistentes en la necesidad de 
conformar una agenda de las mujeres enfocada a dar 
respuesta a sus demandas, pero que también esté enfocada al 
bien de sus familias. 

Asimismo, añadió, para devolverles sus derechos que el gobierno federal desapareció al decidir quitar 
los apoyos de Prospera, o eliminar los subsidios a estancias infantiles o los refugios para mujeres 
víctimas de violencia con el falso argumento de una austeridad que no se ve por ningún lado. 

“Por el simple hecho de pertenecer al pasado, el gobierno de la llamada cuarta transformación decidió 
eliminar los programas que fueron creados por los gobiernos del PRI y que las administraciones del 
PAN mantuvieron y, en algunos casos, reforzaron. Los morenistas los eliminaron de un plumazo sin 
advertir el daño que causaron a mujeres y niños al dejarlos sin medicinas para el cáncer o sin vacunas 
para prevenir enfermedades”, subrayó.  

Y dijo que también los jóvenes hoy no encuentran los medios para acceder al desarrollo quedando sin 
oportunidades de empleo, condenándolos a vivir en la desigualdad y ensanchando la brecha entre 
desarrollo y pobreza. 

Por último, la precandidata reconoció que en Hidalgo aún prevalecen los niveles de pobreza, pero 
aclaró que el estado no es pobre, cuenta con una riqueza en su gente, con su fuerza y capacidad de 
trabajo; cuenta, igualmente, con su campo y su infraestructura turística, industrial y comercial. 

https://www.milenio.com/politica/hidalgo-necesita-politicas-publicas-igualdad-equidad-carolina-vi 

https://www.milenio.com/politica/hidalgo-necesita-politicas-publicas-igualdad-equidad-carolina-vi
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MC denuncia a funcionarios de la CDMX por uso de Ivermectina para tratar COVID-19 

 Diputados locales y federales de Movimiento Ciudadano, presentaron una denuncia ante la 

Contraloría de la Ciudad de México para que inicie una investigación contra las autoridades 

responsables por la entrega de ivermectina en los kits para tratamiento contra el COVID-19 que 

entregó el Gobierno capitalino. 

En el documento, presentado este jueves por el legislador local de la Asociación Parlamentaria 

Ciudadana, Royfid Torres y el diputado federal por la capital del país, Salomón Chertorivski, se 

denunció a la titular de la Secretaría de Salud capitalina,  Oliva López Arellano, y al director de la 

Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), José Merino (quienes participaron como coautores en un 

artículo sobre el uso de este medicamento en la capital) entre otros funcionarios, por la entrega de los 

kits en los que se incluían ese 

medicamento y otros, como 

azitromicina para pacientes con el 

virus. 

Tras presentar el documento, el 

legislador Royfid Torres, advirtió que 

se "engañó" a miles de ciudadanos 

para darles el medicamento pese a 

que estaba contraindicado para 

tratar el padecimiento y confió en 

que la Contraloría realice las 

investigaciones pertinentes. 

"No nada más es un problema de falta de ética, engañaron a la ciudad, engañaron a los miles de 

enfermos que en esa época del año pasado dieron positivos a COVID-19 con un medicamento que no 

estaba probado, al contrario, que estaba contraindicado para atender COVID y por eso vamos a pedir la 

intervención de la Contraloría para que investigue y finque la responsabilidad", aseveró.  

Por su parte, el diputado Salomón Chertorivski calificó como una "irresponsabilidad" la distribución de 

dicho medicamento y el hecho de que sea la ADIP la encargada de la realización del artículo titulado 'La 

ivermectina y las probabilidades de hospitalización por COVID-19 en CDMX". 

https://www.razon.com.mx/ciudad/mc-denuncia-funcionarios-cdmx-ivermectina-tratar-covid-19-

470625 

 

https://www.razon.com.mx/ciudad/mc-denuncia-funcionarios-cdmx-ivermectina-tratar-covid-19-470625
https://www.razon.com.mx/ciudad/mc-denuncia-funcionarios-cdmx-ivermectina-tratar-covid-19-470625
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DIPUTADOS DISCUTEN SUS POSTURAS EN TORNO A LA 

REVOCACIÓN DE MANDATO 
 

Al final de la sesión de este miércoles en la Cámara de Diputados, legisladores expusieron sus posturas 

en torno a la revocación de mandato. Salvador Caro de Movimiento Ciudadano cuestionó por qué el 

tema en la agenda política cuando hay otras prioridades como la economía, la inflación, la inseguridad, 

la falta de medicamentos y la violencia en contra de los periodistas. Elizabeth Pérez del PRD, lamentó 

que la revocación de mandato fuera secuestrada por el ejecutivo y la calificó como un ejercicio fallido y 

vergonzante. 

 

 

 

Discusión por revocación de mandato.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1oEJM0PP6elK-z95y6MnG2WeCdGyWenA1/view
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Energías limpias y medio ambiente, temas del 
Foro 17 del Parlamento Abierto sobre la 
Reforma Eléctrica 

 

Participan especialistas y académicos 

Boletín No.1005 

Energías limpias y medio ambiente, temas del Foro 17 del Parlamento Abierto sobre la Reforma Eléctrica 

• Si no se garantiza un medio ambiente sano, cualquier modelo del sector eléctrico es irrelevante: diputada Castrejón Trujillo 

• Participan especialistas y académicos 

Durante el Foro 17 del Parlamento Abierto sobre la iniciativa de reforma eléctrica enviada por el Ejecutivo Federal, 

diputadas y diputados escucharon opiniones, inquietudes y puntos de vista de especialistas respecto de energías limpias y 

medio ambiente. 

La presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM), dijo 

que más allá de la postura que se defienda, a favor o en contra de la iniciativa de reforma constitucional, cualquier modelo 

del sector eléctrico resulta irrelevante si no se garantiza un medio ambiente limpio. 

“No solamente porque la mayoría de los sectores económicos requieren de recursos naturales para poder llevarse a cabo, 

sino porque un medio ambiente sano es un presupuesto indispensable para la salud y la vida digna”. 

Puntualizó que es innegable que el acceso continuo, confiable y sostenible de la energía eléctrica constituye un componente 

fundamental del desarrollo, por lo que es apremiante encontrar un equilibrio entre ambos aspectos. Mencionó que la 

transición energética fortalecerá el derecho humano a un medio ambiente sano e inevitablemente las energías limpias 

formarán parte del cambio energético. 

Afirmó que la participación de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales es fundamental para, con las 

aportaciones de los especialistas, tener la información necesaria en el marco de la opinión que emitirá sobre la iniciativa de 

reforma en materia eléctrica presentada por el Ejecutivo Federal. 
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Iniciativa sin visión de Estado y de futuro 

El director de Economía Sostenible del Instituto Mexicano para la Competitividad, Jesús Salvador Carrillo Castillo, habló 

en contra de la propuesta porque consideró que carece de visión de Estado, elimina el despacho por mérito económico y los 

contratos de las subastas de largo plazo para dar el control del sector a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Además, 

no tiene visión de futuro. 

Es una respuesta impostergable a un contexto adverso 

Al hablar a favor, Horacio Sánchez Bárcenas, integrante del Sistema Nacional de Investigadores, indicó que la iniciativa 

“traza caminos de adaptación a las nuevas condiciones contra el cambio climático, por lo que, a mediano y largo plazo, a 

través de la transición energética, permite evolucionar a procesos productivos con menores emisiones de GEI (gas de efecto 

invernadero) y mayor bienestar”. 

La reforma se contrapone a la protección ambiental 

En contra, Adrián Fernández Bremauntz, director ejecutivo fundador de la Iniciativa Climática de México, puntualizó que, 

como está planteada, esta reforma se contrapone a la protección ambiental y al combate al cambio climático, frenará la 

transición energética, impedirá la escala necesaria de las energías renovables y convertirá al país en el primero del G20 que 

no cumpla con los compromisos del Acuerdo de París. 

La CFE tendrá una transición gradual 

A favor, Sandra Bucio, encargada de la Subgerencia de Análisis Económico y Demanda de la CFE, detalló que la Comisión 

tiene 43 mil megawats, 66 por ciento de fósil y 34 por ciento de energía limpia. Resaltó que la generación que utiliza 

combustóleo es el seis por ciento de la capacidad. Indicó que la participación en energías limpias creció en 11 puntos. “El 

cambio al uso de gas natural permitió reducir las emisiones, a pesar de que haya crecido la generación”. 

Plantas nucleoeléctricas, energía limpia, sustentable y controlada 

Martínez López, con 29 años en la industria nucleoeléctrica, aseguró que las centrales nucleoeléctricas son una energía 

limpia, sustentable y controlada a las que se debe apostar porque, como en Europa, se usan para la descarbonización, además 

de que son la columna vertebral para la energía base de cualquier país. “En México tenemos dos reactores trabajando, pero 

no se ha incursionado en la construcción de una nueva planta”. 

Nadie está peleado con energías renovables 
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Ricardo Zamora Mesinas, socio director de AD Tec-Consultores de Construcción, expresó que nadie está peleado con las 

energías renovables, solamente que en nuestro país no siempre hay sol y el viento se detiene, por lo que se requiere de una 

energía base que puede ser con gas o a través de las presas, aunque estas últimas son únicamente de temporada. 

 Preguntas de diputadas y diputados 

El diputado Manuel Jesús Herrera Vega (MC) preguntó si en el marco de la reforma se fomenta la transición al uso de 

energías limpias o si se enfoca en continuar con el uso de combustibles fósiles; cómo se garantiza el empleo de energías 

limpias y qué acciones concretas contempla para lograr la transición.   

El grupo parlamentario del PVEM preguntó cuál sería la propuesta para ponderar y equilibrar la protección ambiental y la 

seguridad energética, ante la necesidad de adoptar acciones contundentes a fin de combatir el cambio climático 

reconociendo las áreas de oportunidad del modelo vigente de la industria eléctrica 

La diputada Manuela del Carmen Obrador Narváez (Morena) cuestionó por qué insistir en incentivos para centrales privadas 

de energías renovables en lugar de establecer respaldos a la eficacia energética que beneficia directamente a los usuarios 

finales. 

La diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM) preguntó si los Certificados de Energías Limpias (CEL) cumplieron con 

el objetivo de fomentar fuentes limpias y generar mercado competitivo para ellas y qué estuvo mal en su diseño regulatorio 

e implementación. 

El diputado Héctor Ireneo Mares Cossío (Morena) preguntó si el actual modelo induce a una falla del mercado por 

especulación al ubicar los CEL en subastas de largo plazo y contratos bilaterales que afectan a la CFE. 

La diputada María del Rosario Merlín García (Morena) preguntó por qué los CEL tendrían efectividad en México si están 

basados en modelos de Estados Unidos y Europa, donde quedaron en desuso, y si hay otras herramientas para implementar 

el uso de energías renovables. 

 La diputada Edna Gisel Diaz Acevedo (PRD) cuestionó cuál es la capacidad del Estado para una correcta transición 

energética; cuáles fueron las consultas hechas a las comunidades indígenas y afromexicanas en el diseño de esta reforma y 

si el Gobierno tiene la capacidad de invertir en tecnología para la explotación sustentable de litio. 

La diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) preguntó sobre la visión de futuro de la reforma eléctrica, por qué la 

importancia de que el Estado tenga la rectoría y qué implicaciones conlleva en el mundo. 
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La diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena) preguntó sobre la instrumentación de los Certificados de Energías 

Limpias, que están en desuso en Europa por su inviabilidad, por qué continuar con esa herramienta para incentivar centrales 

privadas y si existe otro mecanismo. 

El diputado Eduardo Murat Hinojosa (PRI) inquirió respecto de si es viable construir una tercera opción de reforma, no la 

que proponía la administración pasada, ni la que propone la actual, una en la que se proteja a la CFE, a las empresas privadas, 

a los ciudadanos más marginados y que dé relevancia a las energías renovables, y de ser así, ¿qué debe incluir esta reforma? 

El diputado Justino Arriaga Rojas (PAN) dijo que datos del Laboratorio Nacional de Energías Renovables estiman que con 

la reforma las emisiones de CO2 pueden aumentar de un 26 hasta 65 por ciento, lo que equivale a 73.5 millones de toneladas 

del dióxido de carbono, en el peor escenario. Y preguntó ¿cómo cumplirá México los compromisos nacionales e 

internacionales en materia de medio ambiente? 

La diputada Raquel Bonilla Herrera (Morena) mencionó que la transición energética se entiende como el cambio estructural 

de un modelo energético a largo plazo motivado por las prioridades, necesidades o visión estratégica de un país o región 

como la seguridad y soberanía energética. Preguntó: ¿cuáles fueron las prioridades, necesidades o visiones de la pasada 

administración que motivaron la transición y cuáles las del actual Gobierno? 

El diputado Héctor Israel Castillo Olivares (PAN) dijo que si de la forma en que está planteada la propuesta de reforma 

¿cumplirán las empresas que tengan certificaciones en los procesos con energías verdes? ¿Nos causarán aranceles los 

productos que se hacen en México por no cumplir tratados internacionales? 

De Morena, la diputada Adriana Bustamante Castellanos solicitó información sobre la generación de energía a través de 

hidroeléctricas y si es posible calcular el porcentaje de capacidad activa actual. 

La diputada Melisa Vargas Camacho (PRI) dijo que, de acuerdo con la Agencia Internacional de Energías Renovables, se 

requerían, aproximadamente, 10 mil millones de dólares para cumplir las metas de 35 por ciento de generación limpia en 

2024. ¿De dónde se pretende sacar los recursos, si en el actual presupuesto 2021 no aparecen los proyectos sustentables de 

la CFE? 

La diputada María del Carmen Zúñiga Cuevas (Morena) solicitó conocer de qué manera la energía nuclear sería clave en la 

transición a energías limpias y en el fortalecimiento de la soberanía energética. 

Del PAN, el diputado Gabriel Ricardo Quadri de la Torre preguntó en qué afectaría la reforma para el cumplimiento de los 

Acuerdos de París. 
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El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa, del PRI, pidió se informe si la CFE no ha recibido Certificado de Energías 

Limpias por proyectos nuevos y actuales, y cuánto ha aumentado la generación de fuentes renovables gracias a la política 

pública del CEL, en especial a las subastas de largo plazo. 

El diputado Mariano González Aguirre (PRI) preguntó si en materia nuclear se tienen los estándares de seguridad para que 

no se repitan desastres como el ocurrido en Fukushima, y cuál es el plan de gestión de residuos. 

El diputado Gerardo Gaudiano Rovirosa (MC) preguntó cómo el Estado garantizará la salud y el medio ambiente sano de 

los mexicanos si la reforma plantea privilegiar la generación a partir de combustibles fósiles; de qué manera se cumplirá la 

generación limpia si se desincentiva la inversión. 

Respuestas 

Horacio Sánchez Bárcenas dijo que el Estado debe encabezar una estrategia que garantice bienestar para la población y 

respeto al medio ambiente. Agregó que la propuesta plantea incentivos para promover energías renovables. 

Jesús Salvador Carrillo Castillo afirmó que si desaparecen las instituciones que sostienen el despacho eléctrico por mérito 

económico no se cumplirán las metas de reducir emisiones de GEI en 35 por ciento para 2024 y 22 por ciento en 2030. Es 

necesario que la CFE y el Estado inviertan en la red de transmisión para incorporar más energías renovables. 

Adrián Fernández Bremauntz reiteró que el actual marco jurídico del sector energético es mejorable y perfectible. Consideró 

que la CFE podría liderar el lanzamiento de subastas de largo plazo con reglas mejoradas y transparentes. “Por qué CFE no 

se convierte en la empresa campeona mundial de los renovables; nada la obliga a que esté agarrada del carbón, del 

combustóleo y del gas”. 

Sandra Bucio expresó que la administración pasada tenía una visión más de mercado con incentivos y otros instrumentos 

para fomentar las energías renovables. La reforma de este Gobierno es más de planeación centralizada, aunque el objetivo 

de las dos es tener una matriz mucho más limpia. “En esta administración la CFE está realizando varios proyectos para 

electrificar a las comunidades”. 

En su respuesta, Zamora Mesinas explicó que hasta donde se conoce sí se han recibido los Certificados de Energía Limpia. 

Pidió no satanizar esta reforma, porque busca ordenar costos y estimular que las inversiones sean de acuerdo con la decisión 

del mercado, y que con el litio las fuentes renovables dejarían de ser intermitentes de forma económicamente costeable. 

Alma Georgina Martínez López aseguró que sería una energía que puede ser operada, trabajada y con mantenimiento hecho 

por mexicanos. Se han ampliado los almacenes de combustible y esto podría dar la posibilidad de operar una nueva planta 

nuclear, consideró. 
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La hija del ex gobernador de Sinaloa Quirino Ordaz Coppel fue nombrada desde hace casi cinco meses 
como agregada administra<va de la Embajada de México en Estados Unidos, la cual dirige Esteban 
Moctezuma. 
De 26 años cumplidos el 13 de junio pasado, Silvana Ordaz Fuentes tuvo su alta en el servicio exterior 
mexicano el 17 de sep<embre de 2021, apenas una semana después de que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador estuviera de visita en Sinaloa, y diera a conocer que el entonces gobernador 
estaba invitado a ser embajador en España. 

hQps://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/hija-del-ex-gobernador-quirino-trabaja-en-la-embajada-de-
mexico-en-eu-7844029.html

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/hija-del-ex-gobernador-quirino-trabaja-en-la-embajada-de-mexico-en-eu-7844029.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/hija-del-ex-gobernador-quirino-trabaja-en-la-embajada-de-mexico-en-eu-7844029.html
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h#ps://elorbe.com/seccion-poli3ca/local/2022/02/10/manifiestan-que-65-migrantes-han-fallecido-de-
covid-19-en-la-estacion-siglo-xxi.html

https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/02/10/manifiestan-que-65-migrantes-han-fallecido-de-covid-19-en-la-estacion-siglo-xxi.html
https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/02/10/manifiestan-que-65-migrantes-han-fallecido-de-covid-19-en-la-estacion-siglo-xxi.html
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h#ps://www.elimparcial.com/sonora/sonora/En-Sonora-falta-para-recuperar-el-total-de-empleos-perdidos-en-
pandemia-20220210-0040.html  

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/En-Sonora-falta-para-recuperar-el-total-de-empleos-perdidos-en-pandemia-20220210-0040.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/En-Sonora-falta-para-recuperar-el-total-de-empleos-perdidos-en-pandemia-20220210-0040.html
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h#ps://www.milenio.com/poli1ca/comunidad/caso-eduardo-salomon-fiscalia-jalisco-imputa-personas

https://www.milenio.com/politica/comunidad/caso-eduardo-salomon-fiscalia-jalisco-imputa-personas
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REFORMA ELÉCTRICA: INICIATIVA DE AMLO, “SIN VISIÓN DE ESTADO”, ACUSA IMCO; MONREAL: 

DIÁLOGO Y CONSENSO, RUTA DE APROBACIÓN 

En el día a día en los foros que, en la materia, organiza la Cámara de Diputados a través de la Junta 

de Coordinación Política, que preside el priista Rubén Ignacio Moreira Valdez, el clamor de modificar 

el proyecto que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador, crece, “se ve y oye”, entre los 

participantes, sean académicos, empresarios y especialistas. 

Ayer, en el foro número 17, de plano, presidenta de la comisión de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, Karen Castillo Trujillo, afirmó que más allá de estar a favor o en contra de la iniciativa de 

reforma constitucional, cualquier modelo del sector eléctrico, resulta irrelevante, si no se garantiza 

un medio ambiente limpio. 

-“No solamente porque la mayoría de los sectores económicos requieren de recursos naturales para 

poder llevarse a cabo sino porque un medio ambiente sano es un presupuesto indispensable para la 

salud y la vida digna”, ponderó en su intervención legisladora pevemista. 

Innegable, admite, que el acceso continuo, confiable y sostenible de la energía eléctrica, constituye 

un componente fundamental del desarrollo, por lo que es apremiante encontrar un equilibrio entre 

ambos aspectos. 

Defendió que la transición energética fortalecerá el derecho humano a un medio ambiente, sano e, 

inevitablemente, las energías limpias, formarán parte del cambio energético; y participación de la 

comisión que preside, en los foros que organizan en San Lázaro, con el objetivo de contribuir con las 

aportaciones que presenten especialistas del sector eléctrico y formar una opinión que se emitirá 

sobre el proyecto del gobierno federal. 

Otro ponente en la discusión y análisis que llaman de “Parlamento abierto”, el director de Economía 

Sostenible del Instituto Mexicano para la Competitividad, Jesús Salvador Carrillo Castillo quien hablo 

en contra de la reforma, la cual, acusó, “carece de visión de Estado, elimina el despacho por mérito  
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económico y los contratos de las subastas de largo plazo, para dar el control del sector a la Comisión 

Federal de Electricidad. Además, no tiene visión de futuro”. 

A favor del decreto oficial que alistan dictaminar para este periodo en la representación popular de 

San Lázaro, habló Horacio Sánchez Bárcenas, quien, directo, expuso: 

-“(la iniciativa), traza caminos de adaptación a las nuevas condiciones contra el cambio climático, or 

lo que, a mediano plazo, a través de la transición energética, permite evolucionar a procesos 

productivos con menores emisiones de GEI (gas de efecto invernadero) y mayor bienestar”. 

Adrián Fernández Bremauntz, director ejecutivo y fundador de la “Iniciativa Climática de México”, 

señaló que así como plantea el Ejecutivo Federal  la reforma, se contrapone a la protección 

ambiental y al combate al cambio climático; frena transición energética y convertirá al país, en el 

primero del G-20, que no cumpla con los compromisos del Acuerdo de París. 

En defensa de lo que señaló diputada Karen Castrejón, la representante de CFE, Sandra Bucio, detallo 

que la empresa tiene 43 mil megawats, 66 por ciento de fósil y 34 por ciento de energía limpia; 

generación de electricidad que utiliza combustóleo es del 6% la capacidad, contexto en el que ilustró: 

participación de energía limpias, creció 11 puntos, además, “el cambio al uso de gas natural permitió 

reducir las emisiones, a pesar de que haya crecido la generación”. 

Más puntual, Ricardo Zamora Mesinas, socio director de “AD Tec-Consultores de Construcción”, 

quien resaltó que nadie se distancia de energías renovables, solo que en el país, no siempre hay sol y 

el viento se detiene, por lo que se requiere de una energía base que pude ser con gas o a través de 

las presas aunque estas últimas, son únicamente de temporada, lo cual, es verdad. 

Jesús Salvador Carrillo Castillo, participante en el foro número 17, afirmó que si desparecen las 

instituciones que sostienen el despacho eléctrico, por mérito económico, no se cumplirán las metas 

de reducir emisiones de GEI en 35 por ciento, para el 2024; y 22% en 2030. 

Demandó que CFE y el Estado, inviertan en la red de transmisión para incorporar más energías 

renovables.  

En la colegisladora, el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo mayor, 

Ricardo Monreal Ávila, ponderó que el diálogo con todos los sectores sociales y la construcción de 

acuerdos en el Congreso, son mecanismos idóneos para llevar a buen puerto, una reforma eléctrica, 

que garantice soberanía energética del país, sin afectar intereses de inversionistas.  
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Grupo parlamentario de Morena, ofreció, está en la mejor disposición de construir puentes con el 

sector empresarial; y el Senado, en su papel de Cámara revisora, actuará con responsabilidad y 

objetividad para tratar de lograr un equilibrio en el que se proteja soberanía energética sin afectar 

intereses de quienes invierten en el sector. 

El político de Zacatecas, recordó que la iniciativa de reforma eléctrica que presentó en presidente 

López Obrador, “busca poner orden a las concesiones que se otorgaron de manera irregular y sin 

considerar el bienestar general, pero, al mismo tiempo, respetar inversiones legítimas que grandes 

empresas realizaron”. 

Palabras del controversial senador, incómodo para la tribu palaciega, durante encuentro que tuvo 

con el Consejo de la Industria de Productos de Consumo -ConMéxico-, ante quienes reconoció 

aportaciones de los empresarios en la recuperación económica, sobre todo, en un entorno 

complicado en el que la inflación y pandemia, “frenaron el ritmo de crecimiento del país”. 

-“Soy de las personas que piensan que el diálogo entre todos los sectores de la sociedad es la mejor 

manera para construir cambios duraderos y benéficos para la nación”, dijo en alusión asimismo, el 

senador de Morena. 

Monreal aseguró estar al tanto de los puntos que más preocupan al sector empresarial sobre el 

proyecto eléctrico del gobierno federal. Es decir, los referentes a la cogeneración de energía, 

porcentajes de inversión públicos y privados, extracción de litio en territorio nacional y transición 

hacia energías renovables. 

Defendió  que el proyecto oficial en materia eléctrica, no faltará a las obligaciones que nuestro país 

adquirió, en el plano internacional, ni alejará inversión privada, por el contrario, afirmó, “se ofrecerá 

un marco jurídico que brinde certeza a todas las partes”. 

Es verdad, oficio, sensibilidad política, visión de Estado, diálogo y negociación, es la mejor ruta para 

cualquier Jefe de Estado, en el tránsito de llevar a buen éxito, políticas públicas. 

Reforma eléctrica que impulsa Andrés Manuel López Obrador, no es la excepción y bien vale aplicar 

esos requisitos, para “desatorar” el asunto. 

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

Joseph Córdova Montoya, con el salinismo; la señora Martha Sahagún, con Vicente Fox; Luis 

Videgaray, con Peña; José Liébano Sáenz Ortiz, con el beneficiarios del crimen de Luis Donaldo  
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Colosio… Entre la clase política de este país, en su momento, a todos ellos se identificó como 

“vicepresidentes de facto”, es decir, el poder tras el trono… En el régimen de Andrés Manuel López 

Obrador, ¿quién ocupa ese encargo? ¿Eh?... ¿Ya saben quién? ¿Siii?... ¡Cuidado!, la nación, no está 

para ensayos político-económicos, “a modo”… Ahí están pésimos resultados en el gobierno de 

CDMX, en política exterior, en política monetaria, en sede de la justicia con sentido social, en los 

gobiernos estatales, alcaldías, en el ámbito cultural… Senadora Lilly Téllez García, llamó atención a su 

compañero, José Narro Céspedes, por meterse el dedo a la nariz, mientras presidía la sesión 

ordinaria y, además, le espetó que se chupaba los dedos, mientras comía botana de jícama con 

carísimo limón y chile piquín… Correligionarios del petista zacatecano, lo defendieron y negaron 

dichos de controversial legisladora sonorense, empero, en noticiario estelar, nocturno, de una 

televisora, mostraron imágenes de lo que senadores de Morena, negaron en el salón de sesiones. O 

sea, el senador José Narró, sí se chupaba los dedos y se limpió la nariz, ¡con el dedo! ¡Qué tal!... 

Senadora del MC, Patricia Mercado Castro, el diputado federal, Sergio Barrera Sepúlveda; activistas, 

representantes sindicales y la Conferencia Interamericana de Seguridad Social -CISS-, impulsan en el 

Poder Legislativo, iniciativa de reforma a Ley Federal del Trabajo, con el objetivo de aumentar 

periodo anual de vacaciones pagadas a partir del primer año de servicio; que los trabajadores, 

disfruten 12 días en lugar de 6 que actualmente establece la ley; que los días de vacaciones se 

incrementen en razón de dos por cada año subsecuente de servicio, hasta legar a 20. A partir del 

sexto año, periodo de vacaciones, aumentará dos días, por cada cinco de servicio. ¡Ojalá!... Durante 

encuentro que se llevó a cambo en el Museo Interactivo “Semilla”, en la capital de Chihuahua, en el 

que participó a través de mensaje videograbado, el ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, 

hizo alusión al programa “Una Jueza y un Juez Federal en tu Vida”, que impulsa el Poder Judicial, con 

el propósito de vincular la justicia federal con la sociedad civil… Este programa, resaltó el presidente 

de la Corte, permitirá avanzar hacia una mejor justicia para todas las personas y lograr un país más 

igualitario en el que los mexicanos, puedan vivir con paz y concordia e hizo votos porque este 

ejercicio, sea fructífero en materia de justicia, Que los mexicanos, se percaten “que las sentencias del 

Poder Judicial Federal, efectivamente, hacen diferencia en la vida de todas las personas”. ¡Venga!... 

Por 455 votos y 21 abstenciones, en Cámara de Diputados aprobaron reformas al Código Penal 

Federal; establece que comete delito de corrupción, quien obligue, facilite o procure consumo 

habitual de tabaco, a menores de 18 años, es decir, delito de corrupción de menores… De igual 

manera, aprobaron penas por delito de abuso sexual en menores de 15 años -entre 6 y 13 años de 

prisión-, o cuando el delito se cometa por dos ó más personas… ¿Y el perdón a los mexicanos por no 

cumplir promesa electoral de abaratar gasolinas? ¿Cuándo? ¿Eh?... juanlopez23@hotmail.com... 

www.los3poderes.com... Twitter: @JuanLopezMigurel…               

mailto:juanlopez23@hotmail.com
http://www.los3poderes.com/
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; MUY PRODUCTIVA LA REUNION CON JOHN KERRY 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, califico como muy productiva la reunión con el enviado de Estados Unidos para el clima, 

John Kerry, precisó que la reforma eléctrica no afectará el T-MEC. Dijo: “No se afecta en nada el tratado porque por sentido común, 

que es el menos común de los sentido. A veces, por juicio práctico, el tratado no tiene nada que ver con la corrupción y eso fue lo que 

le dijimos al señor Kerry. Nosotros vamos a cumplir y queremos tener siempre una buena relación con el gobierno de Estados Unidos, 

es muy buena la relación, el tratado es benéfico para nuestros países, para nuestros pueblos, no nos vamos a pelear con el gobierno, 

pero no aceptamos la corrupción. El presidente Andrés Manuel López Obrador respecto a las declaraciones sobre una ruptura en las 

relaciones con España, señalo que no hablo de ruptura, dijo que van a serenar la relación. El primer mandatario reiteró que se tiene que 

cambiar la mentalidad de que va a saquear a México impunemente. Vamos, por el bien de nuestros pueblos, a tener una pausa. No 

hablé de ruptura. Es una falta de respeto, deberían de ofrecer hasta disculpas; no lo han hecho, no importa, pero vamos a entrar a una 

etapa nueva, despacio. Y repito, no es ruptura, es nada más decir: ha pasado esto y el pueblo de México debe saberlo y el pueblo de 

España, porque no es fobia o xenofobia, es que tenemos que respetarnos; y lo mismo en el manejo político. Agregó que con este nuevo 

gobierno son otras las condiciones en los tratos comerciales, pues ya no habrá corrupción.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DIÁLOGO Y CONSENSO CON TODOS LOS SECTORES, FUNDAMENTAL PARA LLEVAR A 

BUEN PUERTO REFORMA ELÉCTRICA 

 

El presidente de la Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, durante un encuentro con el Consejo de 

la Industria de Productos de Consumo (CONMEXICO), afirmó que el diálogo con todos los sectores sociales y la construcción de 

acuerdos en el Congreso, son los mecanismos idóneos para llevar a buen puerto una reforma eléctrica, que garantice la soberanía 

energética de nuestro país, sin afectar los intereses de quienes han invertido en el sector. Aseguró que Morena está en la mejor 

disposición de construir puentes con el sector empresarial, y el Senado, en su papel de Cámara Revisora, actuará con responsabilidad 

y objetividad, para tratar de lograr un equilibrio en el que se proteja la soberanía energética, sin afectar los intereses de quienes han 

invertido en el sector. Monreal Ávila reconoció las aportaciones de los empresarios en la recuperación económica, sobre todo en un 

entorno complicado en el que la inflación y la pandemia han frenado el ritmo del crecimiento del país. Dijo: “Soy de las personas que 

piensan que el diálogo entre todos los sectores de la sociedad es la mejor manera para construir cambios duraderos y benéficos para 

la nación”. Ricardo Monreal aseveró que la discusión de esta iniciativa no enfrenta un cerco mediático, como ocurrió en la reforma 

energética de 2013; al contrario, en el Poder Legislativo se organizó un Parlamento Abierto para analizarla. El presidente de la Junta de 

Coordinación Política aseguró estar al tanto de los puntos que más preocupan al empresariado sobre este proyecto, es decir, los 

referentes a la cogeneración de energía, los porcentajes de inversión públicos y privados, la extracción del litio en territorio nacional y la 

transición hacia energías renovables. Menciono que reforzar la presencia del Estado en materia energética podría parecer contrario a 

las tendencias actuales, pero al considerar su relevancia para el desarrollo nacional y el bienestar de las familias mexicanas, es 

necesario reordenar las prioridades y los mecanismos del Sistema Eléctrico. Monreal Ávila también subrayó que no faltarán a las 

obligaciones internacionales adquiridas por México ni alejarán la inversión privada, sino, por el contrario, se ofrecerá un marco jurídico 

que brinde certeza a todas las partes. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; ASI SE LLEVARAN A CABO LOS FOROS DEL PARLAMENTO ABIERTO SOBRE LA REFORMA 

ELÉCTRICA PARA SU DISCUSIÓN  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén Moreira, en el marco de la discusión de la propuesta de iniciativa de reforma 

eléctrica, dio a conocer que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados anunció como se llevaran a cabo los 

foros de Parlamento Abierto sobre la reforma eléctrica los cuales se extenderán hasta el próximo 28 de febrero. Indico que se espera la 

asistencia de las y los gobernadores de entidades federativas y de un representante del Poder Ejecutivo federal. El miércoles 16 de 

febrero se llevará a cabo el Foro 20 “Energías limpias y renovables en la transición energética”. El jueves 17 febrero el Foro 21 “Impacto 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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y desafíos de la reforma eléctrica en la hacienda pública”. Del lunes 21 al jueves 24, se abordarán los temas “Electricidad como derecho 

humano de rango constitucional”; “Democracia y pluralidad política en el debate de la reforma eléctrica”; “Grandes productores y 

consumidores de electricidad”, y “Decisiones del Poder judicial en materia energética”. Se prevé que el lunes 28 de febrero se lleve a 

cabo el cierre de los foros de Parlamento Abierto en la modalidad Diálogo con Jucopo, para abordar las conclusiones con los t itulares 

de los poderes ejecutivos locales y municipales. Se espera la presencia de los directivos de las empresas Grupo LALA, Grupo Bimbo, 

Bachoco, Walmart; ALSEA; FEMSA; Kimberly Clark; Farmacias del Ahorro; Citi Bank; Santander; HSBC, y BBVA, entre otras. Así como 

de las empresas generadoras de electricidad Enel Green Power, Acciona, Intergen, AES Corporación, Iberdrola, Minera Autlán, Frontera 

México Generación, Generadora FÉNIX, EVM Energía del Valle de México, GPG Energía México, Electricidad Águila de Altamira, Fortius 

Electromecánica, Ammper Generación, entre otras más. 

 

SENADOR JOSÉ NARRO; LICENCIA AL SENADOR JULIO MENCHACA SALAZAR 

 

El presidente en funciones de la Mesa Directiva, José Narro Céspedes, informó que el Pleno del Senado aprobó la licencia, para 

separarse de sus funciones legislativas, que solicitó el senador Julio Menchaca Salazar, del Grupo Parlamentario de Morena, a partir 

del 15 de febrero de 2022. Senadoras y senadores de todos los grupos parlamentarios reconocieron su labor como presidente de la 

Comisión de Justicia. Expuso que la licencia del senador rompió récord de oradores, pues participaron 34 senadoras y senadores, de 

todos los grupos parlamentarios, que reconocieron el desempeño de Menchaca Salazar. El senador Menchaca Salazar subrayó que, 

independientemente de la visión de país y la plataforma ideológica de las y los legisladores, el objetivo de buscar lo mejor para México 

nos debe unir. Con este principio, agregó, en esta Legislatura se han logrado proyectos importantes.  Además, el legislador confió en 

que la contienda electoral que se llevará a cabo en Hidalgo será de altura y de respeto a la decisión de las y los ciudadanos. El 

coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el senador ofrecerá a las y los habitantes de ese 

estado una perspectiva distinta en el ejercicio del gobierno. Monreal Ávila reconoció que Julio Menchaca es un hombre profesional, 

objetivo, plural, honesto, y un gran parlamentario, que se desempeñó como presidente de la Comisión de Justicia desde 2018.   

 

GOBIERNO DE ESPAÑA; RECHAZA DESCALIFICACIONES DE LOPEZ OBRADOR  

 

El Gobierno de España, a través de su Ministerio de Asuntos Exteriores, emitió un comunicado, a través del cual rechaza tajantemente 

las descalificaciones realizadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, en los últimos días contra España y las empresas 

españolas. España y México son socios estratégicos y están unidos por profundos lazos humanos, culturales, históricos, lingüísticos y 

económicos. Más de 175.000 españoles viven en México y cerca de 30.000 mexicanos residen en nuestro país. España es el segundo 

inversor en México y cuenta con 7.000 empresas en ese país. La inversión española se eleva por encima de 70.000 millones de euros 

y la mexicana en España supera los 25.000 millones. España trabajará siempre por mantener las mejores relaciones con México y 

reforzar los lazos con este pueblo hermano. El Gobierno desea unas relaciones basadas en el respeto mutuo, como quieren los 

españoles y los mexicanos, sin este tipo de manifestaciones. 

 

MARIO DELGADO; 4T TRABAJA PERMANENTEMENTE POR SALDAR LAS DEUDAS HISTÓRICAS QUE DEJÓ EL VIEJO 

RÉGIMEN 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, destacó que gracias a la política de justicia social que ha emprendido el 

gobierno de la Cuarta Transformación, actualmente se están saldando deudas históricas que dejó el viejo régimen. Hoy tenemos un 

presidente con el compromiso y la voluntad política de reparar esas injusticias que dejó el periodo neoliberal. Por fin tenemos un gobierno 

que busca resarcir de alguna manera estos hechos, mientras la oposición insiste en que no miremos hacia el pasado para que no 

recordemos los abusos que cometieron. En este sentido, celebró el Plan de Justicia para los mineros de Cananea presentado por el 

Gobierno Federal, a través del cual se otorgarán apoyos solidarios a ex trabajadores mineros y sus familias y con el que, además, se 

demuestra que la regeneración de la vida pública del país no es únicamente un discurso, sino hechos concretos en favor de los más 

olvidados. Asimismo, el líder morenista señaló que, en estos primeros tres años de gobierno, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador ha llevado a cabo acciones para resarcir los daños ocasionados por el Estado en sexenios anteriores, dado que dejaron una 

deuda histórica con diversos sectores de la población, con su cultura, con su identidad, con sus derechos. Dejaron una deuda pendiente 

con sus familias, con su memoria y con su verdad. El presidente tiene una política de reparación de daño permanente, ejemplo de esto 
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es el plan de desarrollo que implementó en beneficio de las comunidades triqui, además de impulsar un acuerdo de paz entre el las. 

Creó la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia en el Caso Ayotzinapa, con el compromiso de continuar las investigaciones hasta 

dar con el paradero de los 43 normalistas desaparecidos en el gobierno de Peña Nieto. A 10 años de la tragedia de la Guardería ABC, 

el presidente López Obrador firmó un decreto que garantiza la atención vitalicia a niñas y niños sobrevivientes, así como una 

indemnización para los padres de los 49 niños que perdieron la vida, entre otras acciones. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; TIPIFICAR LA UTILIZACIÓN O RECLUTAMIENTO ILÍCITO DE PERSONAS MENORES 

DE 18 AÑOS PARA LA COMISIÓN DE ACTOS DELICTIVOS 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD en el Senado, ante la falta de un tipo penal 

y en seguimiento a recomendaciones internacionales, contra la Delincuencia Organizada para tipificar el delito de reclutamiento de niñas, 

niños y adolescentes. El legislador propuso derogar, adicionar y reformar diversas disposiciones del Código Penal Federal y de la Ley 

Federal contra la Delincuencia Organizada para tipificar el delito de reclutamiento de niñas, niños y adolescentes. Informó que la iniciativa 

contempla una sanción penal de 10 a 20 años de prisión para quien cometa el delito de reclutamiento de niñas, niños o adolescentes 

para formar parte de una asociación delictuosa, sanción que podría llegar a 30 años de prisión cuando el delito sea cometido por una 

persona servidora pública o que dicho reclutamiento recaiga sobre niñas, niños o adolescentes con algún tipo de discapacidad. La 

Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR), se refiere al reclutamiento como la manera en que las personas se convierten en 

miembros de las fuerzas armadas o grupos armados. De acuerdo con la CNDH, en 2019 había cerca de 30 mil niñas, niños y 

adolescentes trabajan como vigilantes, cuidadores de casas de seguridad, en el traslado de droga o como sicarios. Señalo que el Grupo 

Parlamentario del PRD está planteando adicionar un Capítulo en el Código Penal para tener tipificado, fuera de la corrupción de menores 

porque lo que nos están hablando es de tipificar como delito esta conducta, es decir, no la misma conducta de corrupción sino ahora 

hablar del Alistamiento o reclutamiento ilícito de personas menores de 18 años.  

 

SENADOR EMILIO ÁLVAREZ ICAZA; FACULTAR AL CONGRESO PARA LEGISLAR EN MATERIA DE DESPLAZAMIENTO 

INTERNO FORZADO 

 

El senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, del Grupo Plural, propuso reformar la Constitución Política, a fin de facultar al Congreso de 

la Unión para legislar en materia de desplazamiento interno forzado. Señalo que México, no cuenta con alguna ley en la materia, por lo 

que es fundamental emitir una legislación que incluya las normas que deberán aplicarse de manera directa y que desarrolle, en todos 

los órdenes de gobierno y aspectos jurídicos, los parámetros para prevenir, atender, erradicar, establecer soluciones duraderas y, 

eventualmente sancionar este problema. De acuerdo con la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos, 

cerca de 50 mil personas en el país tuvieron la necesidad de desplazarse, en su mayoría, por la acción de la delincuencia y el narco 

que están tomando control territorial. Álvarez Icaza señaló que las personas que sufren desplazamiento interno forzado carecen de 

acceso a la protección por parte del Estado. El Congreso de la Unión debe legislar para propiciar una política que reconozca la 

problemática, genere acciones para prevenir dicho fenómeno, con acciones efectivas para atender las causas de la violencia que expulsa 

a las personas de sus lugares de origen o residencia habitual.  

 

SENADORA INDIRA ROSALES; EXIGE A GOBERNADOR CUITLÁHUAC GARCÍA RESPETE A LOS PERIODISTAS 

 

La senadora Indira Rosales San Román, exigió al gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, se disculpe públicamente con la 

periodista de Xalapa, Sarah Landa, por haberle faltado al respeto durante la conferencia de prensa que dio el pasado miércoles. La 

legisladora informo que en el escrito enviado a Cuitláhuac García recordaron que lo ocurrido el pasado 9 de febrero, durante su 

conferencia de prensa, al ser entrevistado por la periodista de Mega noticias, Sarah Landa, emitió́ diversos comentarios que denotaban 

una conducta agresiva, llamándola incluso mentirosa, cuestionándole sus fuentes de información y solicitando nombres específicos de 

las mismas. En el documento impulsado por Rosales San Román afirmaron que la libertad de expresión constituye uno de los derechos 

fundamentales de las y los ciudadanos de este país; es un derecho que a lo largo de la historia ha ganado varias batallas, no obstante, 

durante los últimos anos, se ha visto severamente amenazado. Por lo anterior, las senadoras y senadores reiteraron a Cuitláhuac 

García la exigencia de una disculpa pública para la periodista Sarah Landa, y para las y los periodistas veracruzanos. 
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DIPUTADA GRACIELA SÁNCHEZ; REFORMA ELECTORAL SE ABRDARA EN PERIODO EXTRAORDINARIO  

 

La diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena) comentó que la reforma en materia político-electoral, que incluiría la propuesta que 

enviará el Ejecutivo Federal, podría abordarse en un periodo extraordinario durante el segundo receso del primer año de ejercicio de la 

LXV Legislatura. Ya que la iniciativa no ha llegado al Congreso y no se contempló su discusión en este periodo ordinario de sesiones. 

Explicó que, dada la agenda que se trabajó en las reuniones, esta reforma no está considerada, ya que lo prioritario es la reforma 

constitucional en materia eléctrica. Apuntó que, si la reforma se aprueba en dicho periodo extraordinario, el tiempo alcanzaría para que 

se aplicara en las elecciones de 2024. No hay mucha prisa por hacerlo, porque se tiene que trabajar bien, en consenso, en foros; aún 

tenemos buen tiempo para poderla procesar. Sánchez Ortiz enfatizó en la necesidad de llevar a cabo una reforma que contenga muchos 

cambios, pues México se ha transformado y definitivamente cada que se lleva a cabo un proceso electoral hay ajustes. 

 

DIPUTADO YERICÓ ABRAMO MASSO; COMISIÓN DE TURISMO REALIZARÁN RECORRIDO POR EL AEROPUERTO FELIPE 

ÁNGELES 

 

La Comisión de Turismo, presidida por el diputado Yericó Abramo Masso (PRI), realizará un recorrido por el Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles, el próximo 23 de febrero, para conocer las rutas de traslado, los avances en la construcción y los tiempos de llegada a 

la terminal aérea. El diputado Abramo Masso refirió que durante la reunión con el subsecretario de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes, Jorge Nuño Lara, se ofreció a las y los legisladores hacer un recorrido desde diferentes puntos de la Ciudad de México a 

la terminal aérea. Es una duda de esta Comisión y de los ciudadanos cuánto tiempo se va a tardar en trasladarse de la Ciudad de 

México al Aeropuerto Felipe Ángeles y viceversa. Es un tema que se ha debatido mucho. Por ello, se nos va a hacer un recorrido para 

conocer todos los trayectos y ser testigos de cuál es el tiempo y qué obras complementarias se van a hacer para fortalecer a la terminal 

aérea y qué alcances se tendría, explicó. 

 

DIPUTADA NOEMÍ BERENICE LUNA; BLINDAR INSTITUCIONES AUTÓNOMAS Y AL PODER JUDICIAL 

 

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) propuso una reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, para 

que las personas que aspiran a los cargos de instituciones autónomas, cumplan con la probidad, experiencia, independencia y el 

profesionalismo necesarios para llevar a cabo sus funciones. Señaló que su bancada propone una serie de mecanismos en la ley, que 

blinden los órganos autónomos y al Poder Judicial con más y mejores requisitos, que son fundamentales para que las y los titulares de 

estas instituciones estén a la altura de su mandato constitucional. Detalló que entre algunos de los requisitos que plantea la propuesta 

de ley para ocupar dichos cargos es poseer el día de la designación, con antigüedad mínima de diez años, título profesional; acreditar 

conocimientos en la materia; gozar de buena reputación y no haber sido condenado por delito que amerite pena de más de un año de 

prisión. Así como haber residido en el país y en la entidad federativa de que se trate; no haber sido militante de algún partido político en 

los últimos doce años anteriores al día de su nombramiento o ratificación; no haber sido registrado como candidato, ni haber 

desempeñado cargo alguno de elección popular federal o local en los últimos doce años anteriores al día de su nombramiento o 

ratificación. La propuesta de ley, abundó, también pretende dotar a los órganos autónomos del Estado y a los miembros del Poder 

Judicial de la Federación, como son los Ministros de la Suprema Corte de Justicia, Consejo de la Judicatura Federal, así como Tribunal 

Federal Electoral, de la independencia necesaria para cumplir con sus objetivos, ya que éstos, deben estar alejados de los intereses 

partidistas, así como de criterios ideológicos que pueden desvirtuar el correcto ejercicio de su encargo.  

 

JEN PSAKI; EEUU ACOGERA CUMBRE APEC DE 2023  

 

Jen Psaki, portavoz de la Casa Blanca, anuncio que Estados Unidos acogerá en 2023 la cumbre del Foro de Cooperación Económica 

Asia-Pacífico (APEC) dentro de sus esfuerzos para profundizar los vínculos con el Indopacífico en medio de la creciente influencia de 

China en la región. Jen Psaki, remarcó que es una prioridad fundamental para la Administración del presidente Joe Biden situarse 

como un socio fuerte y de fiar en la región. Fuente EFE. 
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RUSIA; REALIZA DEMOSTRACIÓN DE FUERZA CERCA A LA FRONTERA CON UCRANIA 

 

Rusia hizo una demostración de fuerza en la frontera con Ucrania con el inicio de maniobras militares conjuntas con Bielorrusia, paso 

que la OTAN considera contrario a la desescalada entre rusos y ucranianos demandada por Occidente. En la primera jornada de los 

ejercicios “Determinación aliada-2022” los aviones de asalto rusos Su-25SM participaron en la eliminación de objetivos del enemigo en 

un polígono militar de la región bielorrusa de Brest, limítrofe con Ucrania y Polonia. Fuente EFE. 

 

BORIS JOHNSON Y MATEUSZ MORAWIECKI; REAFIRMAN COOPERACIÓN EN SEGURIDAD Y APOYO A UCRANIA 

 

El primer ministro británico, Boris Johnson, se reunió en Varsovia con su homólogo polaco Mateusz Morawiecki, y afirmó que cuando 

Polonia esté amenazada, Gran Bretaña estará siempre lista para ayudar. La visita oficial se produjo el mismo día en que aterrizaron en 

Polonia 350 soldados británicos enviados por Londres, que permanecerán desplegados de forma temporal en el país para reforzar el 

flanco este de la OTAN. Fuente EFE.  
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fuente: Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.10.pdf (www.gob.mx) 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 10 de febrero  se tiene el registro 

de 5 millones 226 mil 269 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 311 mil 554 defunciones 

y 653 mil 871 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Reportan la cifra más alta en cuarta ola: 927 muertes.- La Secretaría de Salud reportó ayer 927 

muertos en 24 horas, la cifra más alta en lo que va de la cuarta ola de Covid-19. Sin embargo, la 

dependencia aseguró que la ocupación hospitalaria nacional es 70% menor que lo registrado en 

el pico de la segunda ola, en enero de 2021. [FINANCIERO/p45] 

 

Deserción por Covid pegará a productividad.- La pandemia por Covid-19 en México tendrá un 

impacto en la productividad, empleabilidad y pobreza, debido a la deserción escolar, el rezago 

educativo y la disminución en los aprendizajes, advirtieron centros de análisis, organizaciones 

empresariales del país y organismos internacionales. Subrayan que el rezago educativo y formativo 

de capital humano traerá impactos en el desarrollo económico y social de México. [UNIVERSAL] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/702687/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110222_N_FIN_0_927MUERTESEN24HORAS_REPORTANLACIFRAMASLATA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110222_N_UNI_0_COVID_DESERCIONPORCOVID_NACIONAL.pdf
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L.A. many soon lift rules for 
mask outside  

 
 

Inflation speeds to 40 – year high Prices jump at a torrid pace Rapid inflation widens its grip 

as fears simmer 

Ehpad privés lucratifs: un 
système remis en cause 

Los sindicatos y la CEOE buscan un 
gran pacto salarial frente a la 

inflación 

US Fed faces more pressure to act as 
inflation soars to 40 – year high 

Met police chief forced out over 
toxic culture failings 

Iván Duque: La expropiación de El 
Nacional es una agresión más del 

madurismo 

Convención aprueba norma que 
garantiza el aborto libre, y rechaza el 

consejo de medios 

La droga adulterada tenía un 
potente anestésico: se usa para 

dormir elefantes 

Governo decide leiolar Galeão e 
Santos Dumont juntos em 2023 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Rusia y Bielorrusia realizan  ejercicios militares en frontera con Ucrania  

• Biden pide a norteamericanos que salgan de Ucrania ante posible fuego cruzado 

• Se dispara la inflación un 7.5% en EEUU; Joe Biden lo reconoce pero augura baja a fin de año  

• OMS: África podría dominar la pandemia de Covid-19 durante 2022 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Este es el plan de CFE con las energías renovables para el resto del sexenio de AMLO.- La Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) reveló su plan de energías renovables para el resto del sexenio del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), durante un foro de Parlamento Abierto sobre la 

reforma eléctrica que se discute en la Cámara de Diputados. [BLOOMBERG] 

San Lázaro aprobó penas más severas a quien abuse sexualmente de menores de 15 años.- Durante 

la sesión ordinaria del jueves, la Cámara de Diputados federal aprobó reformar el Código Penal 

Federal (CPF) para que todas las personas que sean halladas culpables de abusar sexualmente, en 

cualquiera de sus formas, de un menor de 15 años, reciban una pena mayor. [INFOBAE] 

¿Cuánto cuestan los Congresos de los principales países de LatAm?.- El Congreso de la Unión o de 

los Estados Mexicanos es bicameral y se integra por 500 Diputados y 128 Senadores. En la Cámara de 

Diputados 300 son electos por el principio de Mayoría Relativa y 200 de Representación Proporcional. 

Mientras que en la Cámara de Senadores 64 electos por el principio de Mayoría Relativa, 32 de 

Representación Proporcional y 32 de Primera Minoría. [BLOOMBERG] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Reforma Eléctrica: PRI advirtió que “nunca” votará a favor de la iniciativa de AMLO si no se modifica.- 

El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, 

encabezados por su coordinador, Rubén Moreira, advirtió que no será votada a favor la reforma 

eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) si se mantiene tal y como está en sus 

términos actuales. [INFOBAE] 

PRI desafía a Iberdrola a discutir reforma eléctrica de AMLO.- El líder de los diputados del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, propuso que empresas trasnacionales como 

Iberdrola acudan a los foros de discusión sobre la reforma al sector energético en México. [SPUTNIK, 

FORBES] 

PAN alista iniciativas para blindar al INE de la reforma electoral de AMLO.- El grupo parlamentario del 

PAN en la Cámara de Diputados, encabezado por Jorge Romero, indicó el pasado 8 de febrero que 

presentará una de tres iniciativas para que los integrantes de los órganos autónomos estén 

distanciados del Ejecutivo o algún partido político. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Diputados en México aprueban castigar con entre 5 y 10 años de prisión a quien incite a fumar a 

menores.- De acuerdo a la diputada oficialista Laura Imelda Pérez Segura, quien presentó la 

propuesta ante el Pleno, esta busca evitar que los menores entren en contacto con el tabaco y 

cualquiera de sus derivados ya que, además de los problemas de salud asociados con el tabaquismo, 

"un niño, niña o adolescente que fuma incrementa 13 veces más las posibilidades de experimentar 

con otras drogas y hacerse adicto a ellas". [RT] 

https://www.bloomberglinea.com/2022/02/10/este-es-el-plan-de-cfe-con-las-energias-renovables-para-el-resto-del-sexenio-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/11/san-lazaro-aprobo-penas-mas-severas-a-quien-abuse-sexualmente-de-menores-de-15-anos/
https://www.bloomberglinea.com/2022/02/10/cuanto-cuestan-los-congresos-de-los-principales-paises-de-latam/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/11/reforma-electrica-pri-advirtio-que-nunca-votara-a-favor-de-la-iniciativa-de-amlo-si-no-se-modifica/
https://mundo.sputniknews.com/20220211/pri-desafia-a-iberdrola-a-discutir-reforma-electrica-de-amlo-1121511594.html
https://www.forbes.com.mx/politica-pri-reta-a-iberdrola-para-acudir-a-debatir-la-reforma-electrica/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/10/pan-alista-iniciativas-para-blindar-al-ine-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
https://actualidad.rt.com/actualidad/419710-mexico-aprueban-castigar-5-10-anos-prision-incitar-fumar-menores
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LEGISLATIVO 

“Respeto a las soberanías”: Ricardo Monreal celebró la visita de John Kerry a México.- Ricardo 

Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, 

celebró la creación del Grupo de Alto Nivel de Energías Renovables y Cambio Climático, el cual 

resultó de la reunión del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) con el enviado especial 

del clima de los Estados Unidos (EEUU), John Kerry. [INFOBAE] 

Elecciones 2022: Senado concedió licencia a Julio Menchaca.- La Cámara de Senadores aprobó 

otorgar la licencia al senador de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Julio Menchaca, 

para separarse temporalmente de sus funciones legislativas a partir del próximo 15 de febrero. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México reporta 927 muertes por Covid-19, la cifra más alta en la cuarta ola.- México registró el jueves 

34.261 nuevos contagios de la Covid-19 para llegar a un total de 5.226.269 casos, además de que 

acumula 311.554 decesos al sumar este día 927 muertes, la cifra más alta de la cuarta ola, informó la 

Secretaría de Salud. [EFE, EL PAÍS] 

Opinión / La distribución de ivermectina en Ciudad de México es un nuevo fondo en el mal manejo 

de la pandemia.- En diciembre de 2020, la Secretaría de Salud de la ciudad comenzó a distribuir miles 

de botiquines médicos que contenían aspirina, el antibiótico azitromicina e ivermectina entre las 

personas que habían dado positivo a COVID-19. En ese momento, el acceso a las vacunas todavía 

era muy limitado y el uso de la ivermectina tenía algunos precedentes. Pero la evidencia era 

suficiente como para desaconsejar fuertemente su uso como estrategia de salud pública, incluida en 

la prevención de hospitalizaciones. [THE WASHINGTON POST] 

GOBIERNO 

Cae México en índice de democracia.- México retrocedió en el Índice de la Democracia que publica 

cada año el grupo británico The Economist, y cuyos autores advirtieron que la situación podría 

empeorar conforme se acercan las elecciones presidenciales de 2024. [REFORMA, THE ECONOMIST] 

El presidente de México aclara que "no hay ninguna ruptura" con España.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, aclaró el jueves que "no hay ninguna ruptura" con España, pero insistió 

en una "pausa" en las relaciones entre ambos países por los abusos que él percibe de algunas 

empresas españolas en el pasado. [EFE, AP, DW, FRANCE 24] 

España “rechaza tajantemente injustificadas” declaraciones de López Obrador.- El ministro español 

de Exteriores y Cooperación, José Manuel Albares, afirmó el jueves que España "rechaza 

tajantemente las injustificadas declaraciones" del presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, por los abusos que el mandatario asegura haber percibido por parte de algunas empresas 

españolas. [EFE, FORBES, EUROPA PRESS] 

Comentaristas llaman a la sensatez tras críticas de AMLO a inversionistas españoles.- Hasta ahora, 

AMLO es el único presidente mexicano que no ha hecho ninguna visita oficial a Madrid. El que sí la 

hizo fue en abril 2021 su canciller, Marcelo Ebrard. En esa ocasión, destacó el "carácter estratégico 

de las relaciones bilaterales, reflejado en la densidad y alcance de los vínculos políticos, sociales, 

culturales, de cooperación y económicos”. Y así lo confirman las cifras. [DW] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/11/respeto-a-las-soberanias-ricardo-monreal-celebro-la-visita-de-john-kerry-a-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/10/elecciones-2022-senado-concedio-licencia-a-julio-menchaca/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/mexico-reporta-927-muertes-por-covid-19-la-cifra-mas-alta-en-cuarta-ola/20000013-4737696
https://elpais.com/mexico/2022-02-11/mexico-registra-mas-de-900-muertes-por-coronavirus-en-un-dia-la-cifra-mas-alta-de-la-cuarta-ola.html
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/02/09/ivermectina-merino-claudia-sheinbaum-cdmx-pandemia-covid-19/
https://www.reforma.com/cae-mexico-en-indice-de-democracia/ar2347854?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://www.economist.com/graphic-detail/2022/02/09/a-new-low-for-global-democracy
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-presidente-de-mexico-aclara-que-no-hay-ninguna-ruptura-con-espana/10001-4737316
https://apnews.com/article/noticias-31f99704e05323ef8ab2c28d5cafb216
https://www.dw.com/es/amlo-aclara-que-no-hay-ninguna-ruptura-con-espa%C3%B1a/a-60731647
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México señala que seguirá buscando reforma energética.- El presidente de México señaló el jueves 

que seguirá presionando por una reforma del sector energético pese a que las autoridades de 

Estados Unidos han mostrado preocupación de que pueda cerrar su mercado, obstruir a la 

competencia y posiblemente violar el tratado comercial México-Estados Unidos-Canadá. [AP, RT] 

Tatiana Clouthier prevé solución a disputa sobre autos con EEUU en 6 meses.- Tatiana Clouthier, 

secretaria de Economía de México, dijo que espera que un panel emita en seis meses su fallo sobre 

una disputa con Estados Unidos sobre la fabricación de automóviles, lo que resolvería una de las 

controversias económicas más polémicas dentro del bloque comercial de Norteamérica. 

[BLOOMBERG] 

El Ejército mexicano recupera el control de un municipio ocupado desde hace meses por el Cártel 

Jalisco Nueva Generación.- El Ejército mexicano, en coordinación con la Guardia Nacional y la 

Policía, ingresó al municipio de Aguililla, con el objetivo de "fortalecer el Estado de derecho" en esa 

zona de Michoacán, según ha informado un comunicado de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena) de México. [RT] 

Ordenan a Pemex informar sobre destino de 50 mdd que devolvió AHMSA.- El Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) resolvió que Petróleos 

Mexicanos (Pemex) debe entregar el documento que dé cuenta del destino de los 50 millones de 

dólares que ya devolvió la empresa Altos Hornos de México (AHMSA) como parte del acuerdo 

reparatorio que fue aprobado el 19 de abril de 2021 con motivo del sobreprecio en la compra de la 

planta Agronitrogenados. [FORBES] 

Opinión / Ricardo Salinas Pliego, amigo de AMLO.- Para todos en México es públicamente conocida 

la estrecha amistad que existe entre el empresario Ricardo Salinas Pliego, presidente del Grupo Salinas 

que controla un conglomerado de empresas, y el actual Presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador. [DW] 

México expondrá "esfuerzos" por la vaquita marina ante petición de EEUU.- México expondrá 

"esfuerzos y medidas" adoptadas por el país para proteger a la vaquita marina y otras especies 

después de que Estados Unidos pidiese que se realicen consultas ambientales sobre este tema, 

informó el jueves la Secretaría de Economía del Gobierno de México. [EFE, REUTERS] 

POLÍTICA 

Lorenzo Córdova rechaza que busque ser candidato presidencial para 2024.- El consejero presidente 

del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, afirmó que no buscará ser candidato 

presidencial para 2024. [FORBES] 

Hay quienes cambian de partido para mantener principios: Américo Villarreal, expriista ahora en 

Morena.- Américo Villarreal Anaya viene de familia priista y por 33 años militó en dicho partido; sin 

embargo, ahora es precandidato de Morena para el gobierno de Tamaulipas. [FORBES] 

Morena aventaja en Tamaulipas al cierre de precampañas a gobernador: encuesta Enkoll.- Al cierre 

de las precampañas para el gobierno de Tamaulipas, el morenista Américo Villarreal aventaja en las 

preferencias electorales con 60%, mientras que el precandidato del PAN-PRI-PRD, César Augusto 

Verástegui, está en segundo lugar con 32%; le sigue el emecista Arturo Diez Gutiérrez con 8%, según 

la encuesta de Enkoll. [FORBES] 

MC decidirá el miércoles 16 si Roberto Palazuelos será su candidato en QR.- Movimiento Ciudadano 

(MC) llevará a cabo su Asamblea Nacional Electoral el próximo miércoles 16 de febrero y ahí decidirá 
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si Roberto Palazuelos será su candidato a la gubernatura de Quintana Roo, informaron las senadoras 

de ese partido Verónica Delgadillo y Patricia Mercado. [FORBES] 

JUDICIAL 

Emma Coronel, esposa del "Chapo", quedará en libertad en septiembre de 2023.- Emma Coronel, la 

esposa del capo mexicano Joaquín "el Chapo" Guzmán, que cumple una condena en una cárcel 

de Estados Unidos de tres años por su participación en el negocio de narcotráfico de su marido, saldrá 

en libertad en septiembre del 2023, de acuerdo con la Agencia Federal de Prisiones. [EFE, 

TELEMUNDO] 

Corte mexicana ordena liberación de líderes purépechas.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), de México ordenó el jueves la liberación de los líderes purépechas de Michoacán José 

Antonio Arreola Jiménez, José Luis Jiménez Meza y José Gerardo Talavera Pineda, quienes hace tres 

años fueron acusados de sabotaje. [TELESUR] 

FRONTERA 

Agentes detienen a 119 migrantes guatemaltecos en vehículos en sur de México.- Un total de 119 

migrantes de origen guatemalteco, entre ellos 33 menores, fueron detenidos el jueves en un punto de 

revisión en el estado mexicano de Oaxaca, en el sur del país, informó el Instituto Nacional de 

Migración (INM). [EFE] 

Para muchos migrantes, un vuelo a México es su boleto a EEUU.- Para los colombianos y los migrantes 

procedentes de otros países que no requieren de una visa para entrar en México, un vuelo a territorio 

mexicano puede convertirse en su boleto hacia una solicitud de asilo en Estados Unidos. Una vez que 

llegan a una ciudad fronteriza mexicana, pueden caminar hacia el otro lado de la frontera a plena 

luz del día y entregarse a los agentes federales. Al hacerlo, evitan los riesgos de atravesar México y 

otros países por tierra y evitar las estrictas restricciones de asilo del gobierno estadounidense. [AP] 

GENERAL 

Banco central mexicano sube tasa de interés de referencia en 0,50 pp, al 6%.- El Banco central de 

México (Banxico) elevó el jueves su tasa de interés de referencia en 0,50 puntos porcentuales para 

ubicarla en 6%, el sexto aumento consecutivo para hacer frente a la inflación. [FRANCE 24, THE WALL 

STREET JOURNAL, FINANCIAL TIMES, BLOOMBERG] 

CFE coloca bono sustentable por 1,750 mdd para financiar energías renovables.- La Comisión Federal 

de Electricidad (CFE) anunció el jueves que colocó su primer bono sustentable por 1,750 millones de 

dólares para financiar proyectos de energías renovables. [FORBES] 

Matan a otro periodista en México: es el sexto trabajador de la prensa asesinado en lo que va de 

2022.- El periodista Heber López Vázquez, quien dirigía el portal NoticiasWeb, fue asesinado el jueves 

en Salina Cruz, Oaxaca, informaron las autoridades mexicanas. [TELEMUNDO] 

México restringirá entrada a productos avícolas de Indiana tras brote de influenza aviar.- México 

restringirá el ingreso al país de productos de ave originarios o provenientes de Indiana, Estados Unidos, 

tras detectarse un brote de influenza aviar altamente patógena en una granja de ese estado, dijo el 

jueves la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader).[FRANCE 24] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

La OTAN alerta del “momento peligroso” para Europa por la crisis ucraniana.- El secretario general de 

la OTAN, Jens Stoltenberg, advirtió el jueves del actual “momento peligroso” para Europa, dada la 
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concentración militar de Rusia en torno a Ucrania, y alertó de que el tiempo de aviso de un posible 

ataque de Moscú contra Kiev “se está reduciendo”. [EFE] 

Rusia hace demostración de fuerza con maniobras junto a la frontera con Ucrania.- Rusia hizo una 

demostración de fuerza en la frontera con Ucrania con el inicio de maniobras militares conjuntas con 

Bielorrusia, paso que la OTAN considera contrario a la desescalada entre rusos y ucranianos 

demandada por Occidente. [EFE, THE GUARDIAN] 

Rusia se acerca a Ucrania por tierra y por mar.- Miles de tropas iniciaron el jueves 10 días de ejercicios 

en Bielorrusia, y Ucrania, advirtió sobre los próximos ejercicios navales rusos, los cuales son extensos y 

señaló que bloquearían las rutas de navegación, mientras que el Kremlin, continúa reforzando sus 

objetivos militares en Ucrania.[THE NEW YORK TIMES] 

"Salgan de Ucrania": Biden pide a estadounidenses evitar una evacuación bajo "fuego cruzado" con 

los rusos.- El presidente Joe Biden lanzó una advertencia el jueves a los estadounidenses que estén 

en Ucrania y les pidió dejar la nación caucásica, a la que Rusia continúa amenazando con una 

invasión, de acuerdo con los datos de inteligencia de EEUU y sus aliados occidentales. [UNIVISIÓN] 

Maniobras militares en frontera ucraniana: Londres exige a Moscú el retiro de sus tropas.- La secretaria 

de Relaciones Exteriores británica, Liz Truss, advirtió el jueves al canciller ruso, Serguéi Lavrov, que debe 

retirar las tropas “amenazantes” que su país mantiene en las fronteras con Ucrania si espera que las 

negociaciones diplomáticas entre Moscú y Occidente avancen. Lavrov calificó como “lamentables” 

las demandas y afirmó que su país tiene todo el derecho de adelantar ejercicios militares. [FRANCE 

24] 

El Gobierno británico presenta su "mayor y más severo" régimen de sanciones contra Rusia.- El 

Gobierno británico anunció el jueves una nueva y más severa batería de sanciones contra Rusia para 

que ponga fin "a su campaña de agresión en Ucrania", según ha destacado el Ministerio de Asuntos 

Exteriores. [EUROPA PRESS, THE GUARDIAN] 

Las conversaciones ruso-británicas en Moscú acaban en "diálogo de sordos".- Las conversaciones 

entre el ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, y su homóloga británica, Liz Truss, en Moscú 

acabaron convirtiéndose el jueves en un "diálogo de sordos", sin que las partes lograran acercar 

posturas con respecto a la escalada de la tensión en torno a Ucrania. [EFE, AP] 

Jefes militares de EE.UU. y Bielorrusia conversan para evitar incidentes.- El jefe del Estado Mayor de 

Estados Unidos, general Mark Milley, mantuvo el jueves una conversación telefónica con su par 

bielorruso, el general de división Victor Goulevitch, con el fin de prevenir la posibilidad de "incidentes 

desafortunados" cuando se inicien importantes maniobras militares con Rusia en Bielorrusia, anunció 

el Pentágono. [DW] 

Blinken habla con Stoltenberg y el ministro francés sobre la crisis de Ucrania.- El secretario de Estado 

de EE.UU, Antony Blinken, mantuvo el jueves conversaciones sobre la crisis de Ucrania con el secretario 

general de la OTAN, Jens Stoltenberg, y con el ministro de Exteriores francés, Jean-Yves Le Drian. [EFE] 

Johnson y Morawiecki reafirman la cooperación en seguridad y el apoyo a Ucrania.- El primer ministro 

británico, Boris Johnson, se reunió el jueves en Varsovia con su homólogo polaco Mateusz Morawiecki, 

y afirmó que "cuando Polonia esté amenazada, Gran Bretaña estará siempre lista para ayudar". [EFE] 

Borrell responde en nombre de la UE a las cartas de Lavrov a los estados.- El alto representante de la 

Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, anunció el jueves que ha respondido "en nombre 
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de los Estados miembros de la UE” a las cartas que les remitió individualmente el ministro ruso de 

Exteriores, Serguéi Lavrov, para que se posicionaran por separado sobre la crisis en Ucrania. [EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Latinoamérica vive tiempos complejos, dice el presidente de la Corte Interamericana.- El presidente 

de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CorteIDH), el uruguayo Ricardo Pérez Manrique, 

afirmó que Latinoamérica vive tiempos complejos por los efectos de la pandemia de la Covid-19 en 

los derechos de la gente, pero además por "derivas autoritarias" que se han presentado 

recientemente. [EFE] 

Baja productividad y fuga de cerebros golpean duro a América Latina.- La baja productividad y la 

fuga de cerebros son dos problemas recurrentes en América Latina, una región que vive "una nueva 

era" migratoria, según trascendió en la sesión del miércoles en la Organización de los Estados 

Americanos (OEA) sobre el éxodo de capital humano. [DW] 

La OMS cree que África puede controlar la pandemia de coronavirus en 2022.- Si las tendencias 

actuales se mantienen y el ritmo de vacunación sigue aumentando, África "puede controlar la 

pandemia de coronavirus en 2022", afirmó la directora de la Organización Mundial de la Salud (OMS) 

para África, Matshidiso Moeti. [SWISS INFO] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

EEUU: Biden admite alta inflación, pero augura baja a fin de año.- El presidente de Estados Unidos, el 

demócrata Joe Biden, reconoció el jueves que la subida de los precios -que llegó a un 7,5 por ciento 

interanual en enero- es "elevada", pero los pronósticos de que la inflación se moderará "de forma 

sustancial" hacia finales de este año impulsan su optimismo. Se trata de la mayor subida interanual 

desde febrero de 1982, informó la Oficina de Estadísticas Laborales. [DW] 

EEUU sanciona a traficantes de Ecuador y México vinculados a Sinaloa y CJNG.- El Departamento del 

Tesoro de Estados Unidos anunció el jueves sanciones económicas contra un traficante de drogas 

ecuatoriano y otro mexicano vinculados al cártel de Sinaloa y al de Jalisco Nueva Generación 

(CJNG), informó en un comunicado. [EFE, AP] 

EE.UU. aprueba venta de 36 aviones de combate F-15 a Indonesia.- Estados Unidos aprobó el jueves 

la venta de 36 aviones de combate F-15 a Indonesia por 14.000 millones de dólares, informó el 

Departamento de Estado, en un momento en que Yakarta anunciaba un pedido de 42 Rafale a 

Francia. [DW] 

Los CDC proponen nuevas directrices para el tratamiento del dolor, incluido el uso de opiáceos.- El 

gobierno federal, propuso el jueves nuevas directrices para la prescripción de analgésicos opiáceos 

que eliminan sus anteriores límites máximos de dosis recomendados para los pacientes con dolor 

crónico y, en su lugar, animaron a los médicos a utilizar su mejor criterio. [THE NEW YORK TIMES] 

POLÍTICA 

Trump dice que entregó las cajas con documentos voluntaria y amistosamente.- El expresidente de 

Estados Unidos Donald Trump afirmó el jueves que los medios convirtieron su relación con la 
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Administración Nacional de Archivos y Registros (NARA) en "fake news" y aseguró que entregó a esa 

oficina varias cajas que tenía en su casa de Florida voluntaria y amistosamente. [EFE] 

Disputa deja al descubierto divisiones entre republicanos.- Los republicanos en el Senado culpan al 

Comité Nacional Republicano. El CNR culpa a dos representantes del partido. Ellos culpan al 

expresidente Donald Trump. Y Trump culpa al líder partidista en el Senado, Mitch McConnell. [AP] 

LEGISLATIVO 

El registro oficial de llamadas realizadas por Trump durante el asalto al Capitolio contiene ausencias 

inexplicadas.- Los archivos de la Casa Blanca obtenidos por el comité de la Cámara de 

Representantes que investiga el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021 muestran una omisión en 

el registro de las llamadas que hizo ese día el entonces presidente, Donald Trump, según adelantó el 

diario The New York Times y confirmó luego NBC News. [THE NEW YORK TIMES, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

EE.UU. aprueba una ley para evitar que se silencie el acoso sexual en las empresas.- El Congreso de 

Estados Unidos aprobó el jueves un proyecto de ley que evitará que se puedan silenciar los casos de 

acoso sexual en las empresas y que da a las víctimas más herramientas para poder denunciarlos. 

[EFE] 

Una congresista de EE.UU. confunde "gazpacho" con Gestapo al criticar a Pelosi.- La congresista 

republicana Marjorie Taylor Greene, firme seguidora del expresidente Donald Trump (2017-2021), se 

confundió el miércoles al acusar a la presidenta de la Cámara Baja, la demócrata Nancy Pelosi, de 

tener una "policía del gazpacho" a su servicio, cuando quería referirse a la Gestapo. [EFE, EUROPA 

PRESS] 

JUDICIAL 

Biden predice que su candidato a la Corte Suprema obtendrá el apoyo de los republicanos.- El 

presidente Biden dijo el jueves que hasta ahora, había investigado a fondo a cuatro posibles 

candidatas al Tribunal Supremo, y cree que todas podrían obtener el apoyo de los senadores 

republicanos durante el proceso de nominación. [THE NEW YORK TIMES, EFE] 

MIGRACIÓN 

ICE extenderá programa que libera a indocumentados mientras aguardan su día en corte.- La 

agencia federal prepara un plan piloto para extender un programa que permite liberar a extranjeros 

detenidos en la frontera mientras aguardan su día en corte, donde un juez de inmigración decidirá 

sus futuros en Estados Unidos. [UNIVISIÓN] 

CORONAVIRUS 

Población vulnerable en EEUU sigue amenazada por pandemia.- Dos años después del comienzo de 

la pandemia, Jackie Hansen aún salía solamente de su casa para visitar al médico, con su sistema 

inmunológico tan dañado por cáncer y lupus que las vacunas contra el Covid-19 no eran eficaces. 

[AP] 

Vence el plazo para que los empleados de Nueva York cumplan con el mandato de vacunación.- A 

pesar de que, según el alcalde Eric Adams, más del 90% de los trabajadores de la ciudad ya están 

completamente vacunados contra el Covid-19, cientos de bomberos, policías y otros empleados 

pueden ser despedidos si no cumplen con el requisito. [THE NEW YORK TIMES, TELEMUNDO] 

GENERAL 

La inflación en EE.UU. se dispara al 7,5 % y eleva la presión sobre la Fed.- La tasa de inflación en 

Estados Unidos se disparó en enero hasta el 7,5 %, cinco décimas por encima de la de diciembre, lo 

https://www.efe.com/efe/america/portada/trump-dice-que-entrego-las-cajas-con-documentos-voluntaria-y-amistosamente/20000064-4737293
https://apnews.com/article/noticias-6373366cf31064f31c82e925dd0b0c07
https://www.nytimes.com/2022/02/10/us/politics/jan-6-trump-calls.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/el-registro-oficial-de-llamadas-realizadas-por-trump-durante-el-asalto-rcna15754
https://www.univision.com/noticias/politica/trump-llamadas-laguna-asalto-capitolio
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/ee-uu-aprueba-una-ley-para-evitar-que-se-silencie-el-acoso-sexual-en-las-empresas/20000013-4737465
https://www.efe.com/efe/america/politica/una-congresista-de-ee-uu-confunde-gazpacho-con-gestapo-al-criticar-a-pelosi/20000035-4736910
https://www.europapress.es/internacional/noticia-congresista-republicana-confunde-gazpacho-gestapo-ataque-pelosi-20220210114502.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-congresista-republicana-confunde-gazpacho-gestapo-ataque-pelosi-20220210114502.html
https://www.nytimes.com/2022/02/10/us/politics/biden-supreme-court.html?searchResultPosition=4
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/biden-baraja-cuatro-nombres-de-juezas-negras-para-la-nominacion-al-supremo/20000013-4737698
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/ice-extendera-programa-que-libera-inmigrantes-detenidos-en-la-frontera
https://apnews.com/article/noticias-d77838f3c23f3bc1ad0c4dd0fafd82d5
https://www.nytimes.com/2022/02/10/nyregion/vaccine-mandate-nyc-workers.html
https://www.telemundo.com/shows/hoy-dia/coronavirus/video/vence-el-plazo-para-que-los-empleados-de-nueva-york-cumplan-con-el-mandato-de-vacunacion-tmvo10351177
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que aumenta todavía más la presión sobre la Reserva Federal (Fed) para que proceda con un 

aumento de los tipos de interés. [EFE, AP, LOS ANGELES TIMES] 

La rápida inflación aviva el malestar desde Wall Street hasta Washington.- Los mercados cayeron 

después de que el gobierno informará los datos del índice de precios al consumo de enero, los cuales, 

mostraban un aumento de los precios del 7,5% en el año y del 0,6% en el último mes, superando las 

previsiones. Más preocupantes fueron los detalles del informe, que mostraban que la inflación iba más 

allá de los bienes y servicios afectados por la pandemia, una señal de que las rápidas ganancias 

podrían ser más duraderas y difíciles de eliminar. [THE NEW YORK TIMES] 

Abortos en Texas cayeron 60% en el primer mes bajo nueva ley.- El número de abortos en Texas se 

redujo en un 60% durante el primer mes de vigencia de la nueva ley estatal sobre la interrupción del 

embarazo, de acuerdo con nuevas estadísticas que brindan un panorama más completo del 

impacto inmediato de la medida legal. [AP] 

EE.UU. acogerá la cumbre APEC de 2023 en medio de la rivalidad con China.- Estados Unidos acogerá 

en 2023 la cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) dentro de sus esfuerzo 

para profundizar los vínculos con el Indopacífico en medio de la creciente influencia de China en la 

región. [EFE] 

California acusa a Tesla de discriminación racial en demanda.- California demandó  a Tesla Inc. por 

acusaciones de discriminación y acoso a empleados negros en su fábrica de la bahía de San 

Francisco. [AP, DW] 

Un experto en desastres naturales anticipa un futuro de huracanes "feroces".- El investigador en 

desastres naturales Richard Olson alerta que en las próximas décadas se registrarán más huracanes 

"feroces" y, para prevenir sus terribles efectos, trabaja en una instalación de pruebas "de escala sin 

igual" que combinará por primera vez vientos extremos, marejadas ciclónicas y fuerte oleaje. [EFE] 

EEUU: Premian a 2 reporteros por su labor con desfavorecidos.- Dos periodistas independientes 

recibieron el premio American Mosaic de periodismo de 2022 por su labor informando sobre grupos 

poco o mal representados en los medios en Estados Unidos. [AP] 

TikTok y Facebook se convierten en herramientas para empujar ‘Un día sin inmigrantes’ hacia la Casa 

Blanca.- Parece un reguero de pólvora la convocatoria a movilizarse el 14 de febrero en el 

denominado “Un día sin inmigrantes”, con acciones que se desarrollarán en California, Texas, Georgia 

y una gran concentración frente a la Casa Blanca, para llevarle el clamor del pueblo al presidente 

Joe Biden. [LOS ANGELES TIMES] 

CANADÁ 

Manifestantes antivacunas obstaculizan el tráfico en el aeropuerto de Ottawa.- Una caravana de 

vehículos de manifestantes opuestos a las medidas para contener la Covid-19 está obstaculizando el 

tráfico en torno al aeropuerto internacional de Ottawa, Canadá, según señalaron en la mañana del 

jueves las autoridades. [EFE, DW] 

La Policía de Ottawa advierte a los manifestantes de que se podrían enfrentar a delitos si bloquean 

las calles.-  La Policía de Ottawa informó a los manifestantes de las llamadas protestas del 'Convoy 

de la Libertad', que se oponen a las restricciones de coronavirus en Canadá, que se podrían enfrentar 

a delitos por bloquear las calles. [EUROPA PRESS] 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/portada/la-inflacion-en-ee-uu-se-dispara-al-7-5-y-eleva-presion-sobre-fed/20000064-4737264
https://apnews.com/article/noticias-f42110e16d7b28d3999d582ef50bccf6
https://www.latimes.com/espanol/eeuu/articulo/2022-02-10/inflacion-de-eeuu-en-enero-en-su-mayor-nivel-en-40-anios
https://www.nytimes.com/2022/02/10/business/economy/inflation-cpi-january-2022.html
https://apnews.com/article/noticias-73096cb524c9147eea14b9c3a96c1b2f
https://www.efe.com/efe/america/mundo/ee-uu-acogera-la-cumbre-apec-de-2023-en-medio-rivalidad-con-china/20000012-4737408
https://apnews.com/article/noticias-ddc04ed83303dc32e5f7aeebdc16266f
https://www.dw.com/es/el-dedo-acusador-del-racismo-apunta-a-tesla-en-california/a-60722871
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/un-experto-en-desastres-naturales-anticipa-futuro-de-huracanes-feroces/20000013-4737241
https://apnews.com/article/noticias-7a5da53144ba77b240747d2638fc809e
https://www.latimes.com/espanol/california/articulo/2022-02-10/tiktok-y-facebook-se-convierten-en-herramientas-para-empujar-un-dia-sin-inmigrantes-hacia-la-casa-blanca
https://www.efe.com/efe/america/portada/manifestantes-antivacunas-obstaculizan-el-trafico-en-aeropuerto-de-ottawa/20000064-4737438
https://www.dw.com/es/canad%C3%A1-antivacunas-bloquean-aeropuerto-y-otro-paso-fronterizo/a-60737475
https://www.europapress.es/internacional/noticia-policia-ottawa-advierte-manifestantes-podrian-enfrentar-delitos-si-bloquean-calles-20220210015442.html
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

El presidente costarricense da positivo por Covid-19 y se mantendrá aislado.- El presidente de Costa 

Rica, Carlos Alvarado, anunció el jueves que dio positivo por Covid-19, por lo que se mantendrá en 

aislamiento. [EFE, AP] 

Parlamento de Costa Rica tiene más mujeres legisladoras.- Medios de prensa de Costa Rica 

destacaron el jueves que la próxima Asamblea Legislativa, electa en los comicios del pasado 6 de 

febrero, tendrá una presencia histórica de mujeres, quienes ocuparán 27 de las 57 curules del 

Hemiciclo. [TELESUR] 

CUBA 

Cuba aprueba 160 mipymes y 2 cooperativas más, y se acerca a las 2.000.- El Ministerio cubano de 

Economía y Planificación (MEP) aprobó el jueves 141 micro, pequeñas y medianas empresas privadas 

(mipymes), 19 mipymes estatales y dos cooperativas no agropecuarias. [EFE] 

EL SALVADOR 

Legisladores declaran el 25 de febrero como Día Nacional contra el Maltrato Animal.- La Asamblea 

Legislativa declaró que el día 25 de febrero de cada año, será declarado como el Día Nacional 

contra el Maltrato Animal, tras una decisión en el pleno que obtuvo 58 votos a favor de la iniciativa. 

[LA PÁGINA] 

NICARAGUA 

Nicaragua sigue sumando opositores “culpables” de conspirar.- La Justicia nicaragüense encontró 

culpable a otros cuatro dirigentes opositores -incluido uno que aspiró a la Presidencia de Nicaragua- 

por el delito de conspirar para cometer menoscabo a la integridad nacional, con lo que suman 14 

los disidentes declarados culpables en los últimos nueve días. [DW, AP] 

PUERTO RICO 

El gobernador de Puerto Rico confirma el aumento permanente del salario de los maestros.- El 

gobernador de Puerto Rico, Pedro Pierluisi, se comprometió el jueves a firmar el Proyecto de la 

Cámara 513, que garantizará el aumento permanentemente del salario base de los maestros del 

sistema público de la isla a 2.700 dólares mensuales. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El Gobierno argentino confía en aprobar el acuerdo con el FMI en el Congreso.- El Gobierno argentino 

manifestó el jueves su "certeza" de que el Congreso aprobará el acuerdo alcanzado con el Fondo 

Monetario Internacional (FMI) para refinanciar la multimillonaria deuda que mantiene con este 

organismo. [EFE] 

Argentina dice que acercarse a Rusia y China es por una "mirada multilateral".- El Gobierno argentino 

justificó el jueves el refuerzo de sus relaciones bilaterales con Rusia y China, al considerar que estos 

lazos forman parte de "una nueva mirada sobre el mundo multilateral" y que hay que superar las 

lógicas de la guerra fría. [EFE] 

BOLIVIA 

Luis Arce anuncia que habrá recargas gratis para autos eléctricos en Bolivia durante un año.- El 

presidente de Bolivia, Luis Arce, anunció el jueves que las estaciones de recarga para vehículos 

https://www.efe.com/efe/america/politica/el-presidente-costarricense-da-positivo-por-covid-19-y-se-mantendra-aislado/20000035-4737446
https://apnews.com/article/noticias-8509643c4b91004571af8ce6053df58e
https://www.telesurtv.net/news/parlamento-costa-rica-tiene-mujeres-legisladoras-20220210-0025.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/cuba-aprueba-160-mipymes-y-2-cooperativas-mas-se-acerca-a-las-000/20000064-4737348
https://lapagina.com.sv/nacionales/legisladores-declaran-el-25-de-febrero-como-dia-nacional-contra-el-maltrato-animal/
https://www.dw.com/es/nicaragua-sigue-sumando-opositores-culpables-de-conspirar/a-60722638
https://apnews.com/article/noticias-a4a7671c392af5c8bf15747a9564adde
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/el-gobernador-de-puerto-rico-confirma-aumento-permanente-del-salario-los-maestros/20000013-4737527
https://www.efe.com/efe/america/economia/el-gobierno-argentino-confia-en-aprobar-acuerdo-con-fmi-congreso/20000011-4737257
https://www.efe.com/efe/america/portada/argentina-dice-que-acercarse-a-rusia-y-china-es-por-una-mirada-multilateral/20000064-4737349
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eléctricos prestarán servicio gratuito durante un año, como incentivo del Estado para el uso de esos 

automóviles. [RT] 

Bolivia: aplazan inicio de juicio a expresidenta Áñez.- Un tribunal boliviano decidió el jueves aplazar 

el inicio del juicio a la expresidenta interina Jeanine Áñez por resoluciones contrarias a la constitución 

y a las leyes tras asumir el poder después de la renuncia de Evo Morales a la presidencia en 2019. [AP] 

BRASIL 

Brasil recogerá una cosecha récord en 2022 pese a las condiciones climáticas adversas.- Brasil 

recogerá en 2022 una cosecha de 271,9 millones de toneladas de granos, en un 7,4 % mayor a la de 

2021, y que, de confirmarse, será un nuevo récord para el país, según una proyección divulgada el 

jueves por el Gobierno. [EFE] 

CHILE 

Ómicron dispara los ingresos a la UCI y las muertes en Chile, pese a la alta vacunación.- El avance 

de la contagiosa variante ómicron en Chile, uno de los países con mayor tasa de vacunación del 

mundo, ha disparado el número de muertes e ingresos de pacientes en unidades de cuidados 

intensivos (UCI), que hasta ahora se mantenían estables. [EFE] 

COLOMBIA 

"Con una frecuencia inusual se reproducen patrañas": El embajador ruso en Bogotá desmiente los 

bulos sobre su país difundidos en Colombia.- El embajador ruso en Colombia, Nikolay Tavdumadze, 

cuestionó el hecho de que en los medios de ese país latinoamericano, "con una frecuencia inusual 

se reproducen patrañas sobre Rusia". [RT] 

ECUADOR 

Lasso busca renegociar los acuerdos de deuda con China desvinculando la exportación de petróleo 

como forma de pago.- El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, sostuvo el jueves que en su reciente 

viaje a China propuso renegociar los acuerdos de deuda con ese país, con la intención de dejar de 

pagar parte de los compromisos con exportaciones de petróleo. [RT] 

PERÚ 

Premier peruano dice que “no confrontará con la oposición”.- El nuevo primer ministro peruano Aníbal 

Torres declaró el miércoles que su equipo de ministros “no confrontará con la oposición”, en medio 

de una crisis política en el gobierno del presidente Pedro Castillo por haber tenido que reorganizar su 

gabinete cuatro veces en seis meses. [AP] 

Perú: Colegio Médico exige la renuncia del ministro de Salud.- En medio de la crisis que golpea al 

presidente peruano Pedro Castillo por su descuido al nombrar funcionarios, el Colegio Médico pidió 

el jueves la salida del nuevo ministro de Salud por haber promocionado productos sin aval científico 

y haber ejercido una especialidad que no tiene. [AP] 

Al menos 20 muertos y 33 heridos tras un accidente de autobús en el norte de Perú.- Al menos 20 

personas fallecieron y otras 33 resultaron heridas luego de que un autobús de transporte interprovincial 

cayera por un abismo de unos 100 metros de profundidad en una zona rural de la provincia de Pataz, 

en el norte de Perú, informaron el jueves fuentes oficiales. [EFE, AP] 

Repsol asegura que el avance de la limpieza de la costa peruana es del 56 %.- La petrolera española 

Repsol aseguró el jueves en un comunicado que el avance de las labores de limpieza del mar y las 

costas peruanas afectadas por el derrame de petróleo ocurrido el pasado 15 de enero desde la 

refinería La Pampilla es "muy significativo" y ya alcanza el 56 % de la zona impactada. [EFE] 

https://actualidad.rt.com/actualidad/419666-arce-vehiculos-electricos-bolivia-recargas-gratis
https://apnews.com/article/noticias-cac5abfcfa5b4e95ef3bc592ab78167a
https://www.efe.com/efe/america/portada/brasil-recogera-una-cosecha-record-en-2022-pese-a-las-condiciones-climaticas-adversas/20000064-4737352
https://www.efe.com/efe/america/portada/omicron-dispara-los-ingresos-a-la-uci-y-las-muertes-en-chile-pese-alta-vacunacion/20000064-4737483
https://actualidad.rt.com/actualidad/419648-embajador-rusia-colombia-desmiente-bulos-medios
https://actualidad.rt.com/actualidad/419658-lasso-busca-renegociar-acuerdos-deuda-china-petroleo
https://apnews.com/article/noticias-e992021ef2bd3935e71b5d2f6c25c124
https://apnews.com/article/noticias-f5bec4fc27ceb6cef6ee4105e2f30940
https://www.efe.com/efe/america/portada/al-menos-20-muertos-y-33-heridos-tras-un-accidente-de-autobus-en-el-norte-peru/20000064-4737356
https://apnews.com/article/noticias-5b902bce4b9537f24b4495e68d7dae84
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/repsol-asegura-que-el-avance-de-la-limpieza-costa-peruana-es-del-56/20000013-4737523
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El foro APEC ratifica que Perú será la sede de su reunión en 2024.- El Foro de Cooperación Económica 

Asia Pacífico (APEC) ratificó que Perú será sede de su reunión principal en 2024, lo que permitirá al 

país "profundizar su posicionamiento estratégico" en la región, informó el jueves el Ministerio de 

Comercio Exterior y Turismo (Mincetur). [EFE] 

URUGUAY 

La exvicepresidenta uruguaya Lucía Topolansky dejará su escaño del Senado en marzo.- La 

exvicepresidenta de Uruguay Lucía Topolansky renunciará a su escaño en el Senado el 1 de marzo, 

según informó el diario local El País y confirmaron a Efe fuentes de su formación política, el Frente 

Amplio (FA, izquierda). [EFE] 
 

EUROPA 

Mascarillas dejan de ser obligatorias en Italia y España.- Los españoles se quitaron las mascarillas o 

las guardaron en sus bolsillos por primera vez en casi dos meses después de que el jueves se retiró la 

orden de usar cubrebocas en exteriores en el país. Los italianos harán algo similar el viernes. [AP] 

Prohíben bloqueos en París y Bruselas contra restricciones.- Las autoridades en París y Bélgica 

prohibieron el jueves los bloqueos de carreteras con los que amenazaron erigir grupos que se oponen 

a las restricciones por la pandemia de coronavirus y que se organizan por internet, en parte inspirados 

por las protestas en Canadá. [AP, EUROPA PRESS] 

Las regiones de la UE piden que la política de cohesión sea la "brújula" para salir de la crisis por la 

pandemia.- El Comité de las Regiones de la Unión Europea señaló el jueves que la política de 

cohesión es "vital" para que el bloque europeo aborde los retos de futuro y ha indicado que debe ser 

el ejemplo que sirva de "brújula" para salir de la crisis derivada de la pandemia. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Un tribunal alemán condena a dos polacos a tres años de cárcel por traficar con refugiados desde 

Bielorrusia.- Un tribunal alemán condenó el jueves a tres años de prisión a una pareja de polacos por 

tráfico de personas después de que fueran sorprendidos transportando en una furgoneta a una 

quincena de ciudadanos kurdos en condiciones "inhumanas" desde Bielorrusia. [EUROPA PRESS] 

DINAMARCA 

Dinamarca se abre a acoger tropas estadounidenses en su territorio.- La primera ministra de 

Dinamarca, Mette Frederiksen, dijo el jueves  en una comparecencia ante los medios que el país del 

norte de Europa estaba dispuesto a recibir tropas de Estados Unidos en su territorio, dentro de un 

acuerdo bilateral firmado con Washington, en un momento de crecientes tensiones entre los países 

occidentales y Rusia. [DW, EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Macron anuncia un vasto programa de inversión en energía nuclear y eólicas.- El presidente francés, 

Emmanuel Macron, anunció el jueves un plan energético para los próximos años que incluye un vasto 

programa de inversión en eólica y nuclear, con seis nuevos reactores, y una reducción del 40 % del 

consumo de energía. [EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Murió el Nobel francés de Medicina Luc Montagnier, descubridor del virus del sida.- Luc Montagnier, 

Nobel de Medicina por el descubrimiento del virus del sida, falleció el martes a los 89 años en un 

hospital de Neuilly-sur-Seine, cerca de París, anunció el jueves el alcalde de esa localidad, Jean-

Christophe Fromantin. [FRANCE 24] 
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PORTUGAL 

Portugal: destapan más de 200 casos de abusos en Iglesia.- Un comité laico que investiga los abusos 

sexuales a menores cometidos en la Iglesia católica portuguesa dijo el jueves que en su primer mes 

de trabajo recibió denuncias de 214 personas. [AP] 

REINO UNIDO 

Johnson viaja fuera de Gran Bretaña, pero pesares lo siguen.- El primer ministro británico Boris Johnson 

inició un viaje a Bélgica y Polonia con el fin de incrementar la presión sobre Rusia, que mantiene sus 

tropas cerca de la frontera con Ucrania, pero no pudo dejar sus pesares en casa. [AP] 

El líder laborista culpa a Johnson del acoso sufrido a manos de manifestantes y lo acusa de "incitar a 

fascistas".- El líder del Partido Laborista británico, Keir Starmer, culpó el jueves al primer ministro, Boris 

Johnson, del acoso sufrido a manos de un grupo de manifestantes y lo ha acusado de apoyar teorías 

de la conspiración e incitar a "fascistas violentos". [EUROPA PRESS] 

Carlos se aísla tras dar positivo en prueba de Covid-19.- El príncipe Carlos de Gran Bretaña dio positivo 

en una prueba de Covid-19 y se ha auto aislado, informó su oficina el jueves. [AP, EUROPA PRESS] 

AstraZeneca recauda 4.000 mlns con vacunas, suben ingresos.- AstraZeneca reportó el jueves un 

importante aumento en sus ingresos al obtener beneficios de su vacuna contra el Covid-19 por 

primera vez. [AP] 

Renuncia la jefa de la Policía metropolitana de Londres, Cressida Dick.- Cressida Dick, la directora de 

la Policía metropolitana de Londres, anunció el jueves que abandona su cargo. [RT, EL PAÍS, EUROPA 

PRESS, THE GUARDIAN] 
 

ASIA-PACÍFICO 

Blinken: la región del Indo-Pacífico forjará el nuevo siglo.- Estados Unidos sigue enfocado a largo 

plazo en la región del Indo-Pacífico para contrarrestar la influencia de China a pesar de la inquietud 

que provoca la agresión rusa en Ucrania, sostuvo el jueves el secretario de Estado estadounidense 

Antony Blinken. [AP] 

ARABIA SAUDITA 

Al menos doce heridos por un ataque con dron de los huthis contra un aeropuerto en Arabia Saudí.- 

Al menos doce personas resultaron heridas el jueves como consecuencia de un ataque con drones 

por parte de los huthis contra el aeropuerto saudí de Abha (suroeste), según ha informado la agencia 

estatal saudí de noticias, SPA. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte estaría alistando desfile militar.- Fotografías satelitales muestran a cientos de personas 

en formación en un campo de entrenamiento en la capital de Corea del Norte, un posible indicio de 

que el país se alista para realizar un desfile militar en medio de fuertes tensiones por sus recientes 

pruebas de misiles. [AP] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur reduce la asistencia y vigilancia médica por Covid-19 a los pacientes de bajo riesgo.- 

El Gobierno de Corea del Sur alivió las medidas de vigilancia y cuarentena de personas contagiadas 

con Covid-19 si muestran síntomas leves con el objetivo de concentrar los recursos médicos en 

pacientes de alto riesgo, mientras alcanza cifras récord de nuevos contagios. [EUROPA PRESS] 
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FILIPINAS 

La Comisión Electoral filipina mantiene la candidatura del hijo del dictador Ferdinand Marcos.- La 

Comisión Electoral (Comelec) de Filipinas descartó el jueves tramitar los recursos presentados para 

evitar que Ferdinand 'Bongbong' Marcos Jr., hijo del dictador homónimo, pudiera presentarse a las 

elecciones presidenciales del mes de mayo y en las que parte como favorito, según las encuestas. 

[EUROPA PRESS] 

INDIA 

Comienza una elección regional clave en el laboratorio del nacionalismo hindú.- La primera fase de 

unas elecciones regionales que son clave para el primer ministro indio, Narendra Modi, ante los 

comicios generales de 2024, empezaron el jueves en el estado de Uttar Pradesh, el más poblado del 

país, con casi 200 millones de habitantes. [EFE] 

IRÁN 

Decapita a su esposa de 17 años y se pasea con su cabeza: el crimen atroz que indigna en Irán.- La 

menor iraní Mona Heydari, de 17 años, fue decapitada por su marido y primo, Sajjad Heydari, quien 

después salió a la calle a presumir de su crimen con el cuchillo en una mano y la cabeza de su víctima 

en la otra. [UNIVISIÓN] 

ISRAEL 

Alemania pide a Israel que reactive las conversaciones de paz con los palestinos.- La ministra de 

Asuntos Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, transmitió el jueves a las autoridades de Israel la 

necesidad de que reactiven cuanto antes las conversaciones de paz con los palestinos, puesto que 

la actual situación no se sostiene. [EUROPA PRESS] 

HONG KONG 

La democracia y la libertad de los medios de comunicación de Hong Kong han "entrado en la fase 

final.- La lucha por la democracia y la libertad de los medios de comunicación en Hong Kong, parece 

haber "entrado en su fase final", tras un año de medidas represivas, detenciones y cierres forzosos de 

medios de comunicación, ha declarado la Federación Internacional de Periodistas. [THE GUARDIAN] 

SIRIA 

Siria tilda de "violación del Derecho Internacional" los últimos bombardeos de Israel cerca de 

Damasco.- Las autoridades de Siria, condenaron los últimos bombardeos ejecutados por aviones 

israelíes contra el país, que causaron la muerte de un militar, y ha recalcado que suponen "una 

violación del Derecho Internacional". [EUROPA PRESS] 

Mueren cerca de diez supuestos miembros de Estado Islámico en bombardeos de Rusia en Siria.- 

Alrededor de diez presuntos miembros de Estado Islámico murieron en bombardeos ejecutados por 

aviones rusos contra objetivos del grupo yihadista en Siria, según ha informado el Observatorio Sirio 

para los Derechos Humanos. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

World Vision denuncia que los programas para reintegrar a ex niños soldado están "infrafinanciados".- 

La ONG World Vision denunció el jueves que la financiación de los programas para proteger a los ex 

niños soldado y apoyar su reintegración "sigue siendo muy inferior" a lo que se necesita. [EUROPA 

PRESS] 
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BENÍN 

París investiga la muerte de un ciudadano francés en un ataque "terrorista" en un parque nacional en 

Benín.- La Fiscalía Antiterrorista de Francia abrió el jueves una investigación por la muerte de un 

ciudadano francés en un ataque ocurrido este martes en un parque nacional en el norte de Benín, 

en el que han fallecido también un soldado y cinco guardias forestales locales. [EUROPA PRESS] 

BURKINA FASO 

Declaran "presidente" al militar que lideró el golpe de Estado en Burkina Faso.- El nuevo hombre fuerte 

del Ejército de Burkina Faso, Paul-Henri Sandaogo Damiba, quien dirigió el golpe de Estado el pasado 

24 de enero, fue declarado presidente del país por el máximo órgano constitucional, según 

informaron fuentes judiciales este 10 de febrero. [FRANCE 24] 

LIBIA 

Parlamento libio nombra a Bashaga como nuevo primer Ministro interino.- El Consejo de Diputados 

de Libia (Parlamento del este) nombró el jueves al exresponsable del Interior Fathi Bashaga como 

nuevo primer Ministro interino, único candidato tras la retirada de su rival, el empresario Khaled Al 

Bibas. [EFE, EUROPA PRESS] 

MALÍ 

Una coalición de partidos dice que dejará de reconocer en marzo a las autoridades de transición en 

Malí.- Una coalición de partidos políticos de Malí anunció que dejará de reconocer a partir del 25 de 

marzo a las autoridades de transición instauradas tras el golpe de Estado de agosto de 2020 y ha 

apostado por el nombramiento de un primer ministro "neutral". [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Nombrado un nuevo asesor de Seguridad en RDC tras el arresto de su predecesor por un "intento de 

desestabilización".- La Presidencia de República Democrática del Congo (RDC) nombró el jueves a 

Jean-Claude Bukasa como nuevo asesor de Seguridad Nacional, después del arresto de su 

predecesor en medio de una investigación por un supuesto "intento de desestabilización". [EUROPA 

PRESS] 

SOMALIA 

Al menos ocho muertos y quince heridos en un ataque suicida en Somalia.- Al menos ochos personas 

murieron el jueves y quince resultaron heridas en un ataque suicida perpetrado en la capital de 

Somalia, Mogadiscio, confirmó a Efe el servicio de ambulancias capitalino Amin. [EFE EUROPA PRESS] 

El 70 por ciento de los hogares de Somalia no tienen comida suficiente por la sequía, alerta Save the 

Children.- El 70 por ciento de los hogares de Somalia carecen de alimentos suficientes en un contexto 

de sequía que ya se ha llevado por delante a casi 700.000 cabezas de ganado, entre camellos, 

cabras, ovejas y vacas, según un estudio de la ONG Save the Children que alerta de los efectos de 

la peor escasez de agua en una década. [EUROPA PRESS] 

TANZANIA 

Tanzania retira la prohibición de publicación a cuatro periódicos sancionados por Magufuli.- El 

Gobierno de Tanzania anunció el jueves la retirada de la prohibición de publicación contra cuatro 

periódicos prohibidos en 2017 por el entonces presidente, John Magufuli, fallecido en marzo de 2021. 

[EUROPA PRESS] 
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OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Nueva Zelanda: Arrestan a algunos manifestantes de caravana.- La policía de Nueva Zelanda 

empezó a arrestar el jueves a decenas de manifestantes que acamparon en terrenos del Parlamento, 

en el tercer día de una protesta contra los requerimientos para combatir el Covid-19. [AP, EUROPA 

PRESS] 

TONGA 

El brote de coronavirus en Tonga crece con rapidez.- Los casos de coronavirus seguían creciendo con 

rapidez en Tonga y las pruebas confirmaron que la variante ómicron, especialmente contagiosa, 

estaba detrás de los primeros contagios locales en la aislada nación del Pacífico desde el comienzo 

de la pandemia, según dijeron las autoridades el jueves. [AP] 
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